
Del estreno de los debates 
constitucionales en el Senado

Revelaciones de Gil Robles

^Cela fue fraiai
saUalB

estrella lie imtíese
Vilá Reyes le había mani
festado su preocupación 
ante la alternativa de 
"respetar la ley o exportar

Martín Retortillo, esta mañana 
se ha manifestado en contra 
de la distinción entre 
nacionalidades y regiones

Con gran disgusto de los socialistas, el senador real y 
académico de la Lengua Camilo José Cela cambió ayer el 
artículo primero de la Constitución al prosperar en los 
debates del Senado su enmienda de carácter más bien lin
güístico. Así el artículo, que tal como fue aprobado en 
el Pleno del Congreso decía:

"España se constituye en un Estado social y democrá
tico de Derecho, que propugna como valores superiores 
de su ordenamiento jurídico la libertad, la justicia, la 
igualdad y el pluralismo político".

Justicia rechazó ayer la propuesta que,LaAcabó redactado de esta forma:
"España queda constituida en un Estado de Derecho, 

democrático y social, que proclama como principios de 
su ordenamiento jurídico, la libertad, la justicia, la igual
dad y la paz".

El socialista Peces-Barba calificó de "reaccionario y 
regresivo", el cambio promovido por el senador real que, 
además, se permitió iniciar su parlamento dirigiéndose a 
sus señorías llamándoles "senadores y senatrices" porque 
también se dice actor y actriz y emperador y emperatriz, 
según explicó a ios periodistas.

como informábamos en nuestra pasada edición, 
hizo Vilá Reyes de saldar su deuda con el Es
tado y el Banco de Crédito Industrial, si se le 
concedía un nuevo crédito de 1.850millones 
de pesetas. Al dar a conocer la noticia, José 
María Gil Robles, abogado del empresario ca
talán, reveló también que el anterior jefe del 
Estado, Francisco Franco, estaba al corriente 
del asunto Matesa antes de que estallase el 
escándalo.
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"LA DIPUTACION DE ARAGON
NO ES PRESIDENCIALISTA"

punto de concluir el paréntesis veraniego, la actividad en la Diputación General de Aragón y dernás organismos preauton& 
micos va a renacer. Durante el período agosteño, el vicepresidente de la entidad aragonesa, Jaime Gaspar Aúna, se na 

■ encargado del timón regional. El diputado oscense del PSOE asegura, en unas declaraciones que recogemos en la pagina aieci- I siete de la edició.i de hoy, que la Diputación General de Aragón no es un ente presidencialista, a diferencia de otros sistemas 
I preautonómicos vecinos.

E/ anunciado viaje de/ fíey a /a Argentina

“Dn gran error
(FELIPE GONZALEZ)

MADRID 19 (ARAGON/expres).—El anunciado viaje del Rey Juan Carlos a la Argentina es un gran error según 
declaró ayer ¿n la secretaria general del PSOE, Felipe González, a "Diario 16". El periódico madrileño sigue informando 
que según fuentes del PSOE, Felipe González se reunió con miembros del ejecutivo de su partido nada mas llegar de 
viaje de Hispanoamérica y fue informado de la problemática española, principalmente de la surgida en torno al viaje del 

Rey a Argentina. , „ . .
Felipe González indicó que España estaba perdiendo el tren en la política Hispanoamericana y que el Gobierno espa

ñol está completamente ausente de lo que realmente se está fraguando en los países iberoamericanos.
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UIMMIR It CniSIiniCIDN
En siete días de trabajo, la 

ponencia constitucional del 
Senado ha despachado las 
1.254 enmiendas presentadas 
a la Constitución en el Con
greso y ayer se reunió por pri
mera vez la Comisión a puerta 
abierta.

La expectación en los ma 
driles es grande ante La 
posibilidad de seguir con luz 
y taquígrafos los debates 
constitucionales en la llama
da Cámara-Alta, denominada 
asi quizás porque se encuen
tra aún más lejos que el Con
greso de los problemas del 
hombre de la calle.

La descarada campaña 
ultraderechista en contra de 
la Constitución y los avatares 
registrados en los étimos 
dias entre la UCD y el PSOE

polémica
3 propósito del tema de la 
enseñanza, han puesto de 
nuevo sobre el tapete de la 
actualidad el manido tema del 
consenso, el reconsenso y 
hasta el archiconsenso.

A más de uno nos parece 
que en las esferas del poder y 
de la oposición se está utili
zando el consenso como las 
camisas.

Cuando conviene, se recu
rre a él. Cuando las 
circunstancias no son favo
rables, se organiza el gran 
escándalo y se lanzan ame
nazas diciendo que se ha roto 
el acuerdo y que aquí se va a 
armar el lío padre.

A estas alturas, el personal 
no se aclara con la Constitu
ción. Mientras los enteradi- 
llos aseguran, no sin razón, 
que socialistas y ucedistas 
están condenados a enten
derse, el ciudadano mondo y 
lirondo no sabe exactamente 
a qué atenerse. Se ignora lo 
que va a pasar con el PNV, 
cuáles son los artículos afec
tados por la última ruptura 
del consenso y en qué condi
ciones se va a negociar el 
nuevo acuerdo. Porque 
acuerdo, estén seguros, lo va 
a haber.

En el supuesto de que la 
política de consenso sea es
trictamente indispensable, 
yo creo que no lo es, las 
fuerzas políticas parlamenta
rias — en especial las de la

izquierda — deberían preocu
parse seriamente de aclarar 
todos estos extremos ante 
sus electores y ante la opi
nión pública en general. So
bre todo cuando han anun
ciado ya que van a pedir el sí 
en el referéndum constitu
cional. Ya que están empe
ñados en llevarnos al huerto, 
por lo menos sepamos exac
tamente los entesijos del 
matrimonio. Lo contrario, 
significaría ser, además de 
cornudos, apaleados. en

“Pueblo )(Ramon, en
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AQUI NO
PASA NADA

Quien lo dice es «Arriba», 
que bebe con frecuencia en 
las fuentes gubernamentales. 
Cuando ellos lo dicen, sus 
razones tendrán.

«Que nadie se inquiete. El 
Senado no va a romper el 
consenso. Los raros aspa
vientos, desajustes y .disen- 

el Senado están,siones

naturalmente, dentro del 
programa. Ni el Gobierno, ni 
el partido del Gobierno, ni el 
PSOE pueden permitirse el 
lujo de no culminaren tiempo 
y discreción el proyecto 
constitucional. Sería impen
sable, y los costos políticos, 
catastróficos para UCD y para 
el-PSOE, para el Gobierno y 
su sedicente alternativa glo
bal. Una ruptura definitiva 
del consenso constitucional 
significaría la caída del Go
bierno, el definitivo aleja
miento de toda posibilidad de 
consolidación de UCD y una 
gravísima descalificación del 
Partido Socialista, que, en 
sus compromisos ha llegado 
a un punto de no retorno, y 
que es tan padre de la 
Constitución consensuada en 
el Qongreso como Unión de 
Centro Democrlètieo. Puesto 
que ninguno lo quiere, a nin
guno conviene, no 
blema. »

hay pro

UN JUEGO DE 
PALABRAS

«El Correo Catalán» tiene 
la sensación que quizás haya 
algo de esto en toda la histo
ria de los debates constitu
cionales. Y para remediarlo 
pide claridad.

« Es necesario que se hable 
claro. Que se diga en qué 
consiste el consenso, a qué 
materias afecta, a qué grupos 
compromete y hasta dónde. 
Lo que no puede continuar es 
esta sensación ciudadana de 
que todo es un juego de pa
labras, un mutuo tendido de 
trampas o un divertimento de 
profesionales de la política. 
Es necesaria la claridad. So
bre todo cuando muchos de 
estos acuerdos se han toma
do en pequeñas reuniones de 
expertos, casi conciliábulos, 
y a veces, sin un suficiente 
debate en el Parlamento, que 
es donde deben discutirse 
estas cosas. No se puede tra-- 
tar casi como a un mero es
pectador a un pueblo que ha 
votado a sus representantes y 
a unos programas políticos. 
Todo lo que sea clarificar es 
absolutamente necesario. »

EL PEAJE DE
SUS SEÑORIAS

«Pueblo» no descarta que, 
a pesar de todo, en el Senado 
se produzcan algunas diver
gencias en relación a lo que 
en su día se aprobó en el 
Congreso.

«La militancia en una fuer
za política y los compromisos 
diferidos del "consenso" al
canzado en el debate consti
tucional de la otra Cámara, 
iban a tener una incidencia 
muy distinta el Senado. 
Eso es lógico, habida cuenta 
que buena parte de los sena
dores no depende directa
mente al menos, del doble 
compromiso impuesto por la 

-militancia y el consenso a los 
miembros de Unión de Cen
tro Democrático y Rartido 
Socialista Obrero Español, 
fundamentalmente. Ei^J Se
nado hay una notable yarie- 
dad de pelajes político^ re
partida entre independiantes,, 
progresistas, reales, mixíos, re^ 
gionalistas, etc. Y eso podría 
dar lugar a debates o nuevos 
planteamientos de base que 
deslucieran la brillante con
vergencia de las más impor
tantes fuerzas políticas en los 
máé importantes temás 
constitucionales. »
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En la primera jornada de debates constitucionales en el Senado

Cím 1 lA BIA
• A Xirinach, en cambio, le 

echaron abajo su propuesta de 
república federal

• Gela dio la “nota” con algunas

• No parecía haber mucha convicción en 
la defensa de algunas enmiendas para el 
artículo primero

frases llenas de chispa
MADRID, 19 (Logos).- Tan sólo la enmienda presentada por Cami

lo José Cela al apartado primero del articulo primero del proyecto cons
titucional, fue aprobada por la comisión constitucional del Senado du
rante las casi dos horas que duró la primera parte de la sesión inicial del 
debate de las enmiendas al texto constitucional.

La enmienda del señor Cela, que estaba rectificada sobre su forma 
original, y por lo tanto presentada “in voce”, propone que el referido 
párrafo quede asi: “España queda constituida en un Estado de derecho 
democrático y social, que proclama como principios de su ordenamiento 
jurídico la libertad, la justicia, la igualdad, y la paz”.

La enmienda obtuvo 1 7 votos 
a favor, cinco en contra (de los 
socialistas) y tres abstenciones 
(catalanes y vascos).

La primera parte de |a sesión 
había comenzado a las cinco y 
cuarto y finalizó a las siete y 
cinco. En sus inicios el presiden
te de la mesa señor Carvajal, 
pidió al señor Xirinacs, que 
defendiera su enmienda relativa 
a la República Confederal por 
entender que modificaba en 
su totalidad el texto constitucio
nal actual. A pesar de que el sena
dor catalán pidió guese le permi
tiera hacer la defensa de sus 
posturas a lo largo de los deba
tes, tuvo que exponer su tesis 
por el espacio de 30 minutos 
concedidos por la mesa, hacien
do constar su protesta.

OCHO NACIONES

La enmienda del senador cata
lán se basaba en el principio de 
autodeterminación y en la exis
tencia de ocho nacionalidades 
diferentes con proceso histórico 
propio, que se encuentran opri
midas por un único Estado 
soberano imperialista. El porta
voz de UCD, señor Jiménez, 
Blanco, utilizó un turno en 
contra de la enmienda y Fernán
dez Miranda, como portavoz del 
^•’opo mixto al que pertenece 
Xirinacs explicó su voto en con- 

qy'a enmienda, añadiendo 
ideniA • heterogeneidad 
(j . lógica de los componentes 
ticuil*^^*^®’ ^°clos los votos par
das e defender enmien- 
el or tienen apoyo en 
del,?® ”’*xto. La enmienda 
zada^^'^°'^ X’finacs fue recha- 
Ento, ^os abstenciones de 

Catalans. 

Y DIOS_____  

rate^^rtel señor Azcá- 
’*iente agrupación indepen- 
tocaha enmienda que le 
der I? °®tender y pasó a defen- 
Srupo señor Carazo, del 
•a inri.!?'?'®’ Ruien propugnaba 

Dios en el párrafo 
® del artícqlo primero 

como fundamento inspirador del 
derecho. En turno de portavo
ces, el señor Fernández Miranda 
expresó su voto negativo, basán
dose en que la proposición del 
señor Carazo se hace a un 
derecho y no a un preámbulo, lo 
que suponía un problema de 
operatividad a la hora de inten
tar interpretar a Dios, en aplica
ciones concretas a la Constitu
ción. Añadió que la tesis del 
señor Carazo podría ser más 
favorable si se tratase de incluirla 
en el preámbulo de la Constitu
ción. El enmendante acogió esta 
idea y anunció la posibilidad de 
elevar su enmienda “in voce” en 
el Pleno para su inclusión.

El señor Bandrés, del grupo 
vasco, defendió su enmienda, 
según la cual debía sustituirse la 
palabra España por Estado espa
ñol en el reiterado párrafo prime
ro, pero fue rechazada por 22 
votos en contra y tres abstencio
nes. También se reservó el dere
cho de defenderla como voto 
particular en el Pleno con el 
apoyo del grupo vasco.

OLLERO DA MARCHA 
ATRAS

A continuación, el señor 
Ollero, de la agrupación.indepen
diente defendió la eliminación 
de “social” en el párrafo, así 
como qtras corecciones. El señor 
Sánchez Agesta mantuvo postu
ras contrarias. Villar Arregui 
manifestó su oposición porque 
el texto del señor Cela le parecía 
más oportuno, y Pérez Puga 
explicó las razones del no de 
UCD. Antes de que fuera votada, 
el señor Ollero retiró su enmien
da.

Siguió en el turno de enmen
dantes el señor Cela, y tras el 
señor Monreal, del grupo vasco, 
que defendió el añadido de un 
párrafo nuevo, al primero del 
artículo primero, en el que se hi
ciera referencia al derecho de ios 
pueblos a disponer de sí mismos, 
contenido en la carta de las 
Naciones Unidas y Pacto de 
Derechos Civiles. La enmienda 
fue rechazada por 24 votos en 
contra y una abstención. El 
señor Unzueta, portavoz del gru
po, calificó la postura del 
enmendante como de "reci
bo”, pero inoportuna en el 
delicado momento actual.

PUEDEN FALTAR
1.500 HORAS DE DEBATE

Alrededor de 1.500 horas 
puede durar el debate de las en
miendas presentadas en el Sena
do al proyecto constitucional, 
según los cálculos que arrojan las 
previsiones sobre el tiempo con 
que contarán los miembros de la 
comisión constitucional para 
explicar y defender las enmien
das al texto.

En concreto, la comisión 
constitucional ha acordado que 
el tiempo máximo de explica
ción, a favor y en contra de las 
enmiendas, será de diez minutos, 
si bien calculando la duración de 
los turnos de rectificación, alu
siones, explicación de votos. 

etcétera, puede llegarse a un 
total de 75 minutos por enmien
da, según explicó a continuación 
el presidente' de la comisión, 
señor Carvajal.

AL FINAL, LOS 
SOCIALISTAS, DISCON
FORMES CON LA 
ENMIENDA DE CELA

La comisión constitucional 
del Senado ha aprobado el texto 
íntegro del artículo primero del 
título preliminar, con la única 
excepción del apartado segundo, 
en el que se han introducido las 
modificaciones presentadas por 
el señor Cela. Sin embargo,.por 
entender que la desaparición de 
los conceptos “valores superio
res” y “pluralismo político” que 
se contenían en la redacción 
inicial, resultaban, más inconve
nientes para el texto, el grupo 
socialista ha solicitado ai final de 
la sesión la posibilidad de defen
der en el Pleno, mediante un vo
to partjculaç la redacción primi
tiva del artículo. La mesa precisó 
que lo considerará y contestará.

En esta segunda parte de la 
sesión se procede a una defensa 
agrupada de las enmiendas a ios 
párrafos segundo y tercero del 
artículo primero. En primer 
lugar defendiendo sus posturas 
ios señores Bandrés, Unzueta 
(en nombre del grupo vasco). 
Audet, Ollero y Benet, mientras 
Cela retiraba la suya asumida por 
el propio señor Benet. Todos 
ellos inciden en el tema de la 
soberanía y su protagonista, el 
pueblo. Una tras otra, todas 
las enmiendas son derrotadas y, 
por contra, se aprueba el texto 
del proyecto por 21 votos a 
favor, 4 noes y tres abstenciones. 
El tercer apartado del artículo, 
referente a la Monarquía parla
mentaria como forma de Gobier
no tiene sendas enmientas que 
propugnan la República o recla
man legitimación dé la Monar
quía mediante referéndum, de 
los señores Bandrés, y Bajo, así 
como otras que tratan de preci
sar los conceptos de “parlamen
taria” y “constitucional”, de
fendidas por la señorita Landá- 
buru y los señores Ollero, 
Iglesias y Marías (ausente), El 
señor Sánchez Agesta retiró la 
suya.

"QUE /V/ U/VA SOLA PESETA 
SE MALGASTE"
MADRID, 19 (Logos).- "Hemos de conseguir que ni 

una sola peseta se malgaste; pero aún no hemos logrado 
desarraigar vicios y malas costumbres, en cuya corrección 
vamos a ser duros y exigentes", ha dicho el ministro de 
Sanidad y Seguridad Social, Enrique Sánchez de León, al 
dar posesión de su cargo al nuevo director general de Per
sonal, Gestión y Financiación del departamento, Juan 
Aracil Martín.

El señor Aracil sustituye a Arturo Gavilanes Mañas, re
cientemente fallecido a los 30 años de edad, a cuya me
moria dedicó el ministro unas emocionadas palabras de 
elogio y gratitud.

El señor Sánchez de León señaló que alrededor de las 
cuentas y balances de la Seguridad Social está al acecho la 
demagogia política, a veces con ansias de escándalo. "Juz
gando los números de la Seguridad Social —ha dicho tex
tualmente- hay mucho incompetente y no poco frívolo".

Entre las responsabilidades del nuevo director general 
-cuyo cargo calificó el ministro como el más difícil de

la administración pública— figura el justificar ante el pue
blo español la utilización de sus propios dineros, "tarea 
que a veces -dijo- no es fácil porque algunas versiones 
políticas., se empeñan en confundir a su propio pueblo y 
en disgustarle con burlas y exageraciones, tendentes a un 
mal entendido proselitismo".

"Tenemos que ratificar ante el pueblo español -afir
mó también el señor Sánchez de León—, nuestro propósi
to diario, de que la Seguridad Social cumpla su propia fun
ción, empalme con la economía nacional y satisfaga las 
demandas sociales que recibe. También hemos de decirle 
a ese pueblo español^que la Seguridad Social tiene buena 
salud, que su estructura de financiación es débil y la 
época de crisis le afecta claramente".

Por último, el ministro encargó al nuevo director ge
neral la elaboración de un informe sobre la gestión de la> 
Seguridad Social en el primer semestre del este año, con el 
objeto de hacerlo público a la mayor brevedad.

De nuevo, todas las en
miendas* fueron derrotadas y 
aprobado el texto inicial por 
23 votos a favor y dos abs
tenciones. Por su parte, los 
enmendantes se reservaron el 
derecho de defenderlas nueva
mente, mediante voto particular 
en el Pleno.

EL FRIO Y CELA, 
PROTAGONISTAS

El frío reinante en la sala 
de comisiones del Senado fue 
uno de los destacados protago
nistas de la sesión de la tarde de 
ayer en los debates constitucio
nales iniciados por la Cámara. La 
dictadura silenciosa del aire acon
dicionado se ha dejado sentir, no 
sólo para los que iban sin cha
quetas —los periodistas—, sino 
incluso para aquéllos que la 
llevaban. Quienes iban de manga 
corta se han prometido firme
mente,. a sí mismos, acudir hoy a • 
la sesión provistos de algo más 
que una camisa de manga 
corta.

El propio presidente de las 
Cortes, señor Hernández Gil, 
quien estaba presente en la se
sión, según manifestó a Logos, 
por cortesía con la Cámara en 
el comienzo de los debates —igual 
que hiciera en el Congreso— y 
con idea de volver en otras oca
siones, prefirió abandonar el lu
gar de los senadores para ir a 
ocupar una de las mesitas habi
litadas en los laterales de la sa
la para los periodistas. La razón 
era, que, a pesar de vestir traje, 
una corriente fría procedente 
del techo, le resultaba insopor
table.

En la sesión hubo golpes de 
gracia parlamentaria. Entre ellos 
cabe destacar los del señor Cela. 
“Senador presidente, senatrices 
y senadores” decía ai dirigirse a 
la comisión en defensa de sus 
enmiendas, entre el jolgorio de 
sus colegas. Por su parte, el señor 
Ollero, que entretuvo a sus seño
rías con largas exposiciones de 
motivos apoyados en los más al
tos conocimientos constitucio
nales, también tuvo su chispa. 
Cuando quiso hacer una modi
ficación “in voce” fue requeri
do por el presidente a comuni
carlo por escrito a la mesa, a lo 
que contestó sumisamente que

no sabía que “in voce” era por 
escrito.

FONTAN: “SERA UCD QUIEN 
DEBA DECIDIR”

“Ahora será UCD quien deba 
decidir”, ha manifestado el presi
dente del Senado, don Antonio 
Fontán, ai referirse al resultado 
de las conversaciones mantenidas 
con el senador del grupo vasco, 
Dominguez Unzueta.

Ambos parlamentarios dieron 
un repaso general a las enmien
das y ai estado en que queda el 
texto constitucional y, por su 
parte, el señor Unzueta expuso 
la valoración que, a juicio de su 
partido, tiene dicho texto consti
tucional en estos momentos.

El señor Fontán ha transmiti
do a su partido las posturas del 
senador del PNV, y a continua
ción será, como él mismo ha de
clarado, UCD quien adoptará las 
decisiones necesarias para llegar 
a acuerdos con los vascos.

Según el señor Unzueta habrá 
nuevas conversaciones escalona
das.

CONVOCATORIA DE LA 
DIPUTACION DELCONGRESO

El presidente del Congreso, 
señor Alvarez de Miranda, que se 
encuentra actualmente en Vene
zuela, deberá decidir sobre la 
convocatoria urgente de la Dipu
tación Permanente de la Cámara 
que ha sido solicitada por el gru
po parlamentario socialista para 
pedir explicaciones al Gobierno 
sobre el viaje del Rey a Argenti
na, han informado a Logos fuen
tes del Congreso.

El titular de la Cámara fue in
formado de la petición socialista 
después de que el vicepresidente 
primero del Congreso, el diputa
do del PSOE, don Luis Gómez 
Llórente, se presentara en Ma
drid para gestionar el curso de la 
solicitud. Según las fuentes antes 
citadas, parece que no será ne
cesario convocar a la junta de 
portavoces, tai y como daba a 
entender el señor Gómez Llóren
te, ya que, a tenor del reglamen
to de la Cámara de los diputados, 
la Diputación Permanente asume 
la representación y competencias 
de este organismo.

(Más información en página 5)
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El desolador panorama
empresarial
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En un tiroteo con la policía

DETENIDOS
DOS HERMANOS DE

''JUEG(

e/día e/ tiempoefemérides

NOTA DE LA 
“CHRYSLER’

del 
en

SEIS DIRIGENTES 
SINDICALES EN HUELGA 
DE HAMBRE PARA 
PROTESTAR POR EL PARO 
AGRICOLA

CITROEN MANTENDRA 
Y MEJORARA LA 
CAPACIDAD DE EMPLEO

Por 
Bajo F 
defendi 
del artú

En abril cada gota vale 
por mil. (Porque la lluvia 
es este tiempo favorece 
rWucho a los sembrados).

LA LUNA sale a las 19,8 y 
se pone a las 5,24 (hora solar).

En abril, bocadillos y 
dormir; en mayo, aunque 
no quierd el amo.

SANTORAL: S. Juan Eudes, 
S. Magín, mártir, y S. Mariano.

EL SOL sale a las 5,29 y se 
pone a las 19,8 (hora solar).

Por su parte, Chrysler 
España, S.A., nos facilita 
el siguiente comunicado:

ción del actual nivel de 
pleo.

Dada la trayectoria

Sin embargo, la ganadería 
española, en una gran parte, no. 
es transformadora de productos 
agrícolas del país, sino de pro
ductos norteamericanos impor
tados —maiz y soja, principal
mente— cuya dependencia cons-

EL LUTE”

grupo Citroën-Peugeot 
materia sindical dice también

PAG ■o@i©ii®riqI A/E

CC.OO. y la absorción de la ''Chrysler

"NOS OPONDREMOS A CUALQUIER 
REDUCCION DE EMPLEO"

MADRID, 9 (Logos).— Ante la reciente compra de las 
factorías europeas de Chrysler por parte del grupo Peugeot- 
Citroën, la federación del Metal de CC.OO. denuncia en una 
nota dé prensa “las maniobras de las empresas transnaciona
les que realizan procesos de reorganización y concentración 
sin tener en cuenta los intereses de los trabajadores ni de los 
países en los que actúan ”.

La propia “Chrysler” y el 
Ministerio de Industria tratan 
de serenar los ánimos

Estamos ya en la recta final de vacaciones y en 
los medios económicos no se oculta una pesi
mista preocupación por los grandes problemas con 

que el empresario va a tener que enfrentarse en los 
inicios de setiembre, que es cuando muchas empre
sas programan sus planes de producción.

Si hasta ahora las cifras de quiebras y suspensiones 
de pagos en los siete primeros meses del año no pue
den ser más desoladoras -casi han aumentado en Ca
taluña un 60 por ciento con respecto al año antenor- 
los cuatro meses que nos quedan por delante son de 
pánico.

El rumor público culpa en gran parte de es
te lento desmoronamiento de la economía em
presarial ai propio Gobierno que lejos de arbir 
trar fórmulas de reactivación, cada disposición 
que adopta es una nueva dentellada al grupo 
empresarial.

Por imposición del Gobierno, los bancos 
han cerradOjCasi a cal y canto, el descuento co
mercial; los créditos están dificilísimos —recor
demos que el préstamo interbancario ha llegado 

en la semana última a alcanzar el escalofriante 
interés del 50 por ciento- y los sustos van a ser 
de alto voltaje,cuando los empresarios comien
cen a producir y se encuentren con buena parte 
de papel que no pueden descontar, a menos que 
el Banco de España abra la mano.

Y si no lo hace, puede haber colas en los 
juzgados para presentar los libros y las llaves. 
Así de claro.

El que en estos momen
tos, prosigue la nota, el tex
to concreto de los acuerdos 
sea un secreto absoluto y no 
se haya dado el más mínimo 
paso para informar a los re
presentantes de los trabaja
dores de las posibles reper
cusiones de la operación, es 
una prueba evidente de lo 
anteriormente expuesto”.

Más adelante manifiesta 
"su preocupación por el fu
turo mantenimiento de los 

. puestos de trabajo, tanto de 
las factorías Chrysler, como 
de las de Peugeot-Citroën 
así como de sus respectivas 
sedes comerciales y empre
sas proveedoras, oponiéndo
se a cualquier posible reduc-

la nota de CC.OO: “Adver
timos sobre los graves pro
blemas que acarrearía el que 
tratara de extender su actual 
política laboral a las facto
rías Chrysler.

“Por último —concluye— 
planteamos la necesidad de 
que el Gobierno no perma- 

. nezca impasible ante hechos 
como éste, para que los

El abastecimiento de nuestros productos básicos

cambios que se están produ
ciendo en el sector (compra 
de Chrysler, intentos de pri
vatización de Seat y Pegaso) 
por ser fundamental para 
la economía española, no se 
realicen en contra de los in
tereses nacionales”.

A la vista de algunas in
formaciones de prensa apa
recidas en los pasados días 
en relación con los acuer
dos de integración de Chrys
ler España, S.A. con el gru
po Peugeot-Citroën, el Minis
terio de Industria y Energía 
considera oportuno precisar 
lo siguiente, según ha infor
mado a Logos:

En primer lugar, no ha 
habido hasta la fecha ningún 
tipo de declaración del Mi
nisterio de Industria y Ener
gía respecto a dicha materia. 
Este Ministerio fue informa
do de los acuerdos de prin
cipio establecidos entre los 
grupos Chrysler y Peugeot- 
Citroën por el presidente de 
Chrysler España S.A. en. en
trevista mantenida con el ti
tular del departamento el 
pasado 10 de agosto. La

postura del Ministerio, te
niendo en cuenta que los 
acuerdos que le fueron co
municados tienen el carácter 
de bases para una integra
ción, es la de esperar hasta 
conocer con más detalles las 
directrices de la operación y 
las líneas de estrategia co
mercial, programa de inver
siones y política de empleo, 
en relación con la actividad 
y proyectos actuales de 
Citroën-Hispania, S.A. y 
Chrysler España, S.A., en 
nuestro país, guardando 
hasta entonces las reservas 
necesarias respecto a las 
actuaciones administrati
vas que corresponda.

Hay que señalar, por últi
mo, que por parte del presi
dente de Chrysler España, 
S.A., se puso de relieve que' 
la operación tenía como 
objetivo principal reforzar la 
posición nacional e interna
cional del grupo resultante, 
manteniendo y mejorando 
la capacidad de empleo na
cional del sector.

“Ante las reiteradas pre
guntas sobre los planes de 
futuro de Chrysler España, 
es necesario poner de mani
fiesto que el acuerdo entre 
Chrysler Corporation y 
P.S.A. Peugeot-Citroën, ha 
sido alcanzado hace solamen 
te una semana, y, por lo 
tanto es prematuro hablar 
ahora de planes y programas 
específicos para el futuro.

Sin embargo, es posible 
decir que con la unión délas 
fuerzas de las dos sociedades 
en Europa, y por tanto en 
España, se refuerzan susope
raciones en nuestro país.

Ambas sociedades han veni
do incrementando su pene
tración en el mercado espa
ñol del automóvil y es claro 
que el objetivo es continuar 
con dicha tendencia de in
cremento que refuerza la 
seguridad de empleo en las 
filiales españolas. También 
es posible asegurar que di
chas filiales cumplirán en 
todo momento los com
promisos adquiridos en Es
paña y que la formación del 
nuevo grupo no puede supo
ner otra cosa que el mante
nimiento y refuerzo de sus 
operaciones futuras”.

l\IO PODEMOS SEGUIR 
COMIENDO DEL EXTERIOR

MADRID, 19 (Europa Press) 
En España, donde se ha pasado 
de un consumo mínimo de pro
teínas a los 70 gramos por habi
tante y día a más de90 gramos, 
esta mejora se ha conseguido 
gracias a la mayor productivi-' 
dad de la ganadería y la pesca, 
ya que hasta mediados de la dé
cada pasada la oferta disponible 
de alimentos para la población 
era fundamentalmente vegetal, 
según el boletín "El Campo” del 
Banco de Bilbao.

tituye un peligro cierto, sobre 
todo en el caso de una crisis agrí
cola mundial; crisis que a juicio 
de "El Campo" podría seguir 
en cualquier momento.

Por otra parte —añade el 
boletín— la adopción generali
zada del límite de las 200 millas 
ha puesto a la pesca de altura 
ante un problema de difícil 
reconversión. Y si a todo esto se 
añaden las sombr ías perspectivas 
de abastecimiento en productos 
alimenticios básicos que se dan a 
nivel mundial, nuestro país no 
puede seguir confiado en la 
seguridad del suministro que 
proceda del extranjero, sobre to
do para productos básicos, co
mo los forrajes para la ganadería 
o la pesca en los caladeros tradi
cionales fuera de nuestras aguas.

ARCOS DE LA FRONTE
RA (Cádiz), 19 (Europa Press). 
Son y.a seis los dirigentes sindi
cales que se encuentran en huel
ga de hambre, con carácter inde
finido, en la parroquia de San 
PedrOj de Arcos de la Frontera , 
para protestar por la situación 
del-campo.

Al trabajador González Sán
chez, presidente del SOC y a 
José Villagrán, de UGT, que 
iniciaron la huelga el pasado 
jueves, se unieron tres miembros 
de CC.OO y otro de las Juventu
des Socialistas.

En la citada parroquia de 
San Pedro se celebró a última 
hora de la tarde de ayer una 
asamblea en la que tomaron la 
palabra el dirigente de CC.OO 
Manuel Verano; por UGT, Juan 
José Geles; por el Sindicato 
Andaluz de Trabajadores (SAT), 
Francisco Casero, así como los 
seis que se encontraban en huel
ga de hambre. Concluida la 
asamblea se realizó una manifes
tación ante el Ayuntamiento en 
la que participaron varios cien
tos de personas. La manifesta
ción se disolvió hacia las 11 de 
la noche.

Finalmente, han celebrado 
plenos extraordinarios las cor
poraciones municipales de Ar
cos de la Frontera, Bornos y 

Villamartin. En ellos se trató 
el problema del paro agrícola.

SEVILLA, 19 (Efe).— Dos hermanos de Eleuterio 
Sánchez (“^El Lute”) han sido detenidos en la localidad 
sevillana de Dos Hermanas, en relación con un tiroteo 
registrado en la misma hace varias noches.

Según ha podido saber “Efe”, parece ser que un pa
trullero de la Policía Municipal de aquella localidad soT- 
prendió a dos individuos en una zona en la que se habta 
solicitado la presencia de las fuerzas del orden.

Al verse sorprendidos, los dos sujetos entablaron un 
tiroteo con los agentes, dándose a la fuga.

Pese a ello, la propia Policía Municipal consiguió pos
teriormente la detención de uno de ellos y la Guardm 
Civil, en las investigaciones iniciadas poco después, logro 
la captura del otro.

Han sido identificados como José y Angel Sánchez 
Rodríguez, hermanos de. “El Lute”, con domicilio on 
Dos Hermanas, que han sido ya puestos a disposición di 
las autoridades Judiciales correspondientes.

1487,— Los Reyes Católicos con
quistan Málaga a los moros. Cuenta 
la tradición que los cristianos 'lleva
ron a Málaga la imagen de Santa 
Marta de La Victoria y que la ma
dre de Dios se apareció al Rey Fer
nando, en la víspera de la victoria.

1770.— El navegante inglés Jai
me Cook, en nombre de su Rey, to
ma posesión de la costa sudeste de 
Australia, cuya existencia hasta en
tonces se ignoraba.

1781.— Tropas Jrancoespañolas 
desembarcan en Menorca en un in
tento de reconquistar la isla a los 
ingleses. Hasta febrero del año si-

guiente no se rindió el castillo de 
San Felipe, último baluarte de la 
guarnición británica.

1824.— En Roa (Burgos), Juan 
Martin el Empecinado, es conduci
do a la horca. En un desesperado 
intento consiguió romper las espo
sas y arrebatar la espada del Jefe de 
la escolla, siendo muerto a bayone
tazos. Posteriormente ahorcado.

1846.— Nace en Melgar de Fer- 
namental (Burgos) el que luego se
ria general de la Compañía de Jesús 
(1892), Luis Martin. Fue un emi
nente teólogo.

1893.— Chaikoiusky concluye su 
obra maestra, “SinJ'oni'a patética”, 
en su hacienda de Kline.

1919.— Muere en Barcelona el 
compositor español Felipe Pedrell. 
Notable investigador del folklore 
nacional, tuvo entre sus alumnos a 
Albéniz v Falla.

1936.— Un grupo de “incontro
lados” da muerte al escritor, poeta 
y dramáturgo, Federico García Lor
ca.

1970.— Tras largos debates, el 
Senado norteamericano aprueba de
finitivamente el sistema balístico 
A.B.M.

1977.— Se prueba en Inglaterra 
un automóvil propulsado por agua.

BUEN DOMINGO
MADRID, 19. (Efe).^ 

Instituto Nacional de l^ 
teorología prevé para mats 
na domingo, nieblas matinæ 
les en Galicia y Cantábrico'

En los sistemas montât® 
sos del interior habrá nuo^^ 
sidad de desarrollo pot 
tarde, con algún chubas® 
tormentoso aislado. El 
estará poco nuboso en | 

resto del país.

Las temperaturas 
tinuarán elevadas, excep 
en el Noroeste, donde í 

fraseará ligeramente.

MAI 
reanudi 
articule 
ban uni

El SI 
po Va; 
guiante 

"La 
damern 
lidad d 
solidari 
el dere 
de las 
que lo 
a la ai 
las misi 
que la 
Estado 
que el 
termina 
irrenun

"La 
de Eus 
cionaríi 
Euskad 
Que los 
di, son 
ñol".

Al ar 
enmient 
do espt 
en la c 
naciones 
Perjuicii 
bre au te 
futuro f 
al tercei 
"El cas 
oficial I 
niás leg 
fambién 
Pectivas

Tras 
fhienda 
’taciona 
^el Gru 
Eernánc 
to de I 

curie 
gr 

con ide( 
ten el t 
con el 
Tfas se 

hac 
cipio d( 
9untó c 

el de 
tinació 
'es naci 
t'ñcaba 
'hsta el 
telidad.

«•el Gri 
^udet, 

text
^ñrrnar 

fecon 
’"^itonor 
”’0065 c

El te

SGCB2021



A/E -19-8-78 in)Q€^Í¡@lñl€illÍ PAá.O
íTtíT

ESTA MAÑANA EN EL SENADO

" 11:^ {{Plipilp Qpn 
y regiones j | UUUU UU|

atan^

as pre
ñes de 
Lspaña, 
! maní- 
) entre 
on y 
én, ha 
»lamei> 
por lo 
hablar 

gramas 
uro.

posible : 
a de las ' 
¡edades ' 
nto en 5 
iusope- 
> país.

an veni- • 
U pene- 
lo espa- i 
es claro : 
ntinuar 

de in- 
erza la 

en las ;
ambién 
que di- 
rán en

com- r 
en Es- ;■ 

:ión del i' 
e supo- ; 
mante- í 
de sus

uterio 
alidad 
ir oteo

'j,n pa
id sor- 
habia

on un

'ó pos- 
uardia 
, logró

ínchei
•lio 
ión di

discriminatorio"
MADRID, 19 (Efe).- Los debates constitucionales se ¿MARTTN RFTORTTT T

reanudaron esta mañana con las enmiendas presentadas al iV-lJ 1
¡rticulo segundo del texto constitucional, y que propugna- pQ jurídico esa realidad de entidades territoriales que 
ban una redacción nueva delarticulo. nuestra historia, evitando ex- tienen unos derechos pro

AUTODETERMINACION

El senador Bandrés (Gru
po Vasco) proponía la si
guiente redacción:

"La Constitución se fun
damenta en la plurinaciona- 
iidad del Estado español, la 
solidaridad entre los pueblos 
el derecho a la autonomía 
de las regiones y naciones 
que lo integran y el derecho 
a la autodeterminación de 
las mismas". Dijo el senador 
que la plurinacionalidad del 
Estado es un hecho en el 
que el derecho a la autode
terminación aparece como 
irrenunciable.

"La autodeterminación 
de Euskadi —añadió— solu
cionaría los problemas de 
Euskadi, y no olvidemos 
que los problemas de Euska
di, son los del Estado espa
ñol".

Por su parte, el senador 
Bajo Fanlo (Grupo Vasco) 
defendió diversas enmiendas 
del artículo cuarto.

Al artículo segundo en su 
enmienda dice que "el Esta
do español ^e fundamenta 
en la confederación de las 
naciones que lo integran, sin 
perjuicio del derecho a la li
bre autodeterminación de su 
futuro político". En cuanto 
el tercero, la enmienda dice: 

El castellano es la lengua 
oficial del Estado. Las.de- 
•"és legunas de España son 
también oficiales en las res
pectivas naciones".

2í¿!£2 PELIGROSd''

li'as presentar una en
hienda "in voce" sobre las 
^ecionalidades, el senador 

el Grupo Mixto Torcuato 
'■ernández Miranda, en tur- 

; "P de portavoces, dijo que 
curioso que los dos gran- 

5 grupos mayoritarios, 
eon ideología distinta, acep- 

el término nacionalidad

fe).'^' 
de I* 
a mañ’' 
matinæ 

ábricO’ 
lontañf 
rá nubf 
, por » 
hubasco 
El ciel”

o en

as c®” 
except‘d
>nde

el mismo significado, 
fes señalar que nacionali- 

hace referencia al prin- 
'P'o de soberanía, se pre- 

eunto cómo si UCD no acep 
el derecho de autodeter

minación y la pluralidad de 
5 nacionalidades, qué sig- 
' 'caba para el partido cen- 

concepto de nacionalidad.

del^'r senador

Rosendo 
yjj 'fataba con un nue- 
afir explicó, de
y unidad de España
aut el derecho a las 
nionS'^’' conciliando opi

les divergentes.
texto que propone es:

H Peticiones vascas de autodeterminación 
para Euskadi

■ Fernández Miranda, contra el término
“nacionalidades”

"La Constitución se funda
menta en la unidad de los 
pueblos de España y recono
ce y garantiza el derecho a 
la autonomía de las naciona
lidades y regiones que la in
tegran y la solidaridad entre 
todas ellas".

Señaló que con el con
cepto de Estado que tenía la 
Constitución se estaba fo
mentando el separatismo o 
"los catalanes —dijo— tienen 
una sola nación que es Cata
luña, y un Estado que es 
España". Las autonomías 
que se están dando son sim
ples limosnas de autodeter
minación".

Seguidamente defendió 
una enmienda del Grupo 
Vasco el senador Unzueta 
con el siguiente texto: "La 
Constitución se fundamenta 
en la unión, la solidaridad y 
el derecho a la autonomía 
de las nacionalidades y re
giones que integran España". 
Se refirió a la historia para 
justificar la existencia de las 
nacionalidades, e indicó que 
con la introducción de la pa
labra "unión" se trataba de 
que la Constitución recoja la 
voluntad de vivir juntos.

En turno de portavoces 
intervino de nuevo el sena
dor Fernández Miranda, que 
apoyando de alguna forma 
la tesis de Unzueta pidió 
que la Constitución reco
nozca a través de un térmi-

VERANO 
DE "PORROS"

presiones polémicas, y que 
sea el futuro quien se encar
gue de decir cuál es esa reali
dad.

Pidió que se reconozcan 
los derechos previos al Esta
do, que se utilice el término 
de comunidades autónomas 
y que se busque el camino, 
en una fórmula jurídica, que 
recoga las situaciones histó
ricas que en España se están 
manifestando.

A continuación fueron 
defendidas diversas^enmien
das por Senadores del Gru
po Mixto coincidentes todas 
ellas en pedir la supresión de 
la palabra nacionalidades" 
del artículo segundo.

Intervinieron en este sen
tido los senadores Arespaco- 
chaga. Gamboa, Cacharro y 
Zarazaga. Su argumentación 
de fondo fue muy similar a 
la utilizada en el Congreso 
por el grupo de Alianza Po
pular; es decir, referencias a 
lo equívoco del término y 
que con él se abre una puer
ta a la disgregación nacional.

El señor Arespacochaga 
apeló a la educación parla
mentaria para pedir que se 
contestase y se debatiese su 
enmienda. Abierto el turno 
de debates sin que nadie pi
diese la palabra, el señor 
Arespacochaga señaló que 
retiraba el calificativo "par
lamentaria" referido a la fal
ta de educación.

DISCRIMINATORIO

Carácter distinto tuvo la 
enmienda defendida por el 
senador aragonés Martín Re- 
tortillo, que pidió también 
la supresión del término "na 
cionalidades", pero por en
tender que hablar de nació 
nalidades y regiones, puede 
ser discriminatorio para es
tas últimas.

La mayor parte de las en
miendas del Grupo Mixto 
no fueron contestadas, salvo 
por el senador Torcuato Fer
nández Miranda, que en su 
última intervención señaló 
que estaba contra todas es
tas enmiendas, porque todas 
se mueven en conceptos de 
soberanía. Añadió que él 
acepta la existencia de unas

pios que el Estado debe re
conocer y no conceder. Dijo 
también que es indiferente 
la definición de estas enti
dades autónomas, ya que lo 
necesrio es dotarlas de un 
cauce Jurídico para hacer 
uso de sus derechos. En este 
sentido presentó una en
mienda in voce, en la que 
se propone que el texto del 
artículo se refiera simple
mente a los derechos de las 
comunidades autónomas 
que integran el Estado.

El socialista Sainz de Va- 
randa intervino para reiterar 
la posición de su grupo so
bre la cuestión, coincidente 
con la expresada en el Con
greso en el sentido de que al 
establecer en este artículo el 
concepto de España como 
una nación indivisible, el tér 
mino nacionalidades carece 
totalmente de cualquier ca
rácter separatista.

Ya hemos dicho en alguna otra ocasión 
a lo largo de esta cuartilla veraniega^que 
las drogas dominan todo el litoral. Pero lo 

que no hemos dicho es que los “porros” se 
venden descaradamente en casi todos los 
centros juveniles, en muchos garitos de las 
playas, por las calles y paseos, y en las 
terrazas de las heladerías. Hoy encontrar un 
“porro”, en cualquier playa mediterránea 
es tan sencillo como comprar una cajetilla 
de “Ducados”. El “porro” está al alcance 
de todos y se ha erigido en rey del verano 
españoL

Se calcula que sólo en el litoral mediterrá
neo desde Rosas hasta A^a Dulce en Alme
ría se consumen más de un millón de “po
rros” semanales.

Un estudio realizado en una pequeña par
cela catalana demuestra que unas 25.000 
personas, jóvenes en su mayoría, constitu
yen el censo de consumidores de drogas 
suaves de Sabadell, según se desprende del 
informe presentado a la junta comarcal del 
Colegio de Médicos de Barcelona porel doc
tor José María Plans.

El número de “porros” consumidos en 
Sabadell —según el citado informe— se cifra 
en 10.000 semanales. Asimismo, la pobla
ción consumidora de drogas duras —heroína, 
cocaína y LSD— se. estiríia compuesta por 
unas 300 personas.

En suma que el "verano 78 ”, pasará a la 
pequeña historia como el vemno de los 
“porros".

MACANAZ

EL COMITE 
EJECUTIVO DE UCD 
CONVOCADO 
PARA EL LUNES

MADRID, 18 (EuropaPress).— 
Esta mañana ha sido convocada 
para el lunes a las ocho de la tar
de la reunión del comité ejecuti
vo de Unión de Centro Democrá
tico, según han manifestado a 
Europa Press fuentes de este par
tido. La fecha fue fijada en la 
entrevista que mantuvieron ayer 
el presidente del Gobierno y de 
UCD, Adolfo Suárez, y el coor
dinador general de UCD, Rafael 
Arias Salgado.

El orden del día de la reunión 
está compuesto por temas relati
vos al primer Congreso de UCD: 
estudio del desarrollo de las 
asambleas provinciales en las que 
se eligen los compromisarios que 
asistirán al Congreso; análisis de 
las distintas ponencias, para su

envío a los comités provinciales 
con el fin de que procedan a su 
estudio y remitan enmiendas, 
entre otros.

Asimismo, se estudiarán los 
posibles problemas que presenta 
el aplazamiento de la celebración 
del Congreso, previsto anterior
mente para los días 21, 22 y 23 
de septiembre. En este sentido, 
en la reunión celebrada ayer, 
ambos dirigentes de UCD deci
dieron proponer al comité ejecu
tivo los días 19, 20 y 21 de 
octubre como fechas más idóneas 
para la celebración del Congreso, 
que, en todo caso —según las 
fuentes citadas—, deberá ser 
convocado oficialmente por el 
comité ejecutivo que tiene potes
tad para variarlas.
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tida doble.
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ENRIOUE GARCIA ASENStO

Acusación sobre unos marroquíes 
detenidos en Barcelona

Amarteiaditos los duques de Alba y, ¿se separan?
Luis Mariano sigue siendo ídolo 
Enrique García Asensio y la música

• TRAFICO 
DE HOMBRES

A cifra alarmante / progresiva de mujeres alcoholi
cas en nuestro país ya alcanza casi ai millón de ellas 

y en edades comprendidas entre los quince y veinticinco 
años. Empinar el codo en momentos de depresión o en 
esos otros eufóricoSfCS casi normal y uno también lo hace, 
pero nunca me dió más pena que una mujer borracha y 
conozco a varias. Si el alcohólico es enfermo la tristeza 
entra,cuando te enteras que una chiquilla de dieciséis años 
por ejemplo, ya está enferma por el alcohol que quiere sig
nificar no estar centrado en el mundo que te rodea, no ser 
comprendido por los demás y aislamiento del mundo para 
crearte el tuyo propio, solitario, introvertido, de pensa
mientos que nunca salen de tí. Si la campaña que se vá a 
organizar contra el alcohol vá a dar los mismos resultados 
que contra el tabaco, será mejor que se queden quietos. 
No ván a conseguir nada.

BARCELONA, 19 (Lo
gos).— Inspectores de la Je
fatura Superior de Policía 
de Barcelona han procedido 
a la detención de los princi
pales dirigentes de una orga
nización compuesta por ciu
dadanos marroquíes, resi
dentes en Barcelona, dedica
dos ai tráfico ilegal de traba
jadores de su misma naciona
lidad, a los que introducían 
subrepticiamente en Francia, 
atravesando ilegalmente la 
frontera franco-española.

Entre los detenidos figu
ran Mohamed Bennasser, 
Haddou el Hoyr, Mohamed 
Bennasser, hijo del primero 
y Mohamed Otmaní, a quien 
se le ocuparon 500 francos 
franceses, que tras ser exa
minados resultaron ser fal
sos.

Su forma de operar con
sistía en captar en prirner lu
gar a los marroquíes que lle
gaban a Barcelona en busca 
de trabajo, ofreciéndoles, por 
cantidades que en ocasiones 
llegaban hasta las 30.000 pe-

setas, el paso de la frontera ■ 
con Francia, burlando los 
servicios de vigilancia. En ! 
segundo lugar, introducían ' 
en el mercado billetes fran. > 
ceses de 500 francos nua. 
voSi, falsos, que habían ad
quirido en Tánger, a través Sr 
de los mismos marroquíes 
captados, a los que estafa- 
ban, cambiándoles estos bi
lletes falsos por la moneda 
de curso legal marroquí o 
española que llevaran, con la 
excusa de que así, no ten
drían que efectuar ningún 
cambio en Francia y porto 
tanto pasarían más desaper- ' 
cibidos. De esta forma logra ' 
ban dar salida a la

En relación con estoshe-L 
chos, también han sido dC' 
tenidos Mohamed el Marcha' ■ 
li y Homar Khettouti, que al 
igual que los anteriores han r 
sido puestos a disposición E 
de la autoridad judicial com 
petente.

RAMON CENTENERO

ANA MARIA VDAL

•
 En Marbella, Jesús Aguirre y Cayetana de Alba, 

amarteladnos y, por otro lado, rumores de sepa
ración matrimonial. Como el otoño se presenta calentito, 
a ver si con estas cosas y el jütbol el españolito nos desin
toxicamos de otras peores noticias. Que no creo. Promo- 
donar más la música en serio seria interesante y no así, a 
pequeños rasgos. Ahí está Enrique García Asensio y su 
apasionamiento pero no es lo suficiente. Me dijo el músico 

en cierta ocasión que no veía ningún porvenir, de momen
to, para sus alumnos. No hay orquestas, no hay bandas y 
la música sintetizada ha matado a la viva. Viene a cuento 
el rumor sobre Aguirre y la duquesa de Alba para que él 
tome muy en serio esta iniciativa puesto que le correspon
de. Y sí en música estamos metidos, ahora vamos a la can
ción de un idolo muerto, Luis Mariano, que sigue vivo en 
el recuerdo de sus “fans”. Todos los días sobre su tumba, 
flores, pero no marchitas, sino flores que a diario se re
nuevan. Su corte de admiradoras, que tantas y tantas 
tuvo, tan solo le achacan al cantante muerto una falta: 
que falseara su edad. Cuando murió tenía cincuenta y seis 
años y él asegura que cuarenta y cuatro. Tampoco es co
mo para desmelenarse por la cosa. Total, doce años de 
menos, no se notan.

Dar nota de un matrimonio bien avenido siempre 
es grato, como el formado por Ana María Vidal y 

Vicente Haro. Tendrán sus disgustos normales, como ca- 
.da quisquí, pero de ahí no pasa la cuestión. Otros que tan 
solo están pendientes de su hijo y su trabajo. Ya es. Y'co- 
mo llevamos racha de muertes ilustres, quiero recordar y 
rezar por Catalina Bárcenas, una de las más grandes actri
ces que ha tenido la escena española con peliculas en 
Hollywood cuando este paraíso era considerado la Meca 
del Cine. Catalina reposa hoy junto a los restos de Grego
rio Martinez Soria, su gran amante, su gran escritor, fruto 
de esta unión de la que nació Katia Martinez Sierra Bár
cenas, que hizo sus pinitos teatrales pero se arrepintió a 
tiemp y jasmás se separó de su madre, que ha muerto casi 
al lado de la casa que yo tengo en Madrid, en Ortega y 
Gasset, todo un museo recordatorio del teatro a través de 
las dos figuras de Catalina y Gregorio.

UNA CARGA EXPLOSIVA 
ADHERIDA A UNA BANDERA 
REPUBLICANA

MADRID, 19 (Europa Press)Sobre las 9,25 de esta 
madrugada, ha sido retirado, por artificieros de la Guar 
dia Civil, un artefacto que se encontraba adherido a una 
bandera republicana en un paso elevado del kilómetro 
12,500 de la carretera nacional V (carretera de Extra i 
madura).

TORNO AL 
TROYA"

SEVILLA, 19 (Logos).— 
Por 1.200.000 pesetas ha 
comprado una revista na
cional en exclusiva las fo
tos de la llamada “corona
ción” de Clemente Domín
guez, como “Papa” con el 
nombre de Gregorio XVII.

Por otro lado, en medios 
profesionales fotográficos 
de Sevilla se está hablando 
mucho sobre este tema y el 
presunto negocio que en 
torno a él están montando

en El Palmar de Troya. 0 
diario “Suroeste” apun» 
que unas horas antes de ce
lebrarse tal hecho varioi 
“obispos” del Palm arde Tro
ya compraron en unosgraj' 
des almacenes, carretes n* 
fotos por valor de 3.000 pí' 
setas. Añade el periódico 
que un fotógrafo muy relæ 
Cionado con la vida de lo 
carmelitas de la Santa r# 
es el encargado de reve» 
estas fotos y venderlas luW 
al mejor postor.

Acabo de leer—y todavía no he salido del disgusto— 
que Tony Isbert se encuentra encarcelado en Lon

dres, con ocho años de condena, por transportar dos kilos 
de cocaina desde EE.L'L. a Amsterdam pillándole con la 
carga en Londres, país donde está persiguidisima el con
trabando de la droga. ¡Pobre Tony! Y pobre María, su ma
dre, con ocho hijos que ha educado esmeradamente pero 
que ahora, en la mayoría de edad, ya empiezan a campar a 
sus anchas. Tony es un gran muchacho y cuando quiso de
dicarse a todo esto, su madre me lo mandó para que lo 
orientara. Le düe que nó, ^que siguiera estudiando decora
ción c idiomas y que si salia alguna pelicula, qué muy bien. 
Pero se puso de moda el chico, al alternaren el mundo en 
el que no estaba educado y esas malas compañía.s que to- 
do.s hemos tenido en nuestra juventud le han llevado al 
caos. Para sus hemianos, por ser el mayor, es como un 
verdadero padre. A su madre, adoración. Amigo de sus 
amigos, todo un caballero, como lo fué su abuelo, que vé 
de momento truncada su juventud, su carrera. Siento no 
encontrarme en Madrid para ponerme al habla con Maria, 
estar a su lado y hacer todo lo posible para un acercamien
to de cárcel. Dos kilo.s de cocaina es peso importante para 
no pasar desapercibido por la ley. La última ve-z que estu
ve con Tony fué el año pasado, cuando se hizo empresa 
teatral de una “Eedra” modernizada y horrible, perdió 
hasta la.s pestañas, todo lo que tf-nía el chico. Quizá esta 
ruina le haya llevado hasta tan trágico desenlace. Arruina
do no estará nunca Ramón Centenero, qu<- peseta que ga
na, peseta que guarda, por ese mañana d«- los actores im
previsto y solitario cuando ya no se es.

iífiísáiÜI íiiC&SiiM

Dirección General de Tráfico
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PRENSA: Sigue la 
caída de ventas

MADRID; 19 (Europa Press). - El Ministerio de Cultura ha hecho público el informe 
'de coyuntura de las actividades vinculadas con dicho Ministerio, con datos relativos al 
mes de junio pasado. El informe permite hablar en general de desarrollo levemente posi
tivo de las actividades, destacando tan sólo el sector de espectáculos con niveles negati
vos de alguna consideración.

se Besa al áeEir

MIENTRAS TANTO...

RACISMDS Y CLASISMOS

Eai la palabra
EL TRABAJO

El paro obrero es amenaza del presente espa
ñol. Los aldabonazos están sonando en la es
calera y la desesperanza ha salido a la calle gritan

do su derecho a ganarse el pan con el sudor de su 
frente. San Pablo -Saulo de Pablo, hombre- re
machó la pena impuesta por el Supremo Hacedor 
con este apotegma: "Si el hombre no trabaja, no 
comerá". Las cosas que dijeron por boca del Crea
dor los profetas y los santos han envejecido, pues 
que todas ellas, o casi todas, han derivado a reglas 
de conducta trazadas por ios amos del dinero y por 
los tecnócratas de la economía. Pero vayamos a la 
realidad. De las leyes dimana la autoridad y sobre 
ella se ha levantado la constitución moral de la vi
da. Cuando Watt inventó la moderna máquina de 
vapor, al hombre se le aflojaron las ataduras de los 
antiguos preceptos y se sintió esperanzado de li
beración. Cogidos de la mano echaron a andar el 
hombre y la máquina, creándose recíprocamente 
problemas de toda índole, que no estuvieran aje
nos a los conflictos sociales, económicos y políti
cos,que han estallado sin interrupción, por toda la 
anchura del globo. Ahora estamos encerrados en 
un círculo vicioso y conminativo: crisis, desacuer
dos violentos, ignorancia, despreocupación, aban
dono ante la amplitud que va alancanzando el fe- 
meno social del "paro". Se habla con inconsciencia 
de si la nacionalización de la industria, de si la na
cionalización del campo, de si la indisciplina labo
ral, de si la total impreparación cultural y técnica 
del trabajador que salta de la tierra a la ciudad. Lo 
cierto es que el hombre no logra hacer coexistir las 
dos más poderosas fuerzas que posee: la inteligen
cia y la máquina. La solución podría ser la que se 
le ocurrió a aquella criada inglesa que al despedirse 
de los "señores", les dijo: "Me voy ano hacer nada 
nunca jamás". Pensaría la infeliz que la máquina la 
inventaron para redimir al hombre del trabajo escia- 
vizador. Y no pensó que mientras la máquina sea 
propiedad de quien es...

OTRA espada de Damocles cuelga balanceante 
sobre la cabeza del hombre español. Los sa
bios de la sociología se sienten preocupados por la 

presencia de teorías que inducen al concepto de ra
za como fenómeno sociológico. Efectivamente, la 
raza pura, la que nació en Caín y Abel, fue, en el 
principio, un hecho. En un después casi infinito, 
pasó a ser un mito. Recientemente el mito ha ve
nido a convertirse en pesadilla, en un angustioso y 
tenaz ensueño que se niega a la madurez y al des
pertar. Parece que la tragantana etnológica vuelve 
a oprimir la respiración de los alcaveras que se 
aprietan los ojos para cerrar barreras de obscuri
dad y de odio. El "amarás a tu prójimo como a tí 
mismo", primer mandamiento que se escribió en 
al mosáico documento paleolítico, lo cubrió de 
asco un pedagogo alemán que adoctrinaba propo
siciones contra la igualdad de todos los hombres y

La tendencia es de difícil 
previsión—sigue el informe— 
y parece necesario dejar pa
sar fa época estival para co
nocer en su auténtica mag
nitud los cambios que apa
rentemente se están produ- 

contra el sentimiento de la libertad. Investigando 
sobre la realidad e importancia de la raza, el tal 
sapiente llegó a decir que la ciencia que estudia las 
castas y los pueblos, se revela como una potencia 
que invade integramente las organizaciones vita
les, los criterios, las tendencias y la Historia. 
Cuestión delicadísima esta de hablar de razas y 
sangres, pues que la consideración de unas y otras 
acostumbramos a instituirlas con la lengua. La len
gua es el vínculo de las ideas, la sangre del alma 
-como decía Unamuno- y es con ella que el hom
bre derribó la Torre de Babel. Pero a lo mejor -o a 
lo peor— todos esos juicios lanzados al aire, un día 
lejano, quizás próximo, se convierta en la espanto
sa realidad de una guerra de razas, en la que los 
hombre de color recordarán muchas cosas difíciles 
de olvidar. Antes de que eso llegue, el hombre blan
co, el hombre europeo, el hombre español, com
prenderá, sabrá, sentirá, que nuestra civilización 
tiene la misma fragilidad que nuestra vida.

N la sonochada de un sábado agosteño me 
eché a la busca del hombre estético. Iba por 

la calle preguntándome si lo encontraría, a sabien
das de que solo unos cuantos privilegiados saben 
vivir bellamente. Sentirse libre es considerarse uno 
amo y señor de la naturaleza. Caminaba despacio. 
El pensamiento me gotea verdades extrañas, desco
nocidas, y yo escuchaba su instilar como si fuera 
una magnífica lección de sencillez y serenidad. La 
gente pasaba a mi lado presurosa, indiferente. Pa
recía que en aquel hoy, sin acabar aún, le gustara 
la vida muchísimo menos que en el ayer. La reali
dad que me envolvía^ despreciaba la imagen con
vencional y tradicional que se formaba en mi 
"intra-yo". Seguía preguntándome donde hallar 
ese hombre estético, confundido, o perdido en la 
confusa muchedumbre de personas sometidas a la 
inexorabilidad de su destino. Allí, en la manada, 
estarían el hombre inculto, sentenciado a vivir en 
un estrecho mundo de experiencias, y el hombre 
culto, especulador de saberes generales, probable
mente despreciativos de las leyes de la metamorfo
sis. Me detuve un instante. El hilo de la reflexión 
se rizó unas miajas y sentí la necesidad de nuevos . 
conocimientos, a sabiendas de que esa necesidad 
suele ser una incitación de la vanidad. ¿Fracasé en 
la espigación? Volví a casa. Ya la noche avanzada 
me enceré en mi celda civil y me puse a hurgar en 
la conciencia ios porqué de esta pregunta a todos 
los que hemos sido sus lectores: "Si la estética es 
elemento vital para el hombre, y camino que lleva 
a la verdad absoluta y a la belleza suprema, ¿exis
tirá una estética de la vida para todos ios hombres, 
o solo existirá en el seno de la sociedad el hombre 
estético? Rebusquemos en la mies segada: El hom
bre estético es, es, es.....

José María
HER/\/A NDEZ PA ñDOS

ciendo. Por sectores, la si
tuación es la siguiente:

EDITORIAL

Dentro del subsector de 
libros se observa como nota 
positiva el volúmen de edi
ción, que alcanza unos nive
les de actividad superiores 
a los normales, no alcanza
dos en el resto del año. El 
mes de junio se sitúa como 
uno de los más positivos de 
los últimos dieciocho meses 
en lo que se refiere a edición 
de libros.

Por su parte, las ventas si
guen evolucionando también 
en forma positiva, si bien es 
demasiado pronto —señala 
el informe— para aventurar 
el mantenimiento de la ten
dencia. El conjunto de las 
exportaciones se sitúa en 
niveles superiores al normal, 
aunque con una ligera dismi
nución de la tendencia alcis
ta. La situación económica 
parece mejorar.

El subsector de discos y 
cintas grabadas sigue mante
niendo la tendencia positiva 
en cuanto a edición, mien
tras que las ventas, aún me
jorando su posición relativa 
respecto al mes de mayo, si
guen manteniendo las fluc
tuaciones de meses anterio
res, lo que no permite apun
tar con claridad el signo de 
la próxima tendencia.

ESPECTACULOS

La actividad cinematográ
fica se mantiene igual queen 
meses anteriores, aunque a 
unos niveles algo más recesi
vos que los alcanzados en fe
chas recientes.

La actividad teatral en re
lación al número de especta
dores ve mejorada su posi
ción relativa, si bien no al
canza niveles próximos a los 
normales.

RADIO

La normalidad es la nota 
que caracteriza a la radiodi

fusión durante el mes de ju
nio. Los tiempos de progra
mación y difusión están en 
niveles similares al mes an
terior. Los tipos de publi
cidad manifiestan un dis
creto descenso sin abando
nar el nivel de normalidad. 
Los sectores de anunciantes 
no evidencian grandes cam
bios.

Es de destacar —dice el 
informe— el cambio respec
to a meses anteriores en 
cuanto a la situación econó
mica, que parece apuntar 
una mejoría sustancial.

PRENSA

La prensa diaria experi
menta una evolución ligera
mente negativa de las ven
tas. Hay unposible indicio 
de próxima recuperación del 
sector, pasado el paréntesis 
veraniego.

La prensa no diaria ve 
mejorada su posición en 
cuanto al volúmen de ventas, 
esperándose que en los pró
ximos meses se confirme es
te desarrollo precisamente 
en una época en que el con
sumo de este tipo de prensa 
—revistas, semanarios, etc.— 
puede verse favorecida, y 
confirmar así las expectati
vas optimistas que se apun
tan.

Para el conjunto de la 
prensa se observa una situa
ción económica negativa, 
más acusada en el sector de 
prensa diaria, que incremen
ta notablemente el volumen 
de impagados, y las dificul
tades de hacer frente a los 
pagos.

PUBLICIDAD

El gasto en publicidad ha 
sufrido un cambio de signo, 
abandonando la cota ligera- ' 
mente positiva para pasar a 
un nivel de infranormalidad 
no muy acusado, motivado 
sin duda por el paréntesis 
estival. Los sectores anun
ciantes evolucionan favora
blemente y se sitúan prácti
camente en el nivel normal.

Radríguez Sahagún se reúne 
con trabajadores del sector 
siderúrgico

MADRID, 19 (Logos).- 
El ministro de Industria, 
Agustín Rodríguez Sahagún 
celebra hoy por la mañana 
una entrevista con represen
tantes de los trabajadores de 
la siderurgia integral y con 
las 'centrales sindicales para 
estudiar la problemática que 
hay planteada y sin una vi'a

clara de solución.
Las centrales sindicales 

que acuden a dicha reunión 
son CC.OO. UGT, Sindicato 
Unitario y ELA-STV.

El problema se plantea a 
nivel de Ensidesa, Altos 
Hornos del Mediterráneo y 
Altos Hornos de Vizcaya.

EL "TELA" LLEGA A 
LAS PALMAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 19. (Logos). -En
tró en el Puerto de La Luz el pesquero español “Tela”, 
ametrallado en la costa del Sahara el pasado miércoles por 
la tarde.

El “Tela” es propiedad del armador de Arrecife de Lan- 
zarote, don José Rodríguez Cabrera, y llevaba a bordo una 
dotación de 11 hombres.

Juntamente con el “Tela”, ha entrado el “Playa de Mo- 
gan”, a bordo del cual viaja el patrón del “Tela”, don An
drés Parrilla Acuña, de 60 años, que fue herido en un mus
lo y la región glútea, al parecer, de pronóstico grave, por 
una ráfaga de ametralladora que le dispararon: El “Tela”, 
tras ser ametrallado, recibió auxilio de la corbeta española 
“Nautilus”.

Los tripulantes han confirmado que la agresión se pro
dujo por la tarde, cuando desde tierra les hacían señas para 
que se acercaran a la orilla. Cuando el barco estaba'cerca 
de la orilla, fue cuando dispararon sobre él.
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l/Z/a Reyes /e había manifestado 
su preocupación ante ia aiternativa 
de "respetar la ley o exportar"

---------------------- ------------- (Gil Robles) —
MADRID, 19 (Europa Press).- Juan Vila Reyes se opondrá por^todos 

los medios legales a que se lleve a cabo la subasta de los bienes de Matesa, 
en ejecución de la sentencia de la Sala Segunda (de lo Penal) del Tribunal 
Supremo, contra la que planteará recurso de revisión, según ha manifesta
do su abogado, don José María Gil Robles y Quiñones, a "Europa Press".

se ha cometido una imprudencia 
con la publicación del informe de la 
comisión liquidadora de créditos a 
la exportación y que lo que se pre
tende es la quiebra total de Matesa 
para hacer ver que fue una pura 
ficción: "Las sociedades de Matesa 
no están en quiebra —añadió el abo
gado—, prueba de ello es que aún se 
están cobrando facturas de maqui
naria exportada. En este sentido, en 
Estados Unidos hay actualmente va
rios pleitos para cobrar, ya que mu
chos clientes de Matesa dejaron de 
pagar a raíz del escándalo. También 
hay que decir que la Administra
ción judicial ordenó el regreso de la 
maquinaria ya exportada a bastan
tes países”.

“CREDITO Y CAUCION” 
NO PAGA

En cuanto a los pleitos civiles de 
Matesa, el señor Gil Robles dijo que 
las cuatro o cinco sentencias de la 
Sala primera del Tribunal Supremo

El señor Gil Robles ha añadido 
que la petición de Vilá Reyes a la 
Sección Segunda de la Audiencia 
Provincial de Madrid, proponiendo 
el pago de ios 8.754 millones al Ban
co de Crédito Industrial (en defi
nitiva, al Estado), fué formulada el 
1 de julio pasado; y que el crédito 
cuya subrogación ha sido rechaza
da, fue concedido por Vilá Reyes, 
de forma particular y ante notario, 
a la empresa filial “Etabissement 
Holtex”, en cuyo balance anual 
consta como pasivo, mientras que en 
su activo figuran las participaciones 
de Matesa en las filiales extranjeras. 
A pesar de ello, “Etabissement Hol
tex” —cuyas acciones están embar
gadas— fue considerada por los res
ponsables españoles como una socie
dad insolvente.

SE BUSCA LA QUIEBRA TOTAL 
DE MATESA

Afirma el señor Gil Robles que

,i2 EXCEPCIONALES ESTRENOS P

más!

COY
jUn film revelador, atrevido y audaz, co 
doras y las secuencias más tremendas

í^RA fL PROXIMO LUNES!!

A
1 las imágenes más sobrecoge- 
que un equipo haya filmado ja-

SIRPA LANE

LA 

SVASTICA 
EM EL 

VIENTRE
GIANCARLO SISTI
ROBERTO POSSE 

RENATA IWOAR 
IMARZIA UBALDI

WILLIAM HAWKINS
I AG 1 MAMr m At?

(Exclusivamente para mayores da 18 años)

PALACIO
¡Una bellísima mujer liberada de prejuicios busca el verdadero amor en 

un ambiente exótico y misterioso

—todas iguales— condenan a Crédito 
y Caución a hacer frente a sus obli
gaciones: en contra de lo estimado 
por la jurisdicción penal, los contra
tos de Matesa son válidos (éste será 
el argumento para el recurso de 
revisión) y Crédito y Caución ha de 
pagar al Banco de Crédito I ndustrial. 
Lo que ocurre es que Crédito y 
Caución no reaseguró esos riesgos, 
porque no se lo aceptaron las com
pañías extranjeras, y ahora —ante la 
imposibilidad de que el consorcio 
de seguros pueda repartir las cartas 
que suponen las indemnizaciones- 
trata por todos los medios de retra
sar la ejecución de las sentencias de 
la Sala Primera, Crédito y Caución 
cobró de Matesa unos 600 millones 
de pesetas en primas, per-o tampoco 
ha devuelto ese importe.

FRANCO LO SABIA

El señor Gil Robles dijo también: । 
—La petición para informar ante 

el Congreso de los Diputados —que 
aún no ha sido contestada— no ha 
sido planteada por Vilá Reyes como 
una condición.

—Franco supo todo lo de Mtesa 
en enero de 1969. Vilá Reyes se lo 
contó, exponiéndole su inquietud 
ante la alternativa de respetar la ley 
o exportar, a lo que el entonces 
jefe del Estado—según Gil Robles- 
contestó diciendo que se alegraba 
de que se lo dijera, porque esto 
ayudaría a perfeccionar la ley.

—Varias actas de sesiones del 
Consejo de Ministros, en las que se 
trató el tema Matesa, fueron arran
cadas, añade Gil Robles.

—Pienso escribir un libro sobre 
Matesa, con el que seguramente ga
naré más dinero que como abogado 
en el caso, cuyos honorarios aún no 
he cobrado.

• "CAMPSA" SEPONE 
LAS BOTAS

Sus ingresos por venta de crudos 
han crecido en un 118 por ciento

MADRID, 19 (Europa Press) 
La . compañía Arrendataria del 
Monopolio de Petróleos, S.A. 
(CAMPSA) ha obtenido duran
te el primer semestre del año 
actual unos ingresos brutos por 
ventas de 248.620 millones de 

dos acumulaciones halladas han 
dado caudales en las pruebas de 
producción de entre 750.000 y 
2 millones de metros cúbicos 
diarios de gas metano.

pesetas, lo que representa un 
crecimiento del 315, por ciento 
con relación a los 189.077 mi
llones de igual período del año 
pasado.

La producción de crudo de 
los yacimientos nacionales en 
los que participa CAMPSA ha 
experimentado, durante los seis 
primeros meses del año, un cre
cimiento del 1,6 por ciento vn 
relación al primer semestre de 
1977, al haberse compensado el 
declive en la producción de 
“Amposta”, ya en fase de agota
miento, con la del nuevo “Caste
llon B-5”.

No obstante, y según la revis
ta “Petróleo”, al ser la partici
pación de. CAMPSA en “Caste
llón R-5” 1res veces superior a 
la de “Amposta”, los ingresos 
de la compañía por venta de 
crudo en el primer semestre han 
sido de 990 millones de pesetas, 
lo que representa un incremento 
del 118 por ciento con relación 
a los obtenidos <m el mismo pe
ríodo de tiempo de 1977.

En el período analizado, los 
gastos de investigación y produc
ción por cuenta del monopolio 
han totalizado 760 millone.s de 
pesetas, con un aumento del 73 
por ciento sobre los del primer 
semestre de 1977.

En la primera mitad del año 
<‘s necesario destaeqir los descu
brimientos «Tectuados por 
CAMPSA en agua.s del Colfo <ltt 
t’ádiz mediante. I<js sondeos 
“Colfo de (;ádiz B-2 y 11-3”. La.s

lEl balcón 

Inllanco—
REQUIEM 

POR HA CIENDA

Las normas-que el Ministerio de Hacienda acaba de 
hacer públicas referentes al pago del impuesto de 
la renta por anticipado, han sido objeto de una amplia 

gama de críticas por parte de los medios de comunica
ción y de los mismos contribuyentes. Tales normas se re
fieren a la obligatoriedad de abonar el sesenta por cien 
de la cuantía de ia cuota para el año 1979 antes de no
viembre de este año. La noticia ha sido muy mal acogida 
y la pregunta que en estos días se formulan muchos con
tribuyentes es a qué viene este repentino cambio de acti
tud. ¿Para qué servirá el nuevo procedimiento? ¿Porqué 
se hacen públicas estas normas en una época como ésta? 
¿No es un poco escurrir e1 bulto?

Hace algún tiempo, comentábamos aquí, las intencio
nes del Ministerio de Hacienda sobre una reforma fiscal 
que nos acercara más a la realidad tributaria que vive hoy 
Europa. Y se reseñaba, la sustitución de todo el sistema 
de imposición indirecta por un solo impuesto: el IVA, o 
Impuesto sobre el Valor Añadido. Las medidas que aho
ra se han dado a conocer, responden precisamente a ese 
deseo de mejorar (europeizar) el sistema fiscal español; 
en efecto, la filosofía europea al respecto responde.a la 
premisa de pagar los impuestos en el momento en que el 
dinero se está ganando, y no como aquí, donde se pagan 
los impuestos de una sola vez cada año.

El hecho de dar a conocer la reforma en pleno mes 
de agosto, cuando muchos españoles se encuentran de 
vacaciones y procuran olvidarse de todos ios elementos 
que configuran su rutina diaria, no obedece al intento de 
pasar desapercibidos (según han indicado fuentes del Mi
nisterio de Hacienda) sino que era una etapa más de la 
Reforma Fiscal y que tenía que ponerse en marcha un 
día u otro. No se trata de proporcionar un anticipo a 
Hacienda, porque ésta necesite urgentemente el dinero 
(que bastante aumentaron sus ingresos este año sólo con 
los impuestos de casinos y salas de juego autorizadas), 
aunque las circunstancias del momento así parecen indi- 
cario.

El malestar que se ha producido entre los contribu
yentes, con el consiguiente torrente de críticas y especu
laciones proviene de la obligatoriedad de pagar en el mes 
de noviembre, habiéndolo hecho ya en junio, pero éste 
es un problema típico de toda reforma con el alcance 
que se quiere dar a la nuestra. Hay una cosa clara: el 
aparato fiscal español, deformado tras largos años de 
irregularidades, no se puede perfeccionar con un toque 
mágico, y será todavía imperfecto, a pesar de las decidi
das modificaciones que va introduciendo el departamen
to de Fernández Ordoñez.

EL CONGRESO OE RONCESVALLES

PAMPLONA. - IX Congreso de la Sociedad Roncesvalles que se está celebrando 
en Pamplona. En la foto, asistentes a una de las salas donde se celebran las con

ferencias. (Foto Efe)
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ijurn UNA ESTRELLA FEISIMA

todos

A veces, las estrellas son horribles, por más que las fabrique Hollywood. Se trata de la 
llamada "Estrella de la Fama" que le ha sido concedida al actor James Caan, que es ese 
señor que tiene en brazos a su hijo y que está junto a su linda esposa. El "tenedor" de 
la estrella, es el presidente del Comité que las entrega, algo así como el repartidor de 

estrellas de la institución

EL PATRON AMETRALLADO

la "foto" es, simbólicamente, humanísima y hermosa: Aparece en brazos de sus ami
gos. Se trata del patrón de costa del pesquero lanzaroteño "Tela", Andrés Parrilla, que 
fue herido en el ametrallamiento de su barco en la costa de Africa. Está siendo desem
barcado del pesquero que lo trasladó hasta Las Palmas. La gente del mar se quiere. 
Veán la tristeza de los rostros de sus amigos. En la imagen sólo hay un hombre tranqui

lo: la víctima de los últimos piratas, esos que tienen, como bandera negra, su propia 
conciencia.

Algo 
de

se
quema 

españolito

LA COBARDIA 
DE LA HEROINA

f

»

l

4

He aquí una foto que 
huele a chamusquina. Un 
chupinazo o cohete de 
fiestas provocó un incen- 
jdio que destruyó gran 
parte del histórico edifi
cio de la Aduana de Or- 
duña. Caliente verano es
te de tos incendios espa
ñoles, casuales o provo
cados' Algo de todos se 
quema españolito, mien
tras contempla el res
plandor de las llamas el 
Nerón de turno. Y conste 
que, al escribirlo así no 
miramos ni al centro, ni 
a la izquierda, ni a la de
recha. iPobre Aduana de 
Orduña, incendiada ca
sualmente! Dos siglos de 
antigüedad contemplan 
tus piedras quemadas...

En Helsinki, un empleado de aduanas muestra 
las dos bolsas de plástico que contenían cinco 
kilos de heroína, confiscadas en aquel aeropuer
to. Las drogas están valoradas en más de 68 mi
llones de pesetas y aparecieron escondidas en el 
falso fondo de una maleta, propiedad de dos per
sonas extranjeras que fueron detenidas, camino 
del mercado de Centro Europa. Ufia heroína, tan 
cobarde como las drogas, que nunca da la cara, 
que siempre se esconde. Menos mal que hay 
aduaneros valientes que se la huelen...
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Finalizó la reunión con los cuatro gobernadores civiles de Cataluña

TARRADELLAS:

Aquí mandamos todos
LOS 

“RODRIGUEZ"
^Los "rodríguez" de la democracia quieren cam
biar su denominación de "viudos de verano" por la 
de "divorciados de verano" para estar más de 
acuerdo con la coyuntura nacional.

El "rodríguez" a quien mejor le van las cosas.en 
pian popular, es eí señor Rodríguez de la Fuente.

H Los "rodríguez" 1978 son como ios de años an
teriores, pero con Constitución.

BARCELONA, 19 (Logos).- Poco antes 
de las ocho deja tarde de ayer concluyó la 
reunión que el presidente de la Generalitat, 
Josep Tarradellas, mantuvo con los cuatro 
gobernadores civiles catalanes, señores Belloch 
Donadeu, Robert y Soldevila, reunión que 
comenzó poco antes de las cinco.

Al término de la sesión, el presidente mani
festó a la prensa que no se había tratado nin
gún tema específico, ya que no era posible 
abordar en una primera reunión nada concre
to. Tarradellas manifestó que gran parte de la 
reunión estuvo dedicada a la exposición de 
los planteamientos de la Generalitat sobre el 
significado y alcance del establecimiento de 
esta comisión dé coordinación entre el presi- 
.dente y los gobernadores civiles catalánes. Uni
camente se esbozaron algunos procedimientos 
de coordinación de los traspasos de servicios, 
haciendo hincapié el señor Tarradellas en que 
se harían sin que en ningún modo supongan

merma de la autoridad de los gobernadores.
A preguntas de los informadores, el señor 

Tarradellas manifestó que entre el capitán ge
neral, los gobernadores civiles y el presidente 
de la Generalitat no se podían establecer quién 
de los tres tenía mayor autoridad, señalando 
que todos ellos detentan la representación del 
Estado en Cataluña. A otra pregunta, Josep 
Tarradellas respondió que esperaba que para 
las elecciones municipales Cataluña ya conta
ría con su estatuto, elecciones que -dijo- 
serían posteriores a las generales.

Previamente, al comienzo de la rueda de 
prensa, el president valoró, una vez más, las 
diferentes etapas alcanzadas ya por la Gene
ralitat, declarando que Cataluña no es actual
mente una mera preautonomía, ya que dis
pone de una legislación y un ftmcionamiento 
perfectamente aprobados y delimitados por 
las Cortes, Is que la diferencian del resto de 
regiones ymacionalidades del Estado.

0Los parlamentarios terminaron la Constitución 
antes de agosto para no tener que quedarse en 
Madrid, de "rodríguez".

• Los "rodríguez 1978" son señores que se en- 
cuntran ensayando la llamada autonomía matrimo
nial veraniega.

Derechos democrático: Derecho de asociación, 
derecho de huelga y derecho a quedarse de "rodrí
guez".

0Los partidos avispados, en verano, deberían 
montar mítines exclusivos para ios "rodríguez".

i^Ei político se quedó de "rodríguez'' ai marchar- 
se su partido de vacaciones.

^Y, aprovechándose de ello, por las noches, salía 
con ideoigías de vida alegre.

^Ei "rodríguez" de hoy se preocupa pensando si 
para pagarse unos huevos fritos tendrá suficiente 
con un billete de ios de cinco mil pesetas.

• El diputado de derechas, al verse de "rodríguez", 
bullanguero, telefoneaba para salir a bailar con 
señoritas del Partido Comunista.

REUNION USO - FERRER SALAT
MADRID, 19. (Logos). — Carlos Ferrer Salat, presidente 

de la C.E.O.E., se ha reunido con una comisión de la Unión 
Sindical Obrera (USO), presidida por su secretario general, 
señor Zaguirre. À la misma asistieron, por parte de la CEDE 
don José María Cuevas, presidente de la comisión de rela
ciones laborales y por parte de USO., el secretario de la 
Acción Reivindicativa, señor Freire, y el secretario de la 
Federación del Metal, señor Espúñez.

En la reunión, que se prolongó durante varias horas, se

Permitidas por el sistema tributario 
sobre la renta

HAY ]/IAS LEGALES 
DE EVASIO/V
‘MADRID, 19 (Logos).— El impuesto sobre la renta, que es 

el más justo porqufr permite gravar más a quien tiene más, permi
te vías legales de evasión", manifiesta el director general de Ins
pección Tributaria, Enrique García Romeu, en el órgano de la 
CEPYME (Confederación Española de la Pequeña y Mediana 
Empresa), "El Empresario".

"El impuesto —añade el director general-, es suficientemente 
complejo y no progresivo como para que, con la ley en la mano, 
se pueda eludir el pago del impuesto. La gente suele decir que 
aquí no paga impuestos nadie, y eso no es verdad. Las grandes 
fortunas españolas declaran bien: lo que pasa es que utilizan las 
vías legales, que son muchas, para obtener deducciones y en con
secuencia declarar bases imponibles muy inferiores a las que 
realmente deberían pagar. Por ejemplo, en este momento el I 
impuesto permite que se deduzcan las donaciones a fundaciones, 
los intereses de deudas, etc, por lo que resulta que una persona 
puede declarar unos ingresos de cien millones de pesetas y a con
tinuación mostrar unos donativos y algunas deudas que le exi
man del pago del más mínimo impuesto. Para esté tipo de perso
nas puede que España haya sido una especie de paraíso fiscal, pe
ro no son muchos los que pueden recurrir a estos extremos".

gún ha podido saber Logos, se estudiaron la “alternativa 
de la USO contra el paro”, así como la situación económi
ca general del país, ante los acuerdos que pueden suceder a 
los pactos de La Moncloa.

Asimismo, se expusieron, por parte del señor Ferrer Sa
lat y del señor Cuevas, las líneas generales del plan econó
mico que la C.E.O.E. está elaborando y se cambiaron opi
niones en relación con la actual y previsible problemática 
de la negociación colectiva.

Por lo menos, hasta diciembre

• /VO SUBIRA
£L CAFE

MADRID, 19 (Logos).— “Los actuales precios del ca
fé continuarán en vigor, al menos, hasta el mes de diciem 
bre”, ha manifestado a Logos el director general de Co
mercio Interior, señor López García. Ha añadido el señor 
López García que según los primeros datos sobre las heb 
das de de los cafetales brasileños, remitidos por el agrega
do cornercial español, éstas han afectado al 30 por 100 
de las tierras sembradas, lo que significará la pérdida para 
la próxima cosecha del quince por ciento de las plantaii: 
unos 240.000 kilógramos de café.

El director general añadió que, al haber sido dañada la 
flor y no los árboles, las pérdidas han sido menores. Dijo 
también que las repercusiones no deben ser grandes, por, 
que España compra también café a < otros países, como 
son Méjico y Colombia y que el Ministerio de Comercio 
garantizará la permanencia de los precios del café hasta 
diciembre y que tampoco habrá problemas de abasteci
miento, ya que hay grandes partidas contratadas,

NO SUBIRAN LOS TRANSPORTES PUBLICOS

BARCELONA, 19 (Logos).—El alcalde de Barcelona, 
señor Sociás Humbert, ha decidido retirar del orden del 
día de la reunión de la comisión municipal ejecutiva el 
dictamen sobre la proyectada subida de las tarifas de los 
transportes públicos barceloneses (autobuses y metro)- 
Los aumentos que se barajaban iban desde seis —la actual 
tarifa— hasta diez pesetas para el metro, y de nueve a 
quince pesetas para los autobuses, incrementos que serían 
ligeramente atenuados por un nuevo sistema de abonos.

El anuncio de tal medida provocó la reacción negativa 
de partidos y sindicatos.

El señor Socías ha razonado la retirada del informe 
pc)r necesidad de dar una mayor información, tanto a los 
miernbros de la ejecutiva como a la opinión pública, en 
relación con la situación económica de las compañías 
municipales de transportes, así como para informar de 
las negociaciones mantenidas con la comisión interminis
terial que estudia la financiación y situación de los trans
portes barceloneses.

JUAN FERNANDEZ CRES
PO, el que fuera popular torero 
bufo, conocido con el sobrenom
bre de “el hombre gordo”, ha 
fallecido en Sevilla a los 79 años 
de edad. "El hombre gordo” qui
so ser torero en la época de “Ga
llito” y Belmonte. Alternó como 
novillero y toreó en la Maestran
za en agosto de 1917, dedicándo
se al toreo cómico a partir de 
1951.

BERNARDO O'HIGGINS, 
"libertador de Chile”, ha sido 
objeto de un homenaje postumo 
en Cadiz, con motivo del segun
do centenario de su nacimiento. 
Entre otros relevantes actos, tu
vo lugar el descubrimiento de 
una placa conmemorativa en la 
casa en que vivió, ubicada en la 

plaza gaditana de Castelar.
Asimismo, también le fué de

dicado un acto conmemorativo 
al general San Martín, en el ani
versario de su fallecimiento. An
te el monumento erigido en Cá
diz se depositaron varias coronas 
de flores.

DANIEL VIDAURRETA, 
montañero pamplónica, ha re
gresado de la república soviéti
ca del Kirgishtán, donde estuvo 
durante un mes en un campa
mento internacional, que cada 
verano organiza el comité ruso 
de Deportes. Desde ese campa
mento había posibilidades de 
ascender a distintas cumbres, en
tre otras, el “pico Lenin”, de 
7.155 metros, una de las más 
altas de la Unión Soviética. El 
montañero navarro subió a una 
cota de siete mil metros en la 
arista final del citado Pico.

SALVADOR DALI, el fa
moso pintor, ha declarado que 
su próxima obra estará inspirada • 
en el busto de la actriz Jane 
Mansfield. La "materia prima" 
es un hueso de cordero que Dalí 
se encontró un día en la playa, 
en uno de sus acostumbrados pa
seos. "La forma de ese hueso 
—afirmó Dalí— evocaba vaga
mente la silueta de la célebre ac
triz de Hollywood”. El título de 
la obra será: "Pecho de una vete

rana actriz, costenido por mule
tas compasivas".

JOSEFA GOMES, de 40 años 
de edad, sometida a una opera
ción de cerebro en un hospital 
de Brasil, ha denunciado que 
los médicos habían olvidado una 
pinza en su cabeza. La pinza, 
con mango en forma de tijeras, 
es perfectamente visible en la fo
tografía que la denunciante ha 
mostrado a la prensa. Como es 
lógico, se ha ordenado una in
vestigación sobre esta negligen
cia, que obligará a la paciente a 
someterse a una nueva interven
ción quirúrgica.

***
JORDI RUBIO BALAGUER. 

"patriarca de las letras catalanas” 
ha sido galardonado con la Me
dalla de Oro de Barcelona, según 
acuerdo tomado unánimemente por

COVARRUBIAS
la comisión ejecutiva del Ayu”' 
tamiento de la ciudad cond^^' 
Entre ios rasgos más sobresalís^ 
tes de su personalidad figuran 
su incansable labor cultural 
realizada a través de la Urih^r' 
sidad de Hamburgo y las cát®’ 
dras de Literatura Catalana, a’ 
tudios universitarios catalanes Y 
Literatura Española.

EL CARDENAL JUBANL 
que participa en las reuniones 
del Colegio Cardenalicio P®*? 
preparar el cónclave, que se abrt 
rá el próximo día 25, ha decla
rado lo siguiente: "El futuro 
Pontificado deberá ser una con
tinuación de la línea de Juan 
XXIII, del Concilio y de Pabl® 
VI. Me parece bien que se escri
ba y opine sobre la elección o® 
nuevo Papa. Ello significa que a® 
vivo y que interesa".
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Trabajo
Empresa]

TENSIONES

Los implicados en tráfico de drogas, ''una excepción que confirma la regla

GARCÍA VALDESDEF/E/VDE
A LOSFU/\/C/O/VAR/OS

i EN LA “GRAN
PATRONAL

I

I
8

El tema de la renovación de la presidencia de la 
Gran Patronal es actualidad. No hay que olvidar 
que el afán de protagonismo^ es superior entre los em

presarios^ que entre los trabajadores. Además, las gran
des centrales tienen órganos superiores doctrinales en 
los partidos y los empresarios no. A nivel de Gobier
no, desde siempre, se ha temido más a los dirigentes 
empresarialen que a los lideres obreros. No hay que 
olvidar, por ejemplo, que en la cai'da de Allende tuvie
ron más importancia las huelgas de empresas de 
transportes y de tenderos, que el propio Pinochet. 
Ferrer Salat da la talla de moderno ejecutivo y ya 
tenia un entrenamiento anterior en el Circulo de 
Economía de Barcelona. Además, previendo el futu
ro, y aunque siguió siempre de cerca todas las activi
dades empresariales, nunca participó en actividades 
representativas de la Organización Sindical. Ferrer 
Salat es además un hambre directo que no niega sus 
ganas por el liderazgo y al que muchos auguran un 
choque frontal, al enfrentarse con el Madrid politico y 
económico, en las alturas y en el subterráneo mundo 
de las intrigas de la capital. Por sus declaraciones en 
Nueva York, donde al fin y al cabo sólo recogió la 
opinión de mayor parte de los empresarios españo
les con su gran miedo a la Ley prevista de representa
ción sindical en la empresa, recibió criticas por todos 
los lados y fue tergiversada hasta tales extremos por 
grupos politicos de izquierda, que llegaron a decir que 
había pedido a los americanos paralizar sus inversio
nes en nuestro pat's.

Determinados intereses se mueven —de tipo perso-

i

?
A nal y económico, junto con los políticos— para lograr 
f puestos en la directiva de la Gran Patronal. No hay 

que olvidar, por ejemplo, que el actual ministro de 
Industria y Energía llegó a dicha cartera procedente 
de uno de ellos. Por otra parte, es evidente que exá- 
ten diferentes intereses entre las grandes y medianas

I
f empresas (Diríamos que aquilas pequeñas no cuentan 

a la hora de las influencias). Para cualquier Gobierno
un dirigente del tipo ‘'educado de Ferrer, que noí _______ , . ..

¡í parece defender determinadas posiciones políticas, 
/ será siempre preferido a un “duro” del tipo Olarra, 
í sobre todo después de las declaraciones que éste viene 

efectuando. Hay que recordar aquí los esfuerzos gu
bernamentales que se hicieron para que, en otros 
tiempos Dionisio Martín Sanz no ocupara la presiden
cia del Consejo Nacional de Empresarios.

y

i

Si en los medios madrileños se denunció en princi
pio la “catalanización” de la directiva de la C.E.O.E. 
la estrategia ha variado y los intentos para desmontar
la parece que son a base del mantenimiento de una 
presidencia catalana, con candidatos como José Feli
pe Beltrán o Claudio Boada, ambos pertenecientes al 
Círculo de Empresarios, que no es un sindicato patro
nal, sino algo así como un “grupo de presión” en de
fensa de intereses empresariales. Este Círculo de 
Empresarios fue iniciado y promocionado desde hace 
varios años por López de Letona y cuando estaba a 
punto de ponerlo en marcha tuvo que dejarlo para 
aceptar un puesto de no menos poder: el de Gober
nador del Banco de España, que es además uno de los 
nías remunerados del país, pues supera en mucho la 
retribución de un ministro.

LA ELECCION DEL 25 DE SEPTIEMBRE

§

Sin embargo, aventuramos a decir que Ferrer Salat 
quien tiene hasta ahora mayores posibilidades de^ 

Continuar. Frente a ciertos movimientos de desestabi-^ 
íización, algunas asociaciones patronales, han expresa- 
do ya claramente el apoyo a su candidatura. Como 5 
^ca, además, que el plazo para la presentación deV 
candidaturas finaliza el 7 de setiembre y en estas 
ultimas semanas hay muchos empresarios de vacado-^ 
ues, casi no van a tener tiempo los indecisos de última 
hora. Con todo, existe otro problema evidente y es 
9ue, al parecer, Ferrer no ha contado con una directi- f 

homogénea. Entonces, para la viabilidad de la í 
^•F.O.E. lo importante no va a ser la elección de pre- 
bidente sino la composición global de la junta, la po- 
Oibilidad o no de poder formar un equipo. Al parecer 
existen posibilidades de que se logre este último si 
uo se varía el actual sistema de elecciones, a niveles^ 
territoriales, por el de elecciones sectoriales, en donde 
el Circulo de Empresarios ed tener gran preponderan-^ 
Cía en las empresas punta (siderúrgicas, automóviles, 
^tc) podría hacer variar los resultados.

p. J. p

MADRID, 19 (Logos).- “A 
resultas de las diligencias policia
les y judiciales, esto sería una 
excepción que confirma ¡a regla 
de la conducta correcta de los 
júncionarios en todos los cen
tros penitenciarios”, ha declara
do a Logos el director general de 
Instituciones Penitenciarias, Car
los García Valdés, tras confir
mar la noticia de la detención de 
dos funcionarios de la prisión de 
Carabanchel por supuesto tráfi
co de drogas.

El hecho ocurrió cuando 
miembros del grupo antidroga 
encontraron en ¡a taquilla de 
uno de los detenidos 20 pastillas 
de hachis Tras poner en cono
cimiento del Juzgado de Guar
dia estos hechos, el subdirector 
del Penal, Alfredo Pascual, el ci
tado grupo antidroga efectuó un 
registro en los domicilios de los 
detenidos cuyos nombres son

Rodríguez Morón y Verde Mon- 
téí-o. Se desconoce el resultado 
de la investigación.

El señor García Valdés ha 
añadido a Logos que una vez tu
vo noticia de lo sucedido (a la 
una de la noche, telefónicamen
te por parte del señor Pascual) 
ha ordenado la apertura de una 
información a cargo del inspec
tor de prisiones, señor Martin 
Monte/o.

En el tiempo que el señor 
García Valdés lleva al frente de 
la Dirección General de Prisio
nes (desde marzo) se han regis
trado, además de los actuales, 
otros cuatro expedientes a fun
cionarios de prisiones: tres por 
corrupción y uno por malos tra
tos.

LOS PRESOS TRASLADADOS 
4 BURGOS REALIZAN UNA 
VIDA NORMAL

BURGOS, 19 /Logot).- “Es

absolutamente normal la vida 
que desarrollan los S 9 presos de 
la celular de Burgos procedentes 
de otras cárceles”, ha declarado 
un alto Juncionario de la prisión 
para salir al paso en tomo a 
unos comentarios sobre la situa
ción de este centro penitencia
rio.

El mismo funcionario ha de
clarado a Logos que el régimen 
consta de tres horas de paseo al 
día en el patio de la prisión y 
en grupos de 25 internos con 
dos funcionarios. No existe im
pedimento para la comunicación 
con sus respectivos familiares y 
reciben comida y paquetes con 
normalidad.

Sin embargo, se mantiene la 
censura de prisión a prisión y 
cuando se trata de incomunica
ción para presos preventivos se 
comunica por causa legal al co
rrespondiente juez.

Un individuo que se hacía pasar por policía

Beÿaen a «Starsky’^
MADRID, 19 (Europa Press).- Inspectores de policía 

de Madrid han detenido a José María García Gallo, de 23 
años de edad, como presunto responsable de una larga serie 
de delitos perpetrados en distintos lugares de nuestro país. 
Su arresto tuvo lugar en un lujoso hotel madrileño donde 
residía desde hacía un mes.

José María García decía 
ser inspector de policía en 
misión especial antiterroris
te. Iba provisto de un escu
do de España que exhibía 
como la placa-insignia del 
Cuerpo General de Policía 
y que le ha sido intervenido. 
Era conocido en los medios

Eléctricas Reunidas

que frecuentaba por el apo
do de “Starsky”, informa la 
policía.

Para dar mayor prestigio 
a su persona, él mismo efec
tuaba llamadas al hotel de
jando avisos de personalida
des importantes que reque
rían su inmediata presencia 
o que le convocaban a reu
niones de alto nivel.

Durante el pasado mes de 
mayo, estuvo alojado en un 
hotel de Burgos de donde

huyó sin pagar el importe 
del hospedaje y con 100.000 
pesetas que robó al propie
tario.

Utilizaba un carné de 
identidad con el nombre y 
demás datos de filiación de 
un compañero de servicio 
militar al que se lo había 
sustraído en Las Palmas. Al 
mismo tiempo se apoderó 
de la cartilla de ahorros de 
aquél y se apresuró a extraer 
el saldo de la misma: unas 
10.000 pesetas, siguen seña
lando las fuentes policiales.

Como con elocuencia d^ 
estos hechos, desertó del 
cuartel cuando sólo le que
daba una semana para fina
lizar su servicio en el Ejérci
to. La autoridad judicial mi-

litar de Las Painoas había 
decretado ■ tres buscas y 
capturas por ese delito y 
por los de falsedad y esta
fa-

Bajo suj falsa personali
dad, abrió en Barcelona una 
tuenta corriente con 500 
pesetas. Recientemente, en
tregó en Madrid un talón en 
blanco contra dicha cuenta 
a cambio de un préstamo de 
18.000 pesetas, con el pre
texto de que debía hacer un 
viaje muy urgente a Italia.

Dos juzgados de Instruc
ción de Madrid y Burgos 
también habían ordenado su 
detención. Ha pasado a dis
posición del de guardia de 
Madrid y de las autoridades 
reclamantes.

de agosto
de 1978.-LA DIRECCION

CONSUMA

PRODUCTOS
ARAGONESES

se restable- 
sin previo

horas señaladas, 
cerá el servicio 
aviso.

Zaragoza, 19

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras, se in
terrumpirá el suministro de 
energía eléctrica mañana, 
domingo, día 20, en las ins
talaciones siguientes:

De 8,00 a 14, 00 horas: 
Transformador del sector de 
General Muñoz Grandes, 
número 1.

De 9,00 a 13,00 horas: 
Transformadores de sector 
de Polígono San Valero, 
número 1, número 2, núme
ro 3 y acometidas de los 
abonados TUROPLASTI- 
CA,S. A. y VOLUM.

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las

t
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la cultura
1Q79 para. Educación CASI

«GUERNICA» 300.000MlLOmES
Aún está lejos

MADRID, 19 (Logos).—Las estimaciohes ultimadas por 
Hacienda sobre el monto presupuestario de 1979 para el Mi
nisterio de Educación y Ciencia ascienden a los 296.000 mi
llones de pesetas, frante a los 234.000 millones del año 
1978, ha declarado el director general de Presupuestos, don 
Angel Marrón Gómez, a “Magisterio Español”.

La gratuidad de la enseñanza 
básica podría ser efectiva desde 
el curso 1980 - 81

MADRID, 19 (Crónica de Salvador 
JIMENEZ)

os padres democráticos de la Cámara y del Senado 
de Estados Unidos, han acordado decir que sí, que 

ven con buenos ojos que el famoso cuadro de Picasso sea 
devuelto a España. Es un gesto político que denota simpa
tía por el cambio operado en España.

El texto del proyecto de ley aprobado por el Congreso 
norteamericano dice: "Es el parecer de este Congreso, 
anticipando la continuación del reciente y prometedor de
sarrollo político en España, que el "Guernica" debe ser 
devuelto al pueblo y Gobierno español en un futuro pró
ximo y a través de los procedimientos legales apropiados".

Pero los problemas no hacen sino comenzar ahora y 
la polémica tiene terreno abastecido. La resolución nor
teamericana tiene, sin duda, un gran alcance moral y eli
mina las primeras barreras pero el Museo de Arte Moder
no de Nueva York, donde el cuadro está depositado y 
exhibido, está dispuesto a hacer oídos sordos y dar todo 
el tiempo posible a la entrega, pues de todos es sabido 
que el cuadro constituye su mayor atractivo.

La "operación-retorno" depende del dictamen del abo
gado de Picasso, señor Dumas, en cuyo poder está la carta 
en la que don Pablo reconoce la propiedad del cuadro 
al Estado español pero condiciona su entrega a que en 
España exista un Gobierno democrático que reconozca las 
libertades y derechos de la persona.

No sabe urio bien qué escala de valores o qué aparato 
de alta fidelidad democrática utilizará el señor Dumas 
para emitir su fallo. Objetivamente se podría esperar que 
fuera suficiqpte el panorama político que España ofrece 
hoy, pero, también, no deja de resultar paradójico que sea 
la decisión unipersonal y subjetiva, por mucho que quiera 
ser justa, la que tenga la última palabra sobre este largo 
contencioso en el que se mezcla la política, el amor pro
pio, los grandes intereses económicos y un largo etcétera.

Las palabras, no todas concordes, sobre el cuadro, pa
recen animadas a continuar la polémica. En un principio 
se pensó que el "Guernica" debería encontrar acomodo 
en el Museo del Prado pero en Bilbao no piensan de igual 
modo y el museo bilbaíno piensa reivindicarlo y anuncia 
la posibilidad de promover manifestaciones populares pa
ra conseguirlo, y piensa organizar una campaña con estos 
fines.

Mientras, el "Guernica" condecora los cuartos de 
millares de estudiantes y amigos del arte de todo el mun
do. Quizá sea ésa su gloria. El cuadro es algo más que una 
elegía por la ciudad de Guernica. Es el testimoijio, vivo 
y poderoso, de una gran tragedia, algo que, como todo lo 
salido de la mano sabia de Picasso, traspasa las circuns
tancias y la anécdota para erigirse en categoría.

“Esto implica —añade el 
director general— un creci
miento de más del 26 por 
ciento, porcentaje superior 
al que va a aumentar el pre
supuesto, y, por supuesto, 
esto indica;que éste va a te
ner un crecimiento muy su- 

i perior al de otros departa
mentos ministeriales. Por 

; consiguiente, eso supone, 
por decirlo de alguna marae- 
ra, que otros departamentos 
aumentarán menos que la 

; media”.
Según el señor Marrón 

Gómez, estos aumentos en 
el presupuesto de Educación 
y Ciencia se derivan funda
mentalmente de los incre
mentos de plantilla en los 
distintos cuerpos, sobre 
todo en el ámbito de la EGB, 
en donde se contempla un 
dorbie aumento: por una par
te, una dotación de 8.400 
nuevas plazas que vienen a 
atender a personal'que ya 
estaba prestando servicios 
en régimen de contratado o 
interino, y en cumplimiento 
de los compromisos de esta
bilidad que había asumido 
el Gobierno. También otra 
ampliación de plantillas que 
se hará efectiva en 1979 
—pero que ya empezarán a 
prestar servicios en septiem
bre—, de 6.326 profesores 
de EGB, igualmente, en el 
ámbito de la formación pro
fesional, profesores de Insti
tuto y en otros cuerpos del 
Ministerio se producen 
aumentos, especialmente, 
para equiparar las dotacio
nes de personal a las necesi
dades de los distintos cen
tros. Asimismo, se contem
pla ya en el presupuesto de 
1979 la generalización de la 
dedicación exclusiva para el 
profesorado de EGB, que se 
iniciará en el mes de sep- 

CELA EN CANDELERO
tiembre con un crédito ex-

Camilo José Cela vuelve a estar en candelero por parti
da doble. La universidad "John F. Kennedy", le acaba de 
conceder el título de "doctor honoris causa" y, por otra 
parte, el académico y escritor, en su condición de senador 
por designación real, está sometiendo el texto de la Cons
titución española recientemente aprobado por el Congreso 
de Diputados, a un exhaustivo proceso de corrección de 
estilo y claridad literaria.

Como se sabe, el texto está siendo debatido ahora en 
el Senado. Aparte las inevitables matizaciones políticas 
que surjan, lo que todo el mundo parece reconocer, sin 
excepción de partido, es que la letra de los acuerdos pue
de y debe ser mejorada, que los conceptos pueden ser pre
cisados y, en definitiva, que como un examen escolar, la 
Constitución necesita eso que la Academia Española pro
clama como su lema: que la limpien, que la fijen y que le 
den esplendor. Todo ello, naturalmente, desde la mirada 
literaria.

traordinario que ya está en 
tramitación. En los presu
puestos de 1979 se contem
plan los créditos precisos pa
ra que todos los profesores 
de este nivel puedan acoger

se, si lo desean, a esta dedi
cación exclusiva.

Esta posibilidad de alcan
zar la exclusiva será factible 
también a interinos y contra
tados que desempeñen fun
ciones iguales a las de los 

. funcionarios.
Añade el señor Marrón' 

Gómez que tras las peficio- 
nes de aumento de plantillas 
presentadas por Educación 
y Ciencia, ambos departa
mentos ha ido aquilatando 
las medidas a las posibilida
des reales y prioridades exis
tentes, lo que ha producido 
^n ocasiones'recorte's que no 
van a suponer, sin embargo, 
merma alguna en la atención 
de las necesidades educati
vas del próximo curso.

FINANCIACIOFTbE LA 
GRATUIDAD DE LA 
ENSEÑANZA

En el Consejo de Minis
tros del próximo día 25 se 
estudiará el proyecto de ley 
de financiación de gratuidad 
de los niveles educativos 
obligatorios, que consta de 
cinco artículos y cuatro dis- 
pOsicones finales, en las que 
se dice que esta ley se aplica
rá a partir del curso 1980-81 
según informa “Ya”, de fuen
tes competentes.

Mientras tanto se man
tendrá el actual sistema de 
subvención a los centros, 
procurando aproximar los 
módulos de subvención a los 
centros estatales, según per
mitan los recursos presu- 
puestariós.

CONSEJO DE RECTORES 
DECIDIRA SOBRE EL 
AUMENTO DE TASAS 
UNIVERSITARIAS

El Consejo de Rectores 
deberá decidir en el próxi
mo mes de septiembre la 
cuantía del incremento de 
las tasas de matrícula univeF 
sitarla, ha declarado a Logos 
el secretario de Estado para 
Universidades e Investiga

ción, don Luis González 
Seara.

' Señaló el señor González 
Seara que, por el momento, 
no se conocen las previsio
nes de aumento que las dis
tintas universidades vayan a 
proponer, aunque, él cree 
que no debe ser inferior al 
20 por ciento, ya que, en ca
so contrario, no merecería 
la pena modificar las tasas 
actuales ni preparar nuevos 
impresos de matriculación.

De establecerse finalmen
te el aludido 20 por ciento 
de subida, las tasas de matrí
cula en los centros experi
mentales pasarían de las 
10.625 pesetas por curso vi
gente durante ei último año 
académico, a 12.750 pesetas; 
y las de los centros no expe
rimentales, de 7.100 a 8.520 
pesetas.

El señor González Seara 
agregó que a pesar de este 
posible incremento, las cuan
tías de las tasas de matrícula 
en los centros universitarios 
siguen siendo insuficientes 
con respecta al coste de la 
enseñanza, e ilógicas en rela
ción con el precio mucho 
más elevado que supone cur
sar el Bachillerato, nivel en 
el que se produce la verdade 
ra selección del alumnado 
que va a acceder a estudios 
superiores.

NO HAY NADA SOBRE 
ELCIERRE De 
UNIVERSIDADES

“Todavía no hay nada 
concreto sobre un posible 
cierre de las universidades 
en el próximo curso, aunque 
én mi opinión personal la 
situación planteada es grave” 
afirma el rector magnífico 
de la Universidad Complu
tense de Madrid, don Angel 
Vial Ortuño, en unas decla
raciones concedidas al diario 
“El faro de Ceuta”.

“De cualquier forma, aña
de el rector, considero que 
cerrar las universidades no 
solucionaría nada, sino que 
agravaría aún más la situa

ción. El cierre es peor que la 
penuria. Espero que habrá 
comprensión y se habilitará 
el dinero necesario con lo 
que todo podrá arreglarse 
definitivamente”.

EL TEMA DE LOS 
MAESTROS GALLEGOS

La comisión negociadora 
de los maestros desplazados 
de Galicia, formada por las 
centrales sindicales CC.OO, 
O.N.G., y los sindicatos de 
enseñanza S.G.T.E., S.P., 
de EGB, de Lugo; Movimien
to de Maestros de Ponteve
dra y representantes de las 
asambleas provinciales galle
gas, se han entrevistado con 
el señor Martín Valles, direc
tor general de personal del 
M.E.C.

La comisión negociadora 
entregó al señor Vallès un 
documento dirigido al'minis 
tro de Educación y Ciencia 
en el que, tras un análisis de 
la situaciór^ducativa de Ga
licia, soKr^an solución al 
problema de los' traslados 
forzosos. La entrevista, que 
duró hora y media aproxi
madamente, abordó la pro
blemática y se llegó al acuer
do de afrontar decididamen
te la solución al problema. 
Para ello, la comisión nego
ciadora, con los cuatro dele
gados provinciales, cuantifi- 
cará las vacantes en Galicia 
y las posibilidades reales de 
que los maestros desplaza
dos no lo sean.

El próximo viernes ha
brá una reunión, posible
mente en Galicia, entre el 
director general de Personal, 
los delegados provinciales 
del M.E.C. y la comisión ne 
gociadora para, con los da
tos obtenidos, tratar de re
volver la actual situación.

La comisión negociadora 
ha valorado como positiva la 
entrevista en el sentido de 
que se ha abierto una vía ha
cía la posible solución del 
conflicto.

CONGRESO 
SOBRE GALDOS

En los próximos días se va a celebraren la Casa-Museo 
de Galdós, en Las Palmas de Gran Canaria, el segundo 
congreso dedicado al gran novelista, para el que está pre
vista la asistencia de eminentes profesores y estudiosos del 
autor de "Los episodios nacionales". Entre otros figuran 
Marichal, Madariaga, Lain Entralgo , Ribbans, de la Uni
versidad de Liverpool, y Ricard, catedrático de La Sorbo- 
na.

MIRO, PREMIO 
FELTRINELLI

A ese gran niño de la pintura, el fabuloso Joan Miró, 
parece como si ahora todo el mundo quisiera hacerle gra
tos sus años últimos. Le acaban de conceder el premio 
Feltrinelli, de categoría internacional.

En su isla de Mallorca, Miró aguanta, entre divertido 
y cortés escéptico y feliz, los muchos homenajes que re
cibe y que no han terminado. Es una manera de devolver 
la atención y el premio que no siempre le acompañaron 
en sus años de juventud y lucha.
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FASE PRE ELECTORAL EN EL SACRO COLEGIO

La lev del silencip
Los cardena/es e/ectores rehuyen 
cualquier contacto con /a Prensa

Extraña el retraso de los cardenales 
españoles en acudir a Roma

CIUDAD DEL VATICANO, 19. {De nuestro 
enviado especial, Antonio PELAYO).

Minutos después de las nueve de la mañana 
del viernes desde la chimenea insLalada en el 
tejado de la Capilla Six lina surgió un penacho de 

humo, de indescifrable color, que acabó siendo des
pués una “fumala” blanca. No es que los cardena
les hayan anticipado la elección del Papa, sino que 
los técnicos han querido probar que el viejo instru
mental aún sirve para anunciar al mundo el feliz 
acontecimiento. Los testigos presenciales constata
ron, sin embargo, que a pesar de los productos quí
micos, las sucesivas pruebas no han dado resultados 
satisfactorios, puesto que en un momento dado los 
curiosos, algunos de ellos provistos de prismáticos, 
discutían entre sí si el humo era blanco o negro. La 
incertidumbre se repetirá, como exige la tradición, 
a partir de la mañana del sábado 26, en que se ini- 
cirán las “fumatas” de verdad.

ESPESO SILENCIO

Incertidumbre también, 
pero de otro tipo, sobre las 
congregaciones generales 
que celebran cada día los 
cardenales. El secreto se es
pesa cada día más, en torno 
a esta fase de pre-Cónclave. 
Las ya escasísimas informa
ciones suministradas por la 
Sala del Sacro Colegio, que 
quiere considerar estos pri
meros contactos como suje
tos a la discreción más es

¿/1 SUCES/oN DE PABLO VI

«HO SUFÍ láEil»
------------ (Cardenal Jubany)------------

BARCELONA, 19 (Efe).- El carde
nal-arzobispo de Barcelona, monseñor 
Jubany, ha dicho que la sucesión de Pa
blo VI no podrá ser fácil, en unas decla- 
’^^ciones concedidas al enviado especial 
áe “La Vanguardia” en el Vaticano.

El cardenal Jubany el cual, junto con 
los cardenales Villot, Oddi y Samare, 
constituye la comisión permanente del 
Sacro Colegio, que asesora al camarlen
go en sus funciones, ha afirmado que “el 
momento es muy delicado”. “La Iglesia 
~ha dicho— se encuentra, ante todo, 
con un mundo, el cual, con su ciencia, 
su técnica, su cultura y las nuevas ideo
logías está haciendo la mayor interpela
ción a la fe cristiana, que ha tenido lugar 
cala historia”.

Jubany se muestra optimista cuando 
afirma, más adelante, que “veo a mi al- 
’^cdedor una gran serenidad y una enor
me esperanza”. Y añade que aparte de la 
Iluminación del Espíritu Santo, de la

tricta. El cardenal Villot y el 
decano cardenal Confalonie- 
ri, han pedido a los cardena
les que no concedan entre
vistas a la Prensa y que se 
muestren esquivos ante los 
informadores; actitud que 
los purpurados cumplen à 
rajatabla. Algunos de ellos, 
que viven a escasos metros 
del Vaticano, usan para sus 
desplazamientos, el coche, 
para evitar los encuentros in
cómodos y rehuir la ocasión 
de hacer algunas y parcas

cual se muestra seguro,' “esta seguridad 
evidentemente no excluye un esfuerzo 
personal de reflexión y discernimiento”. 
Aunque asegura que “en la elección de 
un Papa intervienen unos factores pro
videnciales de un carácter muy peculiar”.

El cardenal Jubany pide a sus feligre
ses barceloneses una oración, entre otras 
cosas para que él, su pastor, “sepa depo
sitar mi voto con una confíanza lúcida, 
plenamente responsable y con el debido 
acierto, en cuanto cabe”.

Finalmente, monseñor Jubany pide 
también a los cristianos que “sigan los 
acontecimientos con una gran fe y un 
gran amora la Iglesia. Estamos acostum
brados -continúa- a criticarla. Y lo 
hacemos, aun queriéndola mucho. Pero 
a veces —no podemos negarlo— este 
amor está más o menos provisto de 
aquella fe, sin la cual es imposible enten
der la Iglesia que es, al fin de cuentas, 
un gran misterio. El mismo misterio de 
Cristo”.

Una de las puertas del Palacio del Vaticano lacrada para la cónclave del 25 de agosto. El lacre muestra las 
llaves y emblemas de la Silla Vacante. (Telefoto Efe - Up i)

CIUDAD DEL VATICANO. -

confidencias. Sin embargo 
todo parece indicar que el Sa
cro Colegio ha iniciado la 
verdadera fase preelectoral.

Las dos congregaciones 
del jueves y del viernes, un 

número reducido de carde
nales, invitados por la presi
dencia, han presentado una 
serie de ponencias que "ilu
minan la elección del próxi
mo Papa a la luz de la ac
tual situación de la Iglesia". 
Es innecesario afirmar que 
estos discursos tienen tam
bién no poco, de manifies
tos programáticos. Y por lo 
mismo, se impone el silen
cio casi total.

Los observadores, casi sin 
excepción, coinciden en des
tacar la brevedad del Cóncla 
ve, una vez dirigidas las difi
cultades, de la elección por 
esta fase previa. Un Cóncla
ve corto ahorraría al próxi
mo Papa, la funesta impre
sión de haber sido elegido 
después de una serie larga 
de trabajosas elecciones y 
maniobras que reducirán su 
inicial prestigio.

LOS ESPAÑOLES SE 
RETRASAN

Sorprende en Roma que 
los cardenales españoles, 
con la excepción del arzo
bispo de Barcelona, Narciso 
Jubany, retrasen tanto su 
llegada a la Ciudad Eterna, 
sobre todo cuando la "Cons
titución Romano Pontifici 
Eligendo", les ruega que 
acudan; cuanto antes, al cen
tro del catolicismo una vez 
muerto el Papa.

La novena congregación 
de los cardenales ha decidi
do el viernes celebrar, el día 
de la apertura del Cónclave, 
una misa en la Basílica de 
San Pedro, para pedir por la 
elección del Papa y han anti

cipado en media hora el in
greso en el Cónclave, que se 
hará a las cuatro ÿ media de 
la tarde del viernes 25 de 
agosto.

Antes de reunirse en el 
Palacio Apostólico, los 94 
cardenales que se encuen
tran en Roma han celebrado 
una misa de funeral por el 
arzobispo de Nanking, Pablo 
Jun Pin, recientemente falle
cido y cuyo cadáver ha sidó 
ya trasladado a Formosa, 
donde será enterrado con 
todos ios honores oficiales.

La cifra de 111 cardena
les electores no se considera 
aún definitiva, puesto que 
de aquí ai inicio dei Cóncla
ve, podrían producirse aún 
algunas bajas, no necesaria
mente por fallecimiento. El 
cardenal Taofinu, de las Is
las Samoa (Oceania) está en
fermo; El cardenal Garrone, 
prefecto de la Congregación 
para la Educación Católica, 
ha sufrido un quebranto de 
salud bastante serio, a sus 
77 años de edad. El cardenal 
vietnamita Trin-Nhu-Khue, 
arzobispo de Hanoi, aún no 
se sabe/si podrá emprender 
viaje a Roma.

LOS NOMBRES DEL 
"TIME"

- La prestigiosa revista nor
teamericana "Tim£Í''ha dado 
en su último número una 
portada, que hoy se encuen
tra en todos los despachos 
de la Curia Romana y en las 
redacciones de todos los pe
riódicos. Con el título "A la 
busca del Papa", el semana
rio americano, ofrece cinco 

nombres de posibiés candi
datos. Son los cardenales 
Baggio, Willebrands, Bertoli, 
Pignedoli y Pironio.

Para dejar margen a la 
sorpresa, "Timé", ofrece un 
punto de interrogación, don 
de el lector puede estampar 
el nombre de su propio can
didato. Se estima que estos 
cinco años amplían la baraja 
hasta diez, siendo los restan
tes todos italianos.

CARDENAL FALLECIDO
El cardenal Paúl Yu Pin, que 
que ha fallecido en Roma a 
los 77 años de edad. Con su 
,muerte se deduce a 111 el 
número de cardenales que 
participarán en el cónclave.

(Foto Efe - Upi)
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En tomo al archipiélago austral

PINOCHET Y VIDELA 
NOSE ENTIENDEN

BUENOS AIRES, 19 (Efe).— El Go
bierno argentino esta analizando en estos 
momentos la incidencia de la última de
claración chilena en el proceso de nego
ciaciones que sostienen los dos gobiernos 
sobre el diferendo limítrofe en el extremo 
sur, declaró ayer una fuente de la cancille
ría argentina.

El portavoz dijo que la referida decla
ración resulta “incompatible” con el espí
ritu y con la letra del acta de Puerto 
Montt, firmada por los presidentes Jorge 
Videla y Augusto Pinochet en febrero de 
este año.

Recordó también el portavoz que “tal 
declaración no parece poder inscribirse en 
eJ marco de armonía que ambos gobier
nos acordaron establecer para el normal 
desarrollo de las negociaciones en curso”.

Por último dijo que el Gobierno argen
tino “está apreciando en estos momentos 
la situación planteada y su incidencia en 
el proceso de la negociación".

iYfl!
PUEDE PARTICIPAR EN EL SORTEO DEL 
DIfl UNIVERSAL DEL AHORRO

W €A|A DE AHORROS 
W DE LA IXMAtCI ADA

Aragón.hoy y mañana.

La cancillería chilena declaró el miérco
les que la situación creada se debió al he
cho “de haber insistido la delegación ar
gentina en planteamientos incompatibles 
con el tratado de 1881, con la plena vi
gencia del laudo arbitral y con la sobera
nía de Chile sobre todas las islas del archi
piélago austral”.

El miércoles la delegación chilena en la 
comisión mixta regresó a Santiago tan 
sólo cuarenta y ocho horas después de ha
ber llegado a Buenos Aires, sin que for
malmente se realizasen los plenarios acos
tumbrados.

Antes de que se conociera la declara
ción de la cancillería chilena, en Buenos 
Aires y en Santiago se difundió un comu
nicado conjunto diciendo que los presi
dentes de la comisión negociadora acorda
ron poner en conocimiento de sus respec
tivos gobiernos las “posiciones de fondo 
sobre tas cuestiones relativas a delimita
ción (de soberanías), que requieren un 
estudio detenido”.

Ataques en el aniversario 
de la invasión de Checoslovaquia

¿ENTRARAN 
TROPAS SOVIETICAS 

EN ITALIA?
ROMA, 19 (Efe).—El diario “II Popo- 

lo”, órgano de la Democracia Cristiana it» 
liana, pregunta hoy, en carta abierta, a la 
agencia soviética de noticias “Novosti", si 
la estrategia de la URSS prevé la entrada 
de tropas en Italia del mismo modo que 
lo hicieron en Checoslovaquia. 

Refiere “II Popolo” que la agencia 
“Novosti” ha enviado dos artículos a los 
periódicos italianos, con motivo del déci
mo aniversario de la invasión de Praga, en 
los que se justifica “la corección y la nece
sidad de intervención soviética en Checos
lovaquia”.

Dice, “Novosti” que “la defensa del so
cialismo constituye un deber intemacio
nalista de los comunistas” y que “por lo 
tanto, en la situación que se había creado, 
el ingreso de las tropas aliadas del Pacto 
de Varsovie en Checoslovaquia fue un ac
to necesario de solidaridad internacional’í 

“Preguntamos a Novosti —contraataca 
“II Popolo”— si con este "artículo ha que
rido dar a entender que se ha reservado | 
un trato a los comunistas que, una vez en 
el poder, pretendan realizar un “socialis
mo” propio en su país".

Siguiendo la línea 
de Moro

ZACCAGNINI 
LEGITIMA 

A LOS 
COMUNISTAS

■ Pero el líder 
democristiano no se 

pronuncia sobre su 
participación

en el Gobierno
• ROMA, 19 (Efe).— El secretario demo

cristiano italiano, Benigno Zaccagnini, es 
partidario de la participación comunista 
en el juego democrático.

Así lo escribe en un artíc&lo que hoy 
publica el diario “II Popolo”, órgano de 
su partido, con motivo del 24 aniversario 
de la muerte del líder de la Democracia 
Cristiana italiana Alcide de Gasperi.

Zaccagnini declara que la ruptura de la 
unidad antifascista, producida en 1947 
por la intervención de De Gasperi, “exclu
yó a los socialcomunistas del Gobierno, 
pero no del sistema democrático”.

El secretario democristiano se procla
ma continuador de la línea iniciada por 
De Gasperi e interpretada por Aldo Moro 
de “colaborar con el resto de las fuerzas 
políticas representativas de movimientos 
y orientaciones de la sociedad”.

Benigno Zaccagnini, sin embargo, no 
responde directamente a la reciente solici
tud comunista —efectuada a través de Lu
ca Pavolini (de la secretaría de Berlin- 
guer)— de participar directamente en el 
Gobierno italiano.

Los expertos opinan que el artículo de 
Zaccagnini es una “legitimación democrá
tica” a los comunistas y está orientado a 
convencer a la zona más reaccionaria del 
partido democristiano de que De Gasperi 
y Aldo Moro también eran partidarios de 
la participación democrática de las fuer
zas reales.

CHICAGO. — Los terroristas croatas que ocup^^ 
ron anteayer et Consulado de Alemania 
en Chicago, se rindieron tras mantener durafi 
diez horas a ocho personas como rehenes 
dos terroristas pedían la liberación de un croa 
ta encarcelado en Alemania Federal por el a^ 
sinato de un diplomático yugoslavo. Frt le ! 
to, el segundo terrorista (con bigote) 
do por la policía después de su rendición, 
sabe que los terroristas eran identificados c 
mo "Mike" y "Clobo", pero se descorto 

quién es quién. (Telefóto Efe - Upi)
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Atacar al lerrarisiiiD
OTRAS SANCIONES

t «

La ley en cuestión 
también exigiría que los 
Estados Unidos impusie
ran sanciones, como la 
reducción de los enlaces 
aéreos y la prohibición 
de tas ventas de armas o 
suministros de tecnología 
nuclear a países que ayu- 

, den o protejan a los acti- 
! vistas terroristas.

La mayor parte de las 
disposiciones del proyec
to de ley, han merecido 
la aprobación del gobier
no Carter, aunque se le 
ha pedido al Congreso 
que haga menos rigurosas 
algunas de las prescripcio
nes.

Las sesiones para estu
diar la ley.ya han comen
zado en el Senado y se 
espera,, que otro tanto 
ocurra' en la Cámara de 
Representantes. Será ne
cesario que las dos Cáma
ras aprueben el proyec
to de ley para que ésta se 
pueda promulgar.

Al presentar el proyec
to de ley, el senador 
Abraham Ribicoff, seña
ló que el terrorismo inter
nacional ha llegado a ser 
cosa corriente. Añadió 
que los Estados Unidos 
han evitado una tragedia 
resultante del secuestro f 
de un avión^ pero no he
mos hecho todo lo que se 
pudiera hacer”.

El proyecto de ley pre
sentado por el senador 
Ribicoff, describe algu
nos cambios dentro de la 
estructura del Gobierno 
de los Estados Unidos, pa

tufthan>3

Una severa ley se analiza en 
las dos Cámaras del Congreso 
Norteamericano

ra atender a medidas du
raderas contra el terroris
mo y para facilitar los 
medios adecuados para 
responder a actos concre
tos de terrorismo, pero 
el punto central de la ley 
se encuentra en las pres
cripciones acerca, de los 
millares de vuelos de los 
Estados Unidos que trans
portan a millones de tu
ristas y hombres de nego
cios alrededor del mundo 
todos los años.

¿Por qué han de correr 
peligro las vidas de milla
res y más millares de nor
teamericanos? —preguntó 
el senador en una de las 
recientes sesiones de estu
dio dél proyecto en la 
que el Secretario de Esta
do, Syrus Vance, declaró 
para expresar la actitud 
del Gobierno. Lo que adi
vino —siguió diciendo— 
es que las condiciones en 
los aeropuertos mejora
rían una vez que vieran 
que podrían quedar incluí; 
dos en la lista.

APOYO DEL 
SECRETARIO DE 
ESTADO

•El Secretario de Esta
do se mostró conforme 
con tal idea:

—Apoyamos la finali
dad de publicar una lista 
de aeropuertos cuyos mé
todos de seguridad sean 
deficientes —dijo ante el 
Comité de Asuntos Gu
bernamentales, que presi
de el senador Ribicoff. 
Aunque hemos de reco
nocer que existe restric-

Jet

LAS AYUDAS AL 
TERRaRISMO

MARIO ZOTTOLA 
(Especial para A/e)

ciones técnicas considera
bles en cuento a la evalu- 
zación de la seguridad de 
los aeropuertos extranje
ros —agregó—, y que te
nemos que trabajar con
juntamente con los go
biernos responsables para 
mejorar esos métodos.

El Secretario Vanee se 
mostró conforme con 
que la lista propuesta 
constituirá un fuerte estí
mulo para mejorar la se
guridad de todos los aero
puertos internacionales. 
Tanto él, como varios se
nadores del Comité, di
jeron que incluso la posi
bilidad de verse incluidos 
en la lista ejercería, sufi
ciente presión sobre los 
gobiernos concernidos y 
que el próximo paso con
templado por la ley —la 
suspensión de todos los 
servicios de transporte 
aéreo comercial de los 

Se suspenderían /os en/aces aéreos 
con países que no mantienen 
mínimas normas de seguridad en 
sus aeropuertos

* Libia, Irak, la República Popular 
del Yemen y Somalia identificados 
por Estados Unidos como países 
que ayudan a ios terroristas

Estados Unidos con el 
país—, no sería necesa
rio.

Si algún país rehu
sara permitir que los ex
pertos de los Estados Uni
dos evaluaran las condi
ciones de seguridad del 
aeropuerto, el senador 
Ribicoff dijo al exponer 
el proyecto, “se daría 
por supuesto que las ins
talaciones no eran segu
ras y que Son peligrosas 
para los norteamericanos, 
y se prohibirían los vue
los norteamericanos hasta 
que los aeropuertos reu
nieran las.condiciones de 
seguridad estipuladas en 
esta ley”.

El Secretario de Trans
portes, Brock Adams, 
también declaró ante el 
Comité durante las recien

tes sesiones y reiteró que 
el Gobierno Carter está 
dispuesto a apoyar la ley 
en cuestión, pero pidió 
que se les diera una ma
yor flexibilidad en el mo
mento de imponersancio- 
nes contra otras nacio
nes. Señaló que los Esta
dos Unidos tienen conve
nios de colaboración con 
la mayor parte de los paí
ses, a los que van regular
mente los aviones nortea
mericanos de las líneas 
aéreas, y que hay equipos 
de seguridad que visitan 
periódicamente los aero
puertos para evaluar la 
eficacia de sus procedi
mientos.

—La mejor manera de 
conseguir una inmediata 
mejora en un campo tan 
complejo como la segu
ridad de la aviación, es 
continuar con nuestros 
programas de ayuda y 
ampliarlos —dijo el Se
cretario—, pero debiera 
quedar claro que esta
mos dispuestos a tomar 
medidas directamente, 
entre ellas la aplicación 
de sanciones contra otras 
naciones y sus líneas 
aéreas si tales medidas 
fueren necesarias para 
proteger a los ciudadanos 
norteamericanos.

Una segunra prescrip
ción importante de la ley 
propuesta, suspendería 
automáticamente los enla
ces aéreos de los Estados 
Unidos, e impondría san
ciones a los países que 
ayuden o protejan a los 
grupos terroristas. Tam
bién se publicaría una lis
ta de estos países —los 
países que ayudan o pro
tejan al terrorismo, que
dan fuera de la ley—dijo 

el senador Ribicoff— y 
los Estados Unidos deben 
actuar e identificar a ta
les países.

El Secretario Vanee 
manifestó que cuatro paí
ses —Libia, Irak, la Repú
blica Popular del Yemen 
y Somalia— ya han que
dado identificados como 
países que han ayudado 
a los terroristas, pero que 
la situación en todos ellos 
menos en Libia, se está 
estudiando en la Secreta
ría de Estado en vista de 
los indicios apreciados de 
que están dispuestos a 
apartarse de esa política 
en cuanto a las activida
des terroristas.

El senador Ribicoff 
manifestó que otros ex
pertos en la cuestión, han 
identificado también a la 
Unión Soviética, China, 
Corea del Norte, Cuba, 
como naciones que han 
apoyado las actividades 
terroristas al suministrar 
a estos grupos armas y 
dinero, al concederles re
fugio o al permitirles pre
pararse en su territorio.

Una vez aprobada, la 
ley reforzará otra similar 
de 1974 contra el terro
rismo. El pensarniento 
del Gobierno norteameri
cano, ha quedado así sin
tetizado en las palabras 
del Secretario Vanee:

—El Gobierno y el 
Congreso buscan lo mis
mo, desalentar los ata
ques terroristas, desalen
tar a otros gobiernos de 
colaborar con los terro
ristas o brindarles refugio 
detener y procesara quie
nes participen en tales de
litos, y hacer todo ésto 
en colaboración con otros 
gobiern os.

mmfs,
exprès

HUSSEIN ELOGIA 
A SADAT

TOKIO, 19 (Efe).- El rey 
Hussein de Jordania elogia 
las gesiones que ha llevado y 
está llevando a cabo el presi
dente egipcio, Anuar el Sa
dat, para conseguir la paz en 
Oriente medio, según una en
trevista concedida por el Rey 
jordano a un periódico de 
Tokio.

Añade que el presidente 
egipcio le aseguró siempre 
que su objetivo inconmovi
ble era la retirada total de 
los israelíes de los territorios 
árabes ocupados, y el reco
nocimiento de los legítimos 
derechos del pueblo palesti
no, y que continuaba con el 
mismo empeño.

MURIO LA 
PRIMERA ESPOSA 
DE VALENTINO

LOS ANGELES (Califor
nia, EE.UU).— La exactriz 
Jean Acker Valentino, prime 
ra esposa del actor Rodolfo 
Valentino, ha fallecido a la 
edad de 85 años.

La Acker se casó con Va
lentino en 1919 y se divor
ció de-él en 1921.

UN DIPLOMATICO 
ETIOPE SOLICITA 
ASILO EN JAPON

TOKIO, 19 (Efe).- Un 
diplomático etíope destaca
do en Tokio ha pedido asilo 
político al Gobierno japonés.

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores se ha negado a ha
cer ningún comentario sobre 
la noticia de que el segundo 
secretario de la Embajada 
etíope, Berjahu Tebeje, jun
to con su esposa y sus tres hi 
jos, había pedido asilo polí
tico.

PREPARAN LA 
CUMBRE DE CAMP 
DAVID

EL CAIRO, 19 (Efe).- 
Autoridades egipcias han co
menzado hoy a preparar un 
borrador para la cumbre que 
se celebrará en Camp David 
el mes próximo para la con
clusión de un acuerdo de paz 
en Oriente Medio, informa el 
periódico cairote Al Ahram. -

El ministro egipcio de 
Asuntos Exteriores, Moham
med Ibrahim Kamel revisará 
en los próximos cuatro días 
diversos documentos sobre la 
situación en Oriente Medio.

EL GOBIERNO DE 
HANOI ACUSA A 
LA PRENSA CHINA

HONG KONG, 19 (Efe).- 
Hanoi ha acusado a periodis
tas chinos de haber transmi
tido informaciones falsas y 
ha amenazado a la agencia 
Nueva China de censurarla 
en la capital vietnamita.

La dirección de la Agen
cia está compuesta por fun
cionarios gubernamentales. 
La protesta vietnamita tiene 
sü origen en un incidente 
ocurrido el lunes en la esta
ción ferroviaria de Hanoi en
tre periodistas chinos y un 
grupo de vietnamitas de ori
gen chino^ que se disponían a 
abandonar el país.

ENSEÑANZA
LATIN, QAlEQO. fLt- 
TRAS). Teléf. 23243 3 
Carlos.
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Ray se sentía orgulloso del 
asesinato de Luther King "LAS HUELLAS EN

EL ARMA, Ml UNICO ERROR
WASHINGTON, 19 (Efe) 

Un expolicía inglés declaró 
ayer en el juicio contra Ja-

mes Earl ílay, el asesino
convicto del líder negro
de derechos civiles Martín

Luther King, que aquel alar
deaba de ser el causante de 
dicho asesinato.

Alexander Anthony Eist,
un exoficial retirado de la 
policía británica “Scotland

lorilill VM IIIVAI
CASO LETELIER: El Gobierno 
de Washington quiere acelerar los 
trámites de la extradición de los 
militares
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PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

68.161
PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

02.736
PREMIO DE 2.000.000 DE PESETAS

17.728
APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS

68.160 anterior y 68.162 posterior

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
02.735 anterior y 02.737 posterior

APROXIMACIONES DE 120.500 PESETAS
17.7727 anterior y 17.729 posterior

PREMIOS DE 100.000 PESETAS 
A los números terminados en : 

2.386 y 9.052

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en:

364, 569, 496, 764, 364, 266, 77 7, 377, 397, 024
880, 698, 360, 348, 337, 131,366, 799, 537, 1 52
755,543,3 70,129,098.

CENTENAS DE 1 0.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

68.101 al 68.200, excepto el número: 68.161

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

02.701 al 2.800, excepto el número: 02.736

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

17.701 al 17.800, excepto el número: 17.728

PREMIOS DE 10.000 PESETAS
A los números terminados en: 61

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en: 1

Su suerte está ee

ADMINISTRACION 
N"13

Calvo Sotelo, 36 
Tel 235769

El muestrario más 
completo de ESPAÑA

LLame:229196 
Escriba: Apartado 378 
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Yard”, señaló asimismo que 
Ray le confesó igualmente 
la profunda aversión que sen
tía hacia los negros.

Las declaraciones de Eist 
tuvieron lugar ante el comi
té de asesinatos de la Cáma
ra de Representantes de los 
EE.UU., que por tercer día 
consecutivo,, interrogó al ase
sino confeso del dirigente 
negro.

Según el ex-agente in
glés, dichas confesiones 
ocurrieron cuando custodia
ba a EarI Ray en la cárcel 
londinense donde estaba de
tenido en junio de 1968, 
tras huir de la justicia norte
americana. Eist añadió que 
el asesino se mostró igual
mente orgulloso de su inter
vención en la muerte de 
King, y que se lamentaba in
cluso de haber dejado sus 
huellas en el arma,que acabó 
con la vida de aquél, lo que 
representó su “único error”.

Tanto el acusado como el 
abogado Mark Lane manifes
taron posteriormente que las 
declaraciones del ex-policía 
significaron las más duras 
pruebas aportadas^hasta aho
ra contra la causa que ambos 

. defienden.
Lane intentó asimismo 

I neutralizar las informacio- 
I nes proporcionadas por Eist, 
I de quien dijo/ hubo de aban- 
í donar su trabajo después de 
I 28 años de profesión “por 
I haber cometido delitos de 
I fraudes y de corrupción”. 
I Los miembros del Comi- 
I té puntualizaron por su par- 
I te,que recibieron la declara- 
I ción del ex-policía hace dos 
I semanas, y que tampoco ig- 
I noraban el pasado de aquél. 
I CASO LETELIER:

USA, ACELERA
I LA EXTRADICION

SANTIAGO DE CHILE, 
19 (Efe).— A primeros de 
septiembre, como muy tar
de, llegarán a Chile los

OXFORD
* INGLES

* FRANCES

* ALEMAN
* SUECO

San Miguel, 16, pral. 
Teléfono 22 18 10 
ZARAGOZA

X)SE PELLICEH, 31

TELf>"ONO: 275157 5MYA-4

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

UMI

antecedentes que respalda
rán la solicitud de extradi
ción de tres oficiales chile
nos involucrados en el “ca
so Letelier” que cursó la 
justicia de Estados Unidos, 
según se supo ayer en San
tiago.

El abogado local Alfre
do Etcheverry, represen
tante del Gobierno de Esta
dos Unidos ante la justicia 
chilena en todo lo vinculado 
al caso, viajará el próximo 
lunes a Washington a fin de 
revisar tal documentación.

El embajador de Estados 
Unidos en Chile, Walter Lan
dau, viajó anteanoche a 
Washington y reconoció que 
el “caso Letelier” era una de 
las razones que lo obligaban 
a hacerlo.

El viaje provocó expecta
ción en los medios locales, 
pero el diplomático precisó 
que sólo se trataba de “algo 
rutinario”, y que las rela
ciones entre ambos países 
“son normales”.

El general retirado Ma
nuel- Contreras —ex-jefe de 
la disuelta policía política 
chilena—, el coronel Pedro > 
Espinoza y el capitán Ar- V 
mando Fernández, conti- I 
núan aún bajo arresto pre- r 
ventivo, tal como solicitó el L 
Gobierno norteamericano “ 
como paso previo a la inicia- i 
ción del proceso de extradi- r 
ción.

Contreras está acusado 
de ser el instigador del aten
tado que costó la vida al ex-
canciller socialista 
Orlando Letelier.

El asesinato de

chileno

Letelier,
acaecido el 21 de septiem
bre de 1976, se ha converti
do en el principal obstácu
lo en las relaciones entre 
Washington y Santiago. Me
dios periodísticos norteame
ricanos han llegado a soste
ner que la no extradición de 
los tres oficiales podría mo
tivar una ruptura de relacio
nes diplomáticas.

Tiros en la madrugada

UN JORDANO, ABATIDO 
EN ATENAS

ATENAS, 19 (Efe).— Dos pistoleros han asesinado a tiros a un 
hombre de negocios jordano en las primeras horas de esta madruga
da en un elegante barrio residencial de Atenas, informa un portavoz 

de la policía.
Solimán Ahmad al Motlak, de 30 años, nacido en Ammán, caya 

sin vida por los disparos de sus asesinos,, cuando estacionaba su auto
móvil frente a su casa, en Glyfas, localidad veraniega de la costa ate

niense.
Ahmad al Motlak había llegado a Atenas el 14 de agosto ptoc^’ 

dente de Beirut y actualmente vivía en la localidad citada.
La policía ha procedido a interrogar a varios libaneses residents 

en Atenas/desde que estallaron los violentos disturbios en la capiti' 

del Líbano.

El Congreso pedirá explicaciones

SOBORNOSSURCOREANOS 
EN WASHINGTON

SEUL, 19 (Ele).— Corea del 
.Sur y lisiados Unidos han llega
do a un aeucnlo sobre el proce- 
diinienlo a seguir para que un 
ex diplornálico surcorcano faci
lite información acerca de su pa- 
|H‘l en un supuesto escándalo de 
sobornos en Washington, infor
man hoy funcionarios del Minis
terio de Asunto.s Exteriores.

Según dicha.s fuentes, se es
liera que <;n base a este acuerde), 
el Congrííso estadounidense en-

víe la próxima semana uiw 
a Kim Dong-Jo, ex enibaja" 
en Washington, planteando 
serie de preguntas, a las 9 
funcionario dará respuesta 
una carta.

Fuentes informadas añ^ 
que la carta de Kim sera o 
rácler privado y por lo 
el Cobiemo surcoreano c 
de autoridad para dictar* los 
minos de la misma.
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“la Blimtaeim He Rragón 
no es oresiúEttciaUsta’’

PARA Jaime Gaspar Auri a, diputado por el PSOE y vi
cepresidente del ente preautonómico aragonés los 
principales enemigos del proceso hacia la autonomía se en

cuentran entre las oligarquías dominantes en las tres provin
cias de la región.

-La autonomía aragonesa tiene sobre sí la enemiga de 
un puñado de familias, diez o doce nada más; unas familias 
que han venido controlando las principales actividades pro
ductivas de esta región, ejerciendo como verdaderos oligar-
C3S

Jaime Gaspar, surgido de las filas del PSOE, inquieto y 
nervioso, sigue muy de cerca el proceso autonomista arago
nés. Lo sigue, primero porque le compete directamente de
bido al cargo que ostenta en el seno de la Diputación Gene
ral, y segundo y no menos importante porque ha puesto 
toda su fe en el futuro de esta tierra.

Me recibe como siempre, con el talante de siempre, en 
una especie de “cuartelillo" socialista situado en un modes
to bar cercano a Fernando el Católico. Su feudo de por las 
mañanas se ha fijado, de un tiempo a esta parte, en las de
pendencias que la Diputación de Zaragoza pr^ta al organis
mo preautonómico aragonés, en la Plaza de España.

EL ENTIERRO 
DEL2RANQLHSMO

Jaime todavía recuerda 
con emoción la que sin duda 
es jornada memorable en su 
existencia, no ya en su vida 
política: el entierro del anti
guo régimen. El lo sitúa en 
el día en el que el Congreso 
de los Diputados aprobaba 
los últimos artículos del pro
yecto constitucional que 
ahora se debate en el Sena
do, en el momento en que el 
secretario general de la Cá- 
niara leía, con voz solemne, 
las disposiciones derogato
rias del documento, disposi
ciones por las que pierden 
su vigencia el "Fuero de los 
españoles", el “Fuero del 
trabajo" y otras normas fran
quistas.

"Teníamos preparada una 
Tiesta por todo lo alto para 
aquella tarde, iba a correr el 
champán, porque la ocasión 
lo merecía, al menos para no
sotros.

ELTERRORISMO

~¿Y no corrió?
~No, porque los terroris

tas nos amargaron el día con
asesinato del general. No

sotros, en las Cortes, esperá
bamos algo, no sabíamos 
bien el qué: un atentado al 
Palacio de la Carrera de San 
Jerónimo o un ataque con
tra los militares. Al final, 
por lo visto, los terroristas 
se decidieron por asesinar a 
on general.

■~¿Y van a seguir amar- 
Sando?

"Eso no se puede saber. 
Yo me temo que sí, que va a 
beber una escalada de terror 
ouando se vaya a aprobar la 
Constitución en el referén
dum.

^X^nder a la gente

. Ahora hay vacaciones par- 
ementarias para los diputa- 
.?s. Jaime Gaspar se las de- 
JPe a |3 Diputación General 

® Aragón, de la que es vice
presidente.
. "“Siempre hay movimien- 

siempre tenemos movi- 
^'ento. Raro es el día en 
J’Oe no nos llegan comisio- 
nu recabar 
J^'oestra ayuda. En ocasiones 
nn Parlemos sino prometer 
tra solidaridad o nues- 

e colaboración para tratar 
brAM’®’*®Yle a la gente su 
roDiema concreto. Mien- 
fpr oos lleguen las trans- 
cer^i^^'^^ podemos ba
ñar presionar y presio- 
eosas^*^^ consigan las 

"Poco es...
creas. Menos había 

Un ^®sta hace poco, has- 
el r V*® ’^riedó constituido 
aran ojerno preautonómico 

a hacer alguna 
®on, llamabas a un telé

fono oficial y, o te lo colga
ban o te mandaban al cuer
no. Ahora es distinto: te es
cuchan porque no tienen 
más remedio que escucharte 
y atenderte.

RUPTURA Y REFORMA

El diputado Gaspar Auría 
está convencido de que en 
España la transición hacia 
la democracia se viene ha
ciendo mitad por reforma y 
mitad por ruptura. Reforma 
en la gestión y ruptura en 
las instituciones.

— Reforma para mí es un 
Rey puesto por Franco, que 
luego va y cede el Gobierno 
a Arias; después este Rey 
pasa su confianza a Suárez, 
y a continuación, todo lo 
demás. Ruptura entiendo 
que es la supresión de las ins
tituciones de control típica
mente franquistas que se ha 
efectuado recientemente.

LA BATALLA DE 
ARAGON

—Hablemos un poco de 
Aragón, del proceso autonc>- 
mico regional.

—Hubo que luchar mucho 
para conseguir el estatuto de 
preautonomía, ya lo sabes. 
Se ha dicho muchas veces.

—Pero no el por qué.
—Cuando fuimos por pri

mera vez a Madrid para ges
tionar el decreto-ley de pre
autonomía, en Madrid no 
andaban muy dispuestos a 
decirnos que sí. Querían 
conceder preautonomías a 
Euskadi y a Cataluña, y de
cirnos a los demás que espe
ráramos a la Constitución y 
santas pascuas.

— ¿Cómo se logró que 
Madrid accediera?

—Ya te digo; fue muy di
fícil y laborioso. Primero 
nos aferramos a unas decla
raciones que se le escaparon 
a Clavero Arévalo cuando 
vino a Huesca a presidir 
una Asamblea de parlamen
tarios aragoneses; allí dijo 
que era el ministro “para 
las autonomías" y no “con
tra las autonomías". A esas 
palabras del ministro nos 
agarramos cumo a un clavo 
ardiendo. Luego consegui
mos que en Madrid dejara 
de prevalecer el criterio res
trictivo impuesto por Abril 
Martorell... Sí, por el actual 
vicepresidente del Gobierno, 
que por lo visto era el que 
quería dar las preautonomías 
a los vascos y a los catalanes 
y dejarnos a los demás con 
las manos vacías. Como te 
digo, para cambiar ese crite
rio tuvimos que echar toda 
la carne en el asador, poner
nos pesados y hasta exagerar 
la nota, diciendo que en Ara
gón la gente nos exigía a gri
tos la autonomía, que mu
chos votos del 15 de junio 
se habían hecho en aras de 
la autonomía... Todo eso.

Con doce mil millones de pesetas, 
seríamos la región más regada de 
España

■ Las oligarquías aragonesas son las 
enemigas de la autonomía

"Sin competencias pol íticas, las 
transferencias administrativas se 
nos quedarían en nada"
■ "Todo lo que consigan los catalanes 

en materia autonómica, lo queremos 
nosotros"

EL PRESIDENClALISMO

-Según esta exposición, 
los parlamentarios aragone
ses habríais sido un poco 
pioneros de esa concesión 
generalizada de preautono
mías.

—Efectivamente, así es. 
Y a diferencia de Cataluña, 
nosotros planteamos la 
preautonomía haciendo 
electivas las cabezas que la 
iban a regir. Aquí no he
mos visto nombrar a nin
gún Tarradellas por decre
to ley. La Diputación Ge
neral de Aragón no es, por 
lo tanto, presidencialista.

—Pues si no lo es, al me
nos debe de haber alguien 
empeñado en que lo sea.

—Cierto, muy cierto. Pe
ro ese alguien te puedo de
cir que no es el presidente.
Juan Antonio Bolea no tie
ne interés en eso; cuando 
hacemos algo, quiere que 
aparezcamos todos. Que al
guien se empeña en que apa
rezca él solo, ya sabe.

— ¿Quién ese juien?
—Lógicamente, sectores 

de UCD empeñados en que 
haya un pro^gonismo no ya 
de Bolea, sino de su partido.

£LJ2GRANjQkRAGONr

—No sé si sabes que en al
gunos sectores políticos de 
dentro y fuera de Aragón se 
ha acogido con críticas la 
asistencia del presidente de

la Diputación de aquí a 
aquel "jumelage" o encuen
tro de los representantes del 
antiguo Reino de Aragón en 
la constitución del Conseil 
interinsular de Baleares.

—No lo entiendo, porque 
aquello fue un mero acto 
protocolario. Allí nadie fue 
a hablar de política. Te pue
do decir que asistió el presi
dente Bolea, y que no man
tuvo ninguna entrevista con 
Tarradellas. Lo único que le 
dijo Tarradellas a Bolea en 
Mallorca fue que estaba sor
prendido al comprobar que 
en Aragón también había 
"buenos mozos” como él, 
refiriéndose al presidente 
aragonés. No hubo nada 
más.

—No obstante se dijo que 
aquel encuentro podría te
ner el significado de recrear 
una especie de confedera
ción sentimental o así entre 
los países catalano-aragone- 
ses...

—De eso no hay nada. Y 
ahora que sacas este tema te 
diré que yo mismo mantuve 
un interés muy especial, du
rante las gestiones con Ma
drid, de que en el decreto- 
ley de lar preautonomía ara
gonesa se definiera muy cla
ramente cuál es el territorio 
aragonés.

CONTRA 
"IMPERIALISMOS” 
NUEVOS

— ¿Por qué?

—Muy sencillo. Tú sabes 
que circulan por ahí unos 
mapas sobre el país catalán; 
en él nuestros vecinos han 
corrido sus límites geopolí- 
ticos desde la ribera del Ri- 
bagorzana hasta la del Cin
ea. Para evitar cualquier 
“absorción" en ese sentido, 
me empeñé en que el decre
to fijara claramente cuáles 
son los límites territoriales 
de Aragón.

—¿Qué dijeron en Ma
drid?

—En principio, que no, 
porque los catalanes, en su 
decreto, no se habían para
do a fijar los límites de Ca
taluña.

-Ya.

MENOS DUROS 
QUE MATESA

Hablamos con Jaime Gas
par de los objetivos que per
sigue la Diputación General 
de Aragón para un futuro 
más o menos inmediato: el 
cuarto tramo de los riegos 
de Monegros y la culmina
ción (o el principio de la 
culminación) del plan de re
gadíos de 1915.

—Si eso se consigue sere
mos la región con más rega
díos de toda España. ¿Y sa
bes lo que le costaría todo 
eso ai Estado? Pues doce mil 
millones de pesetas, o sea, 
una cantidad relativamente 
pequeña. Catorce mil fueron 
los millones que "evaporó” 
Matesa y por eso no nos ha 
pasado nada; seguimos vi
viendo igual que antes, ¿no?

EL TREN QUE PITA 
MAS QUE ANDA

— ¿Y el redivivo tema del 
Canfraríc?

—El Canfranc es otro de 
nuestros grandes objetivos.' 
Es vital como paso natural y 
racional entre España y 
Europa, no ya sólo entre 
Aragón y el Sur de Francia. 
Además, para las gestiones 
en favor del Canfranc conta
mos con el apoyo del Levan
te español, tan interesado 
como nosotros en la apertu
ra de esa vía internacional; 
primero porque se ahorran 
doscientos kilómetros en la 
ruta de los cítricos, y segun
do porque no quieren de
pender de los catalanes en 
cuanto a pasos fronterizos.

— ¿Cuál es ahora el prin
cipal escollo para la reaper
tura del Canfranc?

—El día nueve lo sabre
mos, porque nos vamos a 
reunir con las autoridades 
de Madrid y con repre
sentantes del departamento 
francés de los Pirineos Atlán
ticos, a ver qué pasa. Sin 
embargo esto del Canfranc 
me parece que tiene una de 
sus bases en la vieja cues
tión de los monopolios.

MONOPOLIOS DE 
VARIOS EJES

— ¿Monopolios?
—Hay uno que juega un 

papel importante: el de la 
empresa encargada del cam
bio de anchura de ejes para 
el paso de ferrocarriles entre 
España y'Francia. Ejerce un 
monopolio en las instalacio
nes que tiene en Hendaya y 
en Port Bou, y si se reabre 
el Canfranc tendría que 
montar un tinglado nuevo 
ahí, lo cual supone un cierto 
coste adicional.

LO QUE SE HA HECHO

—Estos vendrían a ser al
gunos de los objetivos de la 
Diputación General de Ara
gón para la actual fase pre
autonómica. Pero quisiera 
que me hablaras de resulta
dos tangibles que haya al
canzado la Diputación en es
tos meses que lleva de vida.

— ¿Resultados prácticos? 
Pues no sé... Tendríamos que 
descender a problemas muy 
concretos: a la solución de 
las devoluciones de tierras 
en el polígono de Peñaflor; 
o al contacto mantenido 
constantemente por la Di
putación General con las 
empresas en crisis, o a as
pectos concretos del ámbito 
de las consejerías de Traba
jo, de Interior...

LAS TRANSFERENCIAS

— ¿Y la comisión mixta 
para las transferencias del 
Gobierno central a Aragón? 
¿Funciona o no funciona?

—Ahora, en el mes de 
agosto, no. Se han celebra
do dos sesiones de trabajo 
para fijar objetivos en el 
diálogo Madrid-Aragón.

—Pero aunque es tempra
no todavía para asegurar na
da, tendréis al menos alguna 
expectativa sobre lo que va 
a resultar en todo este tema 
de las transferencias.

—Cierto. Te puedo decir 
que en materia de educación 
esperamos que se nos trans
fiera muy poco. Y en reali
dad no sabemos bien por 
qué, Sin embargo creo que 
más importante qué las 
transferencias meramente ad
ministrativas que se nos va
yan a conceder, tendremos 
que estar mucho más aten
tos a las otras, a las transfe
rencias políticas, porque de 
ellas depende el poder real 
que vaya a tener la Diputa
ción General de Aragón. Sin 
competencias políticas las 
delegaciones en materia ad
ministrativa se quedarían en 
nada. Nos cederían un puña
do de funcionarios y nos di
rían: “ésos, para ustedes”. 
Bueno, ¿y qué? Lo que ne
cesitamos son atribuciones 
políticas para poder funcio
nar. Ÿ sobre todo, a lo que 
tenemos que esperar es a 
que llegue ese estatuto defi
nitivo de autonomía.

MENOS QUE LOS 
CATALANES, NUNCA

—Sin embargo, algunos 
comisionados aragoneses en 
ese grupo negociador con el 
Gobierno central han mani
festado cierto escepticismo 
respecto a las negociaciones 
a entablar. Vamos: que no 
las tienen todas consigo.

—Bueno; yo a los que van 
a negociar a Madrid siempre 
les digo lo mismo: todo lo 
que consigan los catalanes 
en materia autonómica, lo 
queremos nosotros. Excepto 
las transferencias en cuestio
nes marítimas, porque no 
tenemos mar; para los de
más temas no quiero que ha
ya la más mínima diferen
cia. Les pido que sean in- 
tansigentes al máximo en 
ese capítulo, que no cedan 
ni un palmo. Nosotros no 
vamos a ser menos que los 
catalanes ni que nadie en 
materia de autonomías.

“CORTE"A 
TARRADELLAS

—Y si lo que los catalanes 
quieren es el trasvase...

—Pues que venga Tarra
dellas a hablar con nosotros. 
Si quiere, que venga. No nos 
vamos a negar al diálogo. 
Podemos hablar del repeti
dor de televisión en cata
lán, o de los niños aragone
ses de Fraga y Monzón que 
nacen en clínicas de Lérida 
con ciudadanía, por lo tan
to, catalana, y de muchas 
cosas más. Pero si Tarrade
llas viene aquí y saca a relu
cir el tema del trasvase, le 
cortaremos; eso sí, 'muy 
educadamente, pero le cor
taremos.

J.L. COSTA VELASCO
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GIIAINNA
HERMANDAD DE 
CABALLEROS DE SAN 
JUAN DE LA PEÑA

Esta Hermartdad celebrará 
los actos anuales de CQStumbre 
el domingo 27 de agosto actual, 
con misa celebrada por el Exo

rno. Sr. Obispo de Jaca en el 
Monasterio Viejo a las once y 
media, a continuación capítulo 
de la Hermandad en el Monaste
rio Alto y comida a las dos de la 
tarde en la Hospedería. Los avi
sos para esta pueden hacerse al 
Gran Hotel de Jaca, teléfono 
36-09-00.

La Hermandad se complace 
en invitar a estos actos a todos 
sus miembros y a los simpatizan
tes de los históricos lugares ara
goneses.

I CONCURSO NACIONAL 
DE MINICUADRO 
CASTELLANO

Por una avería en las líneas

UN SECTOR DE LA CIUDAD, 
INCOMUNICADO
TELEFONICAMENTE

ZARAGOZA, 19. (ARAGON/expres). — En su tercer día conse
cutivo ha entrado una importante avería en la red telefónica de un 
amplio sector de Zaragoza, correspondiente a los barrios de La Ro- 
mareda y la Hípica, sin que por el momento la Compañía Telefónica 
haya ofrecido a los usuarios afectados ninguna explicación oficial so
bre la anomalía y sin que los técnicos de la citada compañía hayan 
podido restablecer plenamente el servicio telefónico.

Edificios casi enteros se encuentran incomunicados telefónica
mente, dentro de estos sectores de la ciudad; centenares de avisos y 
reclamaciones para la reparación de las líneas han sido recibidos, du
rante estos tres días, en las oficinas de la Compañía Telefónica en 
Zaragoza, procedentes de estos barrios.

"Huelga" de impuestos

EL PUEBLD ARAGDNES DE 
MARGEN SE REBELA CONTRA 
EL FISCO

ZARAGOZA, 19. (ARAGON/expres). — Los vecinos de 
la localidád oscense de Marcén, situada en la comarca de Sa- 
riñena han anunciado su disposición de negarse a pagar cual
quier clase de impuestos mientras la Administración provin
cial y nacional no atienda sus reiteradas peticiones en cuan
to a servicio telefónico, de suministro electrico, accesos, etc

Marcén es un localidad con escasos recursos propios y 
tiene planteadas varias solicitudes de equipamiento y servi
cios a las autoridades de la provincia de Huesca y a las na
cionales, que hasta el momento no han sido atendidas. Ante 
tal abandono, los vecinos han anunciado que no pagarán un 
durq por impuestos mientras no tengan la seguridad de que 
esos impuestos vayan a revertir realmente en beneficio del 
vecindario.

Al parecer el conflicto ha sido resuelto parcialmente, de
bido a las gestiones realizadas cerca de los ministerios y de
legaciones correspondientes, y del Gobierno Civil de Huesca 
hechas por la Diputación General de Aragón.

MnSnm

Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José. 137 
Teléfono 41 10 53

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

CONCURSOS DE 
POESIA Y PINTURA

El hogar Extremeño en Zara
goza convoca en su sexta edi
ción sus ya prestigiosos concur
sos de Poesía y Pintura. El pri
mero, denominado "Luis Chami
zo" está dótado de un premio 
único de 25.000 pesetas. El te
ma será de exaltación de Extre
madura, su cultura, sus hombres, 
etc, en idioma castellano o dia
lecto extremeño, con una exten
sión no inferior a doscientos ver
sos y metro y rima a elección 
del autor. Los originales, que de
berán de ser inéditos, serán en
viados por triplicado y según el 
sistema de lema y plica, al Hogar 
Extremeño de Zaragoza, antes 
de las 21 horas del próximo día 
30 del proximo mes de septiem
bre.

En cuanto al concurso de 
Pin tura, denominado 'Zurbarán " 
y que es de carácter nacional, es
tá dotado de un premio único 
consistente en Medalla de oro y 
treinta mil pesetas, quedando la 
obra premiada en propiedad del 
Hogar Extremeño. Las obras de
berán ser originales y estar 
enmarcadas, con un ancho no 
inferior a dos centímetros. Aun
que no serán tenidas en cuenta 
las dimensiones, se recomienda 
que estas^ sean de 100 por 80 
centímetros. El plazo de admi
sión terminará, al igual que para 
el certamén literario, el día 30 
del próximo mes de septiembre.

La entrega de premios de am
bos concursos se efectuará en la 
cena de hermandad, que se cele
brará el 21 de octubre.

Cuantas personas estén inte
resadas en una mayor informa
ción sobre estos concursos po
drán dirigirse al Hogar Extreme
ño, calle Lorente, 45. Zarago
za, 5.

Coincidiendo con las Ferias 
y Fiestas de San Mateo, de Valla 
do lid, se celebrará la I Exposi
ción Nacional del Minicuadro 
Castellano entre los días 18 y 29 
del próximo mes de septiembre, 
en la sala Alonso Barrugúete de 
aquella ciudad.

Pueden participar en ella to
dos los artistas nacionales y ex
tranjeros residentes en España, 
con un máximo de tres obras, 
al oleo; enmarcadas convenien
temente, siempre que sus medi
das no rebasen los 50 cmts. por 
ninguno de los lados, incluido el 
marco.

El plazo de admisión de obras 
finalizará el día 9 de septiembre, 
debiendo ser entregadas, bien 
personalmente o por el sistema 
"puerta a puerta" con cargo al 
artista, en la calle Calvo So telo 
n^ 12,de Valladolid.

Los autores acompañarán 
por detrás de cada obra, nota 
duplicada comprensiva de los 
siguientes datos: Nombre y ape
llidos, domicilio, teléfono, títu
lo y precio. En caso de venta, la 
agrupación organizadora 
ANS IBA se reservará el 10°/o 
para gastos de organización.

Un jurado procederá a la se
lección previa de los cuadros 
que han de ser expuestos y, pos
teriormente, emitirá el fallo que 
resolverá el concurso en base a 
los siguientes premios:

Un primer premio de 25.000 
pesetas y trofeo.

Cuatro premios más^dotados 
con 5.000 pesetas y trofeo.

Y, por último, se otorgarán 
tres medallas en calidad de accé
sits.

Solamente la obra que obten
ga el primer premio quedará en 
propiedad de la Caja de Ahorros 
Popular de Valladolid, que es la 
entidad patrocinadora de éste 
certamen.

Las bases completas por las 
que se rige éste concurso, están 
a disposición de los interesados 
en la Delegación Provincf^ de 
Cultura, calle Sanclemente 
n^ 4 -1^.

LA HORA 
DEL BIBERON

Farmacias de servicio, día y noche

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE 
PARA HOY, SABADO

Avda. Gómez Laguna (Edif. Universitas), s/n. Mo
rales de Setiem.

Candalija (Frente plaza Sas), 4. Ruiz.
Conde de la Vinaza (Delicias), 35. Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Vilalta.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz.
San Juan de la Peña, 181. Ga. Caudevilla.

La pequeñica, por más que te empeñes, tomará 
su biberón cuando yo diga; que para eso he cria
do cuatro hijos propios y soy madre de leche de dos 

sobrinos y del hijo de una vecina que estaba tubercu
losa del pecho.

—Eso era en sus tiempos, señora usted.
—A mí no me llamas tu señora usted, por muy 

marido que de mi hija seas. Dime Ernestina, Javier.
—Lo que le digo es que mi hija está berrreando y 

quiero que le den el biberón, aunque su madre esté 
en la peluquería.

—¿Y qué sabes tu de estas cosas, mequetefre? No 
querrás darme lecciones de cómo se cuida un bebé, a 
mi que he criado, en mis pechos, a todos mis hijos y a 
varios hijos de las demás.

—Si algunas cabras pudieran hablar, dirían lo mis
mo. Claro, en sus tiempos era muy fácil. Se sacaba 
usted un botijo del sostén y le daba de tetar a toda la 
vecindad. Pero ahora la mejor nodriza de un niño es 
la farmacia, con sus biberones preparados, papillas y 
potitos. No se haga la mega y contésteme. La Cria be
rrea porque tiene apetito y a mi no hay suegra que me 
mate de hambre a una hija. ¿Es que a usted no le doy 
de comer yo todos los dias?

— iAsquerosuz! O sea que me echas en cara un pla
to de judias podridas que me das por cuidarte a la hi
ja, por laverte la muda, por atender a tu mujer y por 
estar al cuidado de la casa. Una mandadera te costaría 
más y ni tendría biberones la niña, ni compañía tu 
mujer. ¿En qué estaría pensado yo al consentir que se 
casara contigo la Pilarín?

— ¿En qué iba usted a estar pensando? En la tela 
marinera que gano con mi tienda ambulante de cua
tro ruedas, en la vidorra que se iba a pegar a la sombra 
de un hijo político que sabe ganar la pasta a barullo.

—A ti y a tu dinero, si nó fuera por lo que quiero 
a esta criatura y a su mamá, os iban a dar mucho por 
la arpillera.

—Ese lenguaje, seguro que no lo ha aprendido en 
una Universidad de pago.

—Lo he aprendido en la vida, haciéndome camino 
al hablar.

—Pues a mi no me impresiona su cotorreo.
—¿Yo una cotorra? i El lorito serás tu!
—Si quiere lo dejamos en cacatúa. iPero déle la ja

la a la nena^que la está espichando de hambre!
—Tu hija no es tan tripera como tu y sólo tiene 

hambre a la hora de tener hambre.
— i Déle la jala, abuela!

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTER IT AS

MERENDERO
CONEJO LA CASILLA
ASADO CON
AJO LIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES.
COSTILLAS A LA 
BRASÂ. CODORNICES.
Avda. Gómez Laguna, s/n.

C/. Arzobispo Apaotaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 • Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

nmilkicnc solicite el menu rlKINtUb DE DIAS FESTIVOS
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada)
Teléfono 29 10 92. Amplio aparcamiento

háÍqueS pinos gabarro
ES UN PLACER

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE 
PARA MAÑANA, DOMINGO

Baltasar Gracián, 8. Villellas.
Castelar (San José), 91. Gimeno Pardo.
Coso, 125. Casaña.
Fray José Casanovas (Avda. Navarra, 32), 1. Ro- 

magosa.
Lasierra Purroy (Toriero), 5. Muñoz H.

FARMACIAS ABIERTAS DE 9 MAÑANA 
A 10 DE LA NOCHE

Daroca, 55. Tarancón.
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 115. Allué.
Estébanes (Esq. D. Jaime I, 1 7)> 31. Ucelay-Rived.
Graus, 5-7. Bandrés.
Paseo Pamplona, 25. Chóliz.
Pedro María Ric, 39. Manso.
Plaza Millán Astray, 5. Sahagún.
Predicadores, 67. Vülahumbrosia.
Santa Cruz Serós. (Balsas Ebro Viejo), 49. Ruiz 

Tapiador.
Vía Ibérica (Casablanca), 12. Royo.
Vicente Berdusán (Plaza de Roma), 22. Poves.

NOTA: Los servicios de Oxigenot pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisaiiuu directamente 
al teléfono 257253.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

—Espera un poco. ¿No oyes que se ha callado? 
Ahora está muy tranquila.

—Si esto no es asesinar de hambre a un inocente, 
que rusucite Herodes.

—No grites, que |a vas a despertar.
— iDéle manduca biberonera!
—¿Pero cómo voy a despertarla, para darle el bi

berón, si duerme tan ricamente?
—¿Duerme? A lo mejor es que se le ha olvidado 

respirar.
—No seas tan pesimista, bestia.
—En tal caso habría en esta casa dos entierros a la 

vez. Uno, para morirse de pena, llorando; y otro, 
para resucitar de risa.

— ¡Qué susto me has dado, idiota! Menos mal que 
vuelve a llorar.

— ¡Delé el manducatorio a la nieta!
—Pero si está llorando...
—Cuando llora, porque llora, y cuando está tran

quila, porque no llora. ¿Qué tiene que hacer una 
criaturica de cuatro meses para que su abuela la em- 
biberone? ¿No oye cómo le corren las tripas de lo 
vacías que las tiene?

—¿Y tu qué sabes de estas cosas? Es que quiere 
echarse un pum, para quedarse tranquila.

—Pues me parece que no se va a quedar tranquila 
hasta que su padre no le retuerza el cuello a su abuela.

Ernestina, viuda, de 61 años, discutió con su yer
no, Javier, de 29 años, casado y vendedor ambulante, 
por no querer dar el biberón a una hija de este y nieta 
suya, alegando que no era el momento. Tanto subió 
de tono la discusión que el padre de la chica agarró 
del cuello a su madre política, defendiéndose ella con 
el anvase dé cristal del biberón, dándole un golpe en 
la nuca que le produjo herida, con abundante hemo
rragia, de la que tuvo que ser curado y**puntuad(/*en 
un Centro Asistencial, donde se cursó el correspon
diente parte a la Comisaría.

BRUNET
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TODO DISPUESTO 
y PARALA CARRERA 

HACIA EL ASCENSO
Marqu/na y su p/anti//a. - Crédito de un mi/ión. - Jesús Piquero, 
"public relations". - Con 700socios todo “ '°
arreglado. - Un presidente de honor de postín nuestro pueblo cuando alguien 

* se decide a trabajar desde un

TURISTAS 
Y TELARAÑAS

L
a riada turística de Agosto también se ha dejado sentir 
por Calatayud. Nos referimos, desde luego, a la primera 
quincena del mes, ya que, tras el epílogo de las fiestas sanroque- 
ras y de acuerdo con el calendario, el clima puede encogerse 

como el metal. Gentes con blusas descotadas y pantalón corto, 
orientales, latinas o sajonas, han recorrido de cabo a rabo nues
tra espesa jungla monurriental con la esperanza de ver algo más 
que torres y campanas, indudablemente, el cierre a cal y canto 
de los templos, que ya acusó hace días un agudo periodista 
zaragozano, es una medida prudencial para interferir determi
nadas tentaciones colecciónísticas, que por aquí llegaron esta 
última primavera hasta el birlibirloqueo de .un Cristo yacente. 
Y, sobre todo, ese cierre, habrá sido un calculado impulso para 
que los andariegos de calzón, al darse de narices con el porta
zo, hayan buscado las salas del Museo de Arte, que ese sí ha te
nido bien dispuestos la taquilla y el portero.

ES lógico que, tras los oficios mañaniles, el personal ecle

siástico se tome un merecido descanso, echando el cerro
jo a pernichos y cancelas. Bastante ha trabajado este invierno 

donde los entierros de vecinos veteranos casi han hecho cola. Y, 
ahora que puede, no va a pasarse el día de plantón para que' 

/ a/gún despistado o despistante admirador de arcadas y frisos se 
pasee entre ellos como Pedro por su casa. Así que se abren otro 
poquito los portones al caer la tarde... y ya vale de jornada. Que 
no va a ser la misma que la de un peón fontanero. Para eso él 
tiene pluses y vacaciones pagadas y no ha de pechar encima con 
entierros y bautizos.

NO estamos seguros de si las postales propagandísticas de 

nuestra primera catedral tienen o no cerrada su cancela. 
Muchos de los viajeros fotógrafos que con coche extranjero se 

detienen ante ella han de captarla a través de su herraje y, por 
supuesto, sin poder reflejar para el recuerdo la ensalzada mara
villa de sus puertas interiores. A las que el recuerdo la ensalzada 
maravilla de sus puertas interiores. A las que nosotros los nativos, 
seamos de avenida o de barrio, parece ser que no les damos la 
debida importancia visto el lamentable estado en que las tene
mos. Bien pudiera ser que la ración conseguida para el embelle
cimiento y conservación de este monumento se hubiese diluido 
en el azucarillo de unas piedrecitas monamente colocadas o de 
unas farolas también monísimas, y que no alcanzase para la 
enfermería de santos cojos y mancos que con sus hornacinas 
exteriores.

T
ampoco alcanzó para el mínimo gasto de adecentar el 

jambaje de las artísticas puertas, que hoy muestran total
mente chamagoso y descarnado el panel donde se empotran los 

pernios sobre que giran sus goznes. Y, puestos a pormenorizar, 
debiéramos añadir que la dotación de Bellas Artes ni siquiera 
alcanzó para comprar un plumero con que limpiarlas. Pero, va
yan ustedes a saber si en la calificación de monumento nacional 
Que tienen las puertas de Santa María la Mayopno entran tam
bién el polvo y las telarañas.

J. MUÑOZ CALLEJERO

PEDRO TOMAS COLAS, na
ció en Zaragoza el 31.1.36, in
dustrial, acaba de ser elegido pre 
sidente de1 C.D. Calatayud.

— ¿Qué esperas hacer desde 
la presidencia?

-Simplemente intentar con
seguir que el C.D. Calatayud es
té en el lugar que le pertenece 
como entidad representativa de 
nuestro pueblo.

—¿Has heredado alguna deu
da?

—Ni deuda ni patrimonio.
—¿Qué nuevas ideas traes 

para conseguir que acuda más 
gente al campo de fútbol?

—A priori una campaña 
orientada a que aumente el nú
mero de socios, sobre la base de 
que consideren al club como al
go propio. A posteriori me basa
ré en la plantilla que ya hemos 
conseguido, no sin esfuerzo, pa
ra que la andadura del equipo a 
lo largo de la Liga.sea brillante, . 
y así anime al público a acudir 
al campo.

—¿Figura en tu programa la 
palabra ascenso como única mi
ra?

—El ascenso es nuestro obje
tivo a corto plazo, pero nuestra 
idea fundamental es consolidar 
el club deportiva y económica
mente para que en un futuro no 
existan los problemas que se han 
presentado este año, y así nues
tros sucesores en la directiva po
drán acceder a ella más cómoda
mente que nosotros.

— ¿Quiénes te acompañan en 
la Junta Directiva?

—Preside/ite de Honor nues
tro alcalde Andrés Giménez 
Alonso, vicepresidentes Carlos 
Berdejo junto a los concejales 
José Bendicho, Antonio Mon- 
forte y Carmelo Sierra. Tesore
ro: Marcelino Diaz. Contador: 
Angel Sánchez. Secretario: Luis 
Manzano. Vocales: Angel Ca
ballero, Pedro López, Jesús Pi
quero, Félix Pinilla, Ubaldo 
Sánchez, Antonio Quevedo, Vi
cente Torcal. Secretario Gene
ral: Jesús M. Muñoz y Delega- 

■dos en Zaragoza: Vicente Mar
tínez y Florencio Gonzalvo.

—¿Qué entrenador tendre
mos y por qué?

—Eduardo Marquina, porque 
lo tenemos en casa y en las últi
mas temporadas ha demostrado 
su prestigio dentro de la Regio
nal, especialmente con tos as
censos a Tercera división del 
Almazán y Numancia.

—Marquina dijo hace pocas 
semanas en estas páginas, que la 
única forma de salvar al Calata- 
yud era formando un equipo 
con jugadores locales y cubrir 
3 o 4 puestos con gente de 
fuera, ¿será esta vuestra línea de 
actuación?

—Por supuesto que esta ha 
de ser nuestra línea de actuación 
ahora bien, esta temporada y pa
ra conseguir los objetivos que te 
he expuesto, no ha sido posible 
mantener esa proporción, y he
mos preferido reforzar el equipo 
a base de "chicos" que Marqui-

na ya conocía de temporadas 
anteriores por haberlos tenido a 
sus órdenes. En el transcurso de 
la competición, y si tos resulta
dos lo permiten, iremos inclu
yendo, en la medida que el 
técnico lo considere oportuno, 
chicos loca les, para que se vayan 
haciendo.

— ¿Con qué jugadores con
tais?

—Pina, Mora, Erruz, Edo, 
Garrote II, Garrote I, Santos Na
varro, Romeo, La fuente, Gonzá
lez (que vuelve a su pueblo). La- 
huerta, Vicente, Gran, Gracia, y 
Melús

—¿Cómo van a ser las rela
ciones de tu directiva con la 
Agrupación Deportiva Bilbilita- 
na?

—Es criterio unánime de mi 
directiva que las relaciones con

la A.D.B. han de ser lo más estre 
cha posibles, pues es notoria la 
labor tan eficaz, que la Agrupa
ción está realizando en el campo 
infantil y juvenil, ya que consti
tuyen el vivero de donde salen

puesto, ¿detrás del tuyo se es
conde la política?

—De política nada. Los úni
cos fines que nos impulsan tanto 
a mi Junta Directiva como a mí 
son los que ya te he expuesto.

—¿Cuál es tu varita mágica 
para conseguir dinero?

—En principio un crédito, ya 
conseguido, de un millón de pe
setas avalado por la Junta Direc
tiva. Después conseguir cien tar
jetas de Socios de Honor a 5.000 
ptas. Y por fin que sean positi
vos los resultados de nuestra 
campana de captación de socios, 
cuyas tarjetas para esta tempo
ra ¿la serán de 2.600 pts. para ge
neral y 3.500 para preferencia.

—Algunos presidentes no tie
nen inconveniente en invertir di
nero en el club ¿beneficia o 
perjudica a la larga esta política 
a la entidad?

—Estoy convencido de que 
esta política a largo plazo perju
dica a la entidad. Los resultados 
económicos han de basarse en 
un presupuesto bien estudiado, 
realista y realizable, pues una 
entidad como la nuestra, como 
mínimo, ha de autofinanciarse.

—Aunque se trabaje en equi
po, siempre hay un hombre 
fuerte que-es quien dice la últi
ma palabra. ¿Quién la dirá en 
vuestro caso, el presidente, el 
entrenador o algún directivo que 
se escuda tras de ti?

—He conseguido una Junta 
Directiva lo suficientemente 
competente, para que, una vez 
designadas las correspondientes 
comisiones de trabajo, lo reali
cen de forma eficaz, sin que sea 
necesario imponer criterios por 
parte de nadie. En la labor técni
ca se responsabilizará totalmen
te al entrenador, ya que estamos 
convencidos de su capacidad.

—¿Contais en vuestro orga
nigrama con la sección de relacio
nes públicas que tanto escasea 
en nuestra ciudad?

—Por supuesto que sí. Ade
más la hemos dejado en manos 
de una persona que puede desa
rrollar su misión a escala nacio
nal: Jesús Piquero.

El Ç.D. Calatayud comienza 
a cubrir una nueva etapa de la 
mano de Pedro Tomás Colás. 
Hombre abierto, risueño y vital. 
Hombre enamorado de una ven
tura deportiva. Su aventura es 
de todos. Tenemos que llegar a 
los 700 socios.

los futuros jugadores para un Sergio ZAPATERIA G.

Anticipo de entrevista

LA REINA Y SUS DAMAS 
HAN HABLADO

Mriosiilailes solirE san roime
e

N el número especial dedicado a San Roque la entrevista que 

f'^antuvimos con Rafael Marín y Antonio Muñoz quedó mu- 
píen*’ imperativos de “los comerciales” imprescindibles para la 
mein^j considero importante de cara a conocer

hov ¿ la Cofradía de San Roque. Por eso reproduzco
y justificada mutilación.

Roque materializan la fe hacia el

te grande que antes pasaba el invierno en casa del Prebos-
dclV^ bajaba a Santa María, para volver al domicilio

’^‘■«bœte, que por sorteo .salía elegido, pero desde 1977 
lija en la Colegiata. Esta imagen data desde los orígenes.

® 9ue sale a la calle y es llevada en hombros hasta 
enmta se le llama el “torero”?

existie.se nuestra centenaria Plaza de Toros, la.s 
æ hacían en la Plaza de España. La imagen que ahora está 

presidía el acto junto a la Abadesa Mitrada de San 
qyjj, “8 autoridades y la Cofradía, pero cuando s<t fiedían las va- 

® hacía con esta talla má.s pequeña, y por sus mtmesteres tau- 
> que aún cumple, tomó el sobrenombn; de el “torero”.

—Memos hablado de dos, ¿aún teneís más imágenes?
—Dos más. Las más valiosas. Una talla grande que se encuentra 

lodo el año en la ermita y una pequeñila barroca que va montada 
sobre una vara que es la que va detrás de la procesión en la mano del 
Preboste. Tanto esta talla barroca como el “torero” pasan el año en 
casa del Prebosttr de turno.

— ¿Siempre ha sido la misa campera?
— Es obligatorio el decir misa el día de San Roque en lo alto- 

Antes, como subía menos gente (aunque subían 5 sacerdotes con
tra, uno ahora), la misa se hacía en el interior con todas las aulorida-, 
des bien enchisteradus, y fuera, junto a la ventana, una banda de mú
sica interpretaba el himno nacional en la consagración. Después la 
Banda bajaba a desayunar, y así, después, mientras tomaban los de
más el chocolate, interpretaban jolas y pasodobles.

Esto es parle de tradiciones que de boca en boca superviven y 
nosotros tememos la obligación de dejar en nuevo.s oídos. Esta e.s la 
historia que legamos a nuestros hijos. San Roque 78 ha pasado. Nos 
coneiencemos lodos para que la cnnila .sea otra más bonita y segura 
en San Roque 79.

Y
a tengo “enlatada” la entrevista con la Reina de 
tas Fiestas de Setiembre en Calatayud y con sus 
Damas. En el número especial que saldrá con tal motivo 
testero tendrán ocasión de conocer completo su conteni

do. Pero el interés de alguno de los temas me obliga a 
hacer un pequeño anticipo.

Un anticipo, porque el conocerlo ahora puede servir 
para algo, y después sería agua pasada que ya no puede 
mover molino.

Unánimemente las seis bellezas nacidas en Calatayud 
con 16 y 17 años de vivencias, aseguran que la Virgen de 
la Peña no debe bajar del Santuario. “Nosotros debemos 
ir a ella”, aseguran; “Más alto está San Roque y suben 
hasta los mayores” afirma otra.

Polémica fue el año pasado la proclamación de la 
Reina al aire libre. Fue una primera experiencia llena de 
controversias y opiniones. Muchos se quejaron de que no 
escucharon al mantenédor y no se apreció a la Coral en 
su calidad. Pero, ¿quién dice que no vio' todo el pueblo 
a la Reina y sus Damas en las proclamación popular de 
algo que representaba al pueblo? Nadie ¿Qué piensa la 
actual Reina y su Corte?

Todas a una quieren estar en contacto con el pue
blo al que representan en esos días, y si no pueden 
encontrar un local cerrado capaz para todos prefieren 
hacerlo AL AIRE LIBRE, aunque con el ruego a ese 
mismo pueblo, de que sea más respetuoso en el acto, 
que no se limiten a ver los vestidos, para luego desin
teresarse del resto del acto.

Ser popular supone ir todos a una. ¿Somos capaces 
de hacerlo? Creo que era mi obligación dar este antici
po de la encantadora entrevista. Es mejor dar la cara 
antes, que hacer leña del árbol caído.

S.Z.G.
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HUÍISUIIÍIRS

los torneos veraniegos, ca 
da vez acude menos públi

co. Incluso a los más prestigia
dos. Ello quiere indicar que el 
fútbol está en crisis y que, a lo 
mejor, y a la chita callando, el 
espectador está haciendo su huel
ga. Ojalá nuestra sospecha no se 
confirme, porque ya me dirán 
ustedes, dónde iban a encontrar 
colocación los miles de futbolis
tas españoles que carecen de 
condiciones para vivir de otra co
sa.

se acaba el fútbol, los df 
activos, los aficionados y 

hasta los que escribimos, segui
remos viviendo de nuestro traba
jo. Los únicos que se verán obli
gados a vivir de otro trabajo-tra
bajo, serán los futbolistas^ que 
ahora no cobran desempleo, pe
ro que, si se empeñan, acabarán 
por cobrarlo, cuando se queden 
sin poder subir a los andamies 
porque les afecte el desempleo 
que sufre el sufrido gremio de la 
construcción.

tros. A los propietarios de bares, 
cafeterías, v discotecas. A la su
frida esposa que no puede ir a la 
peluquería, la semana que su ma 
rido acude al fútbol. Al chaval 
que su padre le niega las mil 
pelas para un vaquero, porque 
tiene que pagar el recibo de so
cio. A los gasolineros, que ex
penderán más litros de combus
tible para que la afición se vaya 
al otro campo. A los guardias 
que regulan los atascos domin
gueros, camino del fútbol. Véan, 
comprueben, cómo la huelga de 
futbolistas, puede ser, para mu
chos ciudadanos, realmente be
neficiosa.

UELGA decir que entre 
el sufrido gremio de los 

que del fútbol escribimos, no 
habrá huelga de elogios —ni de 
censuras— para con los huelguis
tas del fútbol. Tampoco habrá 
huelga de directivos ala hora 
bobalicona de aumentar esos es
tímulos llamados primas, por
que los futbolistas cumplan con 
su obligación de ganar partidos. 
Y por eso puede haber huelga de 
futbolistas. Porque los demás, 
publico incluido, no haremos la 
nuestra.

podría beneficiar la 
j de futbolistas? A 

los empresarios de cines y tea-

SOLO hay un tipo de fut

bolistas que, digan lo que 
quieran en sus declaraciones, es

tán contra la huelga. Aquellos 
que se ven obligados a guardar
las porque sus equipos no han 
querido renovarles sus fichajes y 
se han visto imposibilitados a 
enrolarse en otros clubs. A estos, 
su huelga forzosa, les tiene que 
molestar muchísimo. Y si. por 
ellos fuera, no habría huelga.

pues de la huelga de 
futbolistas, se produ

cirá, inevitablemente, la huelga 
de los futbolistas parados, que 
consistirá en volver "al trabajo", 
porque saben que lo tienen segu
ro. Así de bondadosa es para, 
con ellos, la no ordenación labo
ral de que disfrutan los futbolis
tas Y aún se quejan pidiendo la 
luna..., cuando la yen reflejada 
en los pozos negros del fútbol 
español.

BRUNET
ABIERTO E

Dwight Stones, descalificado a perpetuidad por las autoridades deportivas nottei- 
mericanas. (Foto: Efe Fiel)

TRO i 
ra sie 

amateur: Dv\ 
dial de salto 

La sancit 
nal de Atleti 
co escarní iei 
Stones, de 2 
había dado i 
plusmarquisi 
especialista t 
corredor sen 

Los cual 
por su pro| 
IAFF agrave 

i clusión difin

I Pero la s 
úa contra S' 
lamentos s 
Mmo estipu

EL ZARA GOZA NADA 
TIENE QUE VER

FLANELLES EN
EL QUIROFANO

día me pregun
tó un amigo que tiene 

suficiente confianza conmi
go. ¿Cuál es la situación ac
tual entre el jugador valen
ciano y el Zaragoza? ¿Sabía 
usted que se ha reoperado 
•n Barcelona?

No supimos en^ realidad 
qué contestarle. Si, le diji
mos que ya no pertenecía a 
la plantilla zaragocista, por 
haber sido dado de baja del 
club, a la terminación de su 
contrato. O sea que en su 
día simplemente un cese 
más entre los trece decretos 
unilateraimente por el club.

Parece de momento, que 
es para ponerse en guardia 
el hecho de que Planelles ha
ya optado por iniciativa pro
pia ser intervenido nueva
mente en una clínica barce
lonesa. Pero eso no deja de 
ser una decisión meramente 
particular, a la que el Zara
goza nO está vinculado ni 
poco ni mucho. Allá el juga
dor con los problemas que 
le plantea su futuro. Es muy 
dueño de adoptar por su 
cuenta la postura que crea 
más conveniente. Es asunto 
suyo.

Puede ocurrir que Plane
lles haya pensado en su últi- 

R ma instancia que, aunque 
I haya quedado en perfectas

condiciones para ejercer una 
profesión normalmente par
ticular o particularmente 
normal, no tiene las garan
tías necesarias para poder 
continuar dedicándose al fút
bol. Y ha optado por apurar 
en la Ciudad Condal las más 
recónditas posibilidades de 
continuar su actividad fut
bolística.

Nada tenemos que obje
tar pues sobre el particular. 
Mas lo cierto es que tanto 
para el club como para el ju
gador ha existido una verda
dera mala suerte. Estas cqsas 
están muy por encima de to- 
'das las previsiones. Contra 
los accidentes fortuitos no 
se puede luchar. Y cuidado 
que fue una lesión tonta. 
Rozando casi lo absurdo. 
Pero ahí quedó.

Ojalá tenga el jugador va
lenciano, en la capital cata
lana, la fortuna que le faltó 
en Zaragoza. Pero en cierta 
forma ya queda contestado 
nuestro sorprendido amigo 
con lo anteriormente escri
to. Que poco más o menos 
queda comprendido en es
ta frase. “El Zaragoza y Pla- 
nelles están totalmente des
ligados profesionalmente”.

Antonio SARRIA

TELETIPO 
DEPORTIVO

MADRID Y FLAMENCO, 
FINALISTAS

PES PEREZ LA ARMO

DERRO' 
ATHLEI 
EINDHO

PALMA DE MALLORCA, 
19.— Real Madrid y Flamengo 
disputarán la final del Ciudad 
de Palma. Ayer los brasileños 
superaron por 2-0 al Rayo Va- 
llecano, en tanto que el jueves 
los madridistas habían vencido 
al Rácing White.

EL ORENSE EMPATO 
EN CARACAS

CARACAS, 19 (Efe).— Mi
llonarios de Bogotá decepcionó 
a la afición local, al no lograr de
cidir un encuentro que sostuvo 
anoche aquí con el eciuipo espa
ñol Deportivo Orense, en el mar
co de la copa “Deportivo Portu
gués”, que ambos conjuntos dis
putan junto a dos escuadras lo
cales.

Colombianos y gallegos pro
tagonizaron un aburrido juego 
en el que no se anotó ni un solo 
gol y terminó frustrando a los 
seguidores caraqueños del Millo
narios de Bogotá.

BARCELONA,

OTRA DECEPCION 
BARCELONISTA

ALICANTE, 19.— Por pe- 
/raRy«- se adjudicó el Elche el 
trofeo Festa d’Elig, frente al 
Barcelona, tras concluir el tiem
po reglamentario con igualada a 
un gol, en un encuentro que fue 
otra gran decepción para el cua
dro de Luden Muller.

(ilj 
El Español se impuso al Uni. 
sidad de Carlova por 3-2 'L 
nal del trofeo Ciudad da “’íi 
lona, un partido que tuvo 8^ 
protagonista al árbitro 
Pés Pérez que a los cinco ■p'j, 
tos de juego ya había axpd> 
a dos Jugadores rumanos, Y 
luego aún expulsaría a un* u 
ro del mismo conjunto, 
que el Español tuvo com» 
a un equipo de tan 
hombres que, sin embafS^ 
punto estuvo do dar la 8 
puesto que igualó a dos 9^ _ 
solo encajó el tercero i’ H
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to, especialmente en 
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ABIERTO DESAFIO

Por repetidas infracciones al 
reglamento del atletismo amateur

CON LAS BOTAS CAIDASDWIGm SIDNÍS, 
DBIIEmill

1^1 Otros tres destacados deportistas sufrieron la misma 
suerte que ei campeón mundial de salto de altura

TRO atleta acaba de ser expulsado pa 
ra siempre de las filas del deporte 

amateur: Dwight Stones, ex-recordman mun
dial desalto de altura.

La sanción de la Federación Internacio
nal de Atletismo (IAAF), tomada para públi
co escarmiento, cayó sobre cuatro atletas: 
Stones, de 24 años, que seguramente aún no 

. había dado total medida de su talento; la ex 
plusmarquista de jabalina Kath Schimdt; la 
especialista de pentatlón Jane Frederick y el 
corredor sem ifondista Francis Larrieu.

Los cuatro ya habían sido sancionados 
ípor su propia Federación, la AAU, y la 
I lAFF agravó la sanción al convertirla en ex- 
' clusión difinitiva.

más, desafiaba abiertamente a las autorida
des federativas con declaraciones sobre su 
condición de "atleta libre".

Sus giras por el extranjero se asemejan 
cada vez más a iniciativas comerciales, por 
el organizadas en compañía de algunos de 
los mejores atletas del "South Pacific Coast" 
club marginal independiente de la AAU.

Cuando Stones participó en una emisión 
televisiva netamente publicitaria, cobró una 
fuerte suma por hacerlo y no envió un cén
timo a la Federación, lo que, naturalmente, 
violaba el reglamento. Y fue la gota que hizo 
desbordar el vaso.

Por otra parte, el ex-recordman no ocul
taba su opinión favorable al profesionalismo 
atlético.

UN CLUB UNIPERSONAL

veredicto en cuanto las tuvo, en su poder y 
agregó que la decisión tiene carácter irrevo
cable.

—Stones afirmó que había transferido a 
la Federación norteamericana los ingresos de 
su club "Desert Oasis". Pero, luego, se descu
brió que el único socio del club era él— de
claró Adrian Paulen.

El presidente del Comité Olímpico Inter
nacional (COI), Lord Killarin, estimó que 
"Estados Unidos quiere poner orden en su 
deporte, quizá con miras a los Juegos Olím
picos de 1984, que probablemente se cele
bren en Los Angeles".

Sea como sea, el problema subsiste. La 
cuádruple sanción recuerda que el reglamen
to existe y cabe apostar que pronto habrá 
otras. Pero quizás fuera mejor redactar y 
promulgar on nuevo y más completo estatu
to del atleta amateur.

Jean PILARE 
(Fiel-Servicios especiales EFE-AFP)

. Pero la sanción está especialmente dirigi
da contra Stones, que no sólo cobro emo- 

xtw- lumentos sin entregarlos a Federación, 
como estipula el reglamento, sino que, ade-

La Federación Internacional esperó a reu
nir pruebas suficientes para inhabilitar a Sto
nes. Su presidente, Adrian Paulen, dictó su

^derroto EL 
MTHLETIC AL 
I EINDHOVEN

EL MARTES COMIENZA

1 I». ’’ (Efe).—El Ath-
I oh Bilbao se proclamó ano- 
j sne campeón del torneo interna- 
ïl„ ” organiza este club, al 
I pIv’c-P*”' soles a dos ai 
b,«• ^'"^•’oven, de Holanda, en 
' '3 final.

YUGOSLAVOS, BULGAROS 
Y URUGUAYOS, EN EL 
''CIUDAD DE ZARAGOZA"Î Partido fue bastante dis- 

’’ ¡hJ-.°’ calidad técnica
í .y conjunto F 
(®<iuipo forastero, que fue 

"or los locales 
en clásicas arremetidas, y

I® primera mirad pudo dejar 
claramente a su 

hni C' segundo tiempo los 
"icieron con las 

partido, a pesar de 
de^Ki hombres des-

veintiocho de este 
Qü. ‘’°' CU® Deykers tuvo 
Un fetirado en camilla, tras 
ya fortuito con Rojo, y

'°’

se adelantó en el 
•'¿loi •* '°® '*^cs minutos a 
Síe nfinutos, por mediación 

^napata Van Kuyien 
S très i"onlande$es, en el veinti- 

: adela-»®* minutos después se 
Carlot'\®' Bilbao a cargo de 
•"lavoi ® cabeza. Empatan de 
He le '°* •’Olandeses, en el once 
•tuu|,_*®®nda parte, por Van 

í 'Consigue ’u’nee, Carlos 
blieinta ’ ® tercer tanto, y en el 

Fi Hor eii^.,""®*®’ ®' mismo juga- 
'•'cuosdefinitivo cua-

*1 tjHliBHe íí„?'’‘®'’«®nte, en el partido 
-ae”**! i Hiver Bi'*!’®'®"' ®’ conjunto del 
O® *2 h«e$to T* adjudicó el tercer 
‘***^ a uno al

IMO

Aquello de que corriendo 
van a misa los que llegan tar
de, bien podría achacarse al 
fútbol sisquesiano del Real 
Zaragoza, con este retraso 
apabullante, casi increíble, 
con que se ha llevado todo 
lo referido al Trofeo “Ciu
dad dé Zaragoza’’, en la edi
ción del año actual.

La informalidad “a la por
tuguesa’’ del equipo de Jor- 
dao, que se comprometió a 
participar en el Torneo, y el 
fall,o de otro equipo, han da
do un vuelco a la programa
ción. Pero aún así, las cosas, 
se nos antoja que se han he
cho apresuradamente y bas
tante mal. ¿Han visto pega
do por alguna esquina un 
modesto pasquín anuncian
do el acontecimiento? A 
estas horas, en los anteriores 
Torneos ya sabían los lecto
res, por medio de la Prensa 
y de la Radio, el historial de 
cada equipo. Si esto es llevar 
aun club como a una empre
sa señor Sisques, falla su 
organigrama y no podrá que
jarse, naturalmente, de que 
al Torneo no se le haya pres
tado, por parte de los infor
madores, la atención que 
merece.

Pues bien, ayer se realizó 
el emparejamiento de los 
equipos contendientes y 
este es el calendario:

Día 22, a las ocho y me
dia de la tarde, Real Zarago- 
za-Trepeha de Yugoslavia, 
semifinalista de la Copa de 
su país. Dirigirá el encuen
tro ei catalán Crespo Arrué.

Hará el saque de honor la 
señorita María Pilar Vilchez, 
maja de Aragón y maja na
cional de la simpatía 78.

Día 23, a las ocho y me
dia de la tarde. Nacional de 
Montevideo-Sliven de Bulga
ria. El colegiado Olavarría 
será el encargado de dirigir
lo.

Día 24, a las ocho de la 
noche, partido para clasifi
cación de tercer y cuarto 
puesto, que arbitrará Bobé 
Frías, y a las diez, final con 
Burgos Núñez arbitro.

Esta misma mañana se 
han abierto las taquillas, de

al uní»?

A LA 
DE LA COPA

«•"•IS 
solo

*‘•''KlB’üecia «. *^**ncla), 19 (Efe).— 
®* tré» »? t” *“00100 a Austria
’ ’ P K?**iflcart * ®*®'^*®* ® cero, se ha 

.«««''’••rio d?»*"'* disputar la copa
* ® ’*f*eda */®’’l*> competición re- 
"•'.I’*•!)(»» * jugadores menores de

ito y * ffK
llcas®'' sueco tendrá como

ÍSSl'**"
" -Mouo tonara como

once a una, para seguir abier
tas de cinco a nueve por la 
tarde, permaneciendo abier
tas mañana domingo de on
ce a una y media, rigiendo 
el lunes el horario de hoy 
sábado, siendo el mismo ho
rario el del día de los encuen
tros. Los socios disfrutarán 
de un importante descuento 
con la presentación de la 
tarjeta de la próxima tempo
rada.

También hay que decir 
que la Junta Directiva ha de
cidido suprimir para este 
Torneo, los pases de favor 
y las invitaciones.

OLIMPISMO;
NUEVO PLAZO
PARA LOS ANGELES

LAUSANA (Suiza), 19 (Eic),— El Comité Olímpico Interna
cional, acepta la propuesta de Los Angeles de prolongar hasta el 
día 29 de agosto el plazo de contrato de íinanciamiento de los 
juegos olímpicos de verano de 1984.

El plazo anterior estaba lijado para el 21 del mismo mes. Es 
precisamente el 29 de agosto, cuando la Comisión Ejecutiva del 
COI, se reunirá (tn Lausana, para estudiar la propu<;sla de Los 
Angeles y tomar una det<tnninación.

La villa de Los Angeles ha mandado un grupo privado l'inan- 
ciero para orgariizar los juegos de. 1984, que si es contrario a los 
(‘slatiitos olímpicos que marca <;1 COI se negociará directamente 
por la municipalidad.

El comienzo de la Liga peligra con la amenaza 
de huelga de los futbolistas. Si no hay arreglo, 
acuerdo o consenso —por citar una palabra tan de ac

tualidad— con la Federación Española que personifica 
Pablo Porta, el próximo 3 de septiembre se producirá 
un paro de botas caídas. Precisamente porque los fut
bolistas no desean “morir" al palo de las botas pues
tas.

En nuestro país hay más de dos mil profesionales 
del balompié. Eso sin contar con los “amateurs’’ ma
rrones que militan principalmente en equipos de ter
cera y de regional.

Sus reivindicaciones son discutidas y discutibles. 
Pero, queramos o no, tienen una base de razón. Son 
muchas las personas que viven de eso, de pegarle pata
das a un balón y parece lógico que quieran defender 
sus intereses.

Entre otras muchas cosas piden una reglamenta
ción laboral, puesto que se consideran trabajadores. 
Reglamentación que si se llega a legislar albergará 
unos derechos, pero también unas obligaciones. Hasta 
puede que se establezca un sueldo base. Con un sala
rio igual para todos. Aunque Juego, como ocurre en 
cualquier empresa, se otorguen suplementos “extras” 
según valía y rendimiento personal. Pero ¿qué se va a 
hacer con los que no rinden?

¿MATAREMOS LA GALLINA?
I entramos, ni salimos en la posible huelga de 

ios futbolistas. Por eso ni nos parece bien, ni mal. Mas 
la afición y sobre todo los socios de ios clubs creemos 
que tienen derecho a opinar. Porque al fin y ai cabo 
son ellos los que mantienen el tinglado, casi siempre 
sin protestar y diciendo a todo amen. Y pagando lo 
que se les pide. Por eso ellos —nosotros— también 
podríamos deçidicir una huelga general de no asisten
cia a los campos de fútbol y si lográsemos llevarla a la 
práctica, tal vez comenzaríamos a matar esa maravillosa 
gallina de los huevos de oro que tan ricamente cacarea 
para muchos. Y entre esos muchos/hay que poner en 
primer lugar a los futbolistas.

RELACIONES HUMANAS

Tras la fugaz aparición y posterior cese — sin 
hacer ruido, ni antes, ni después— de Ernesto 
Samames como encargado de relaciones humanas en 

el seno de la plantilla del Real Zaragoza, nos han lle
gado rumores de que Sisqués, ya le ha buscado susti
tuto. Desconocemos su nombre por el momento, pero 
se nos ha asegurado que se trata de una persona no 
demasiado ligada al fútbol, de reconocida solvencia y 
seriedad y que puede encajar muy bien en los planes 
del presidente zaragocista. Lo importante, ahora, es 
que también sea aceptado con agrado por los jugado
res y técnicos de nuestro primer club. Que eso es Jo 
importante. Y lo difícil.

NO HUBO OFERTAS TENTADORAS

Hace unos días que se lanzó el siguiente rumor: 
Julián Díaz Carreras, secretario general del Real 
Zaragoza C.D., había recibido ofertas para hacerse 

cargo de la gerencia del Real Madrid. Aunque decían 
que las condiciones económicas eran tentadoras —ei 
club madridista suele hacer todas las cosas a lo gran
de— Julián no pudo pensar, ni un momento, dejar 
Zaragoza y el Zaragoza. Porque la noticia, o el rumor, 
no era cierta.

Sin embargo no es la primera vez que Julián Díaz 
ha sido requerido desde otras latitudes, con aires 
levantinos o del sur. Pero siempre ha dicho que no. 
Porque siempre se ha mostrado fiel y leal ai Zaragoza 
como lo demuestran sus más de veinticinco años de 
estupendos servicios, sin ei más mínimo afán de pro-, 
tagonismo. Tanto es así que cuando cumplió sus bo
das de plata en el cargo que ocupa, quisimos hacerle 
una entrevista y nos rogó que desistiéramos de nues
tro propósito, pues otros podían hablar más y mejor 
que él. No estuvimos —ni estamos— de acuerdo con su 
opinión, pero precisamente por la efemérides que ce- 
lebraba^respetamos su silencio.

¿Julián Díaz próximo gerente del Madrid? No nos 
lo creemos, porque él mismo se ha encargado de des
mentirlo y su palabra es oro de ley.

HABLA CARDENOSA

PARA cerrar nuestra sección de hoy, vamos a 
reproducir algunas frases de Cardeñosa de una 
entrevista que le hicieron en ei vespertino sevillano 

"Nueva Andalucía”. He aquí lo que dijo el interna
cional bético:

—Cuando tienes veintidós años eres demasiado 
joven y cuando cumples ios veintiocho, viejo. Nadie 
está contento con los iuaadores.

—¿El gol que fallé ante Brasil? Una anécdota que 
no olvidaré jamás.

—Seremos este año ei Madrid de la Segunda Divi
sión.

—Los futbolistas no tenemos ninguna libertad 
para decidir nuestro futuro. Los extranjeros tienen 
todas las ventajas.

—Me gustaría terminar mi carrera deportiva en 
un club "grande”, y sino, en el Betis.

¡Qué remedio!
José Luis ERCILLA
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CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 5 7-9 y 
10,45 (Mayores 18). 14." se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S». Ultimos días.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Vanessa. Oli
via Pascal. Clasificada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 181. 2.® semana;
Alambradas de cristal. Debo
rah Baffin, Lynne Moody.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). La criatura. 
Eastmancolor. Ana Belén, 
Juan Diego.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Escalofrío. Sandra Alberti, 
Marian Karr. Clasificada «S».

COSO. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). Cabaret. Techni
color. Liza Minelli, Michael 
York.

DON QUIJOTE. - 5 7 9-10,45 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Cali
fornia. Eastmancolor. Giu
liano Gemma, Miguel Bosé.

DORADO. - 5-7-9-11 y 10,45. 
(Todos públicos). El hombre 
araña (Spiderman). Nicolás 
Hammond, David White. 
Mañana matinal 11,45.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). Locos al volan
te. Technicolor. Michael Sa
rrazin, Susan Flannery.

FLETA. - 5-7,15 y 10,45 (To
dos públicos). 2.® semana;
Alerta roja: Neptuno hundi
do. Panavisión-Technicolor. 
Charlton Heston, David Ca
rradine, Stacy Keach.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa- 
ñados). 6.® semana: Por 
quién doblan las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg
man.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Herbie en el Grand 
Prix de Montecarlo. Dean 
Jones, Julie Sommars. Tech
nicolor.

MULTICINES BUNUEL 4.
Francisco Vitoria, 30.— SA
LA 1: Maünal 11,30. 4,30- 
6,30-8,45 y 10,45. (Mayores 
18). Mañana último día. La 
prima Angélica, del ciclo C 
Carlos Saura, con José Luis 
López Vázquez y Julieta Se
rrano.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. (To
dos públicos). El pirata, con 
Judy Garland y Gene Kelly, 
del ciclo de comedia musical 
americana.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 1 1,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45.
(Mayores 18). Otalia de 
Bahia, un film de Marcel Ca
mus.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4 : Matinal 11,30. 
4,30-6,30 8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). If, con Mal
colm McDowell y Christine 
Noonan.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Olga, de mo
ral... algo dudosa. Libertad 
Leblanc.

PALAFOX. - 5 7-9-10,45.
(Mayores 18). Tintorera. 
Eastmancolor. Susan Geor
ge, Andrés García, Hugo Sti
glitz.

REX. - 5-7 9-10,45 (Mayores 
18). 2.'' semana; Pecando en 
familia. Eastmancolor. Mi
chelle Plácido, Simonetta 
Stefanelli.

RIALTO. - 4-6,05-8,15 y 
10,30. (Mayores 18). 5.® se
mana. Mañana último día: 
Yo soy curiosa, la más famo
sa realización de Vilgot Sjo- 
man. Mañana matinal a las 
11,30.

VICTORIA. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores de 14 años). La 
aventura del Poseidon. Color 
de Luxe. Gene Hackman, Er
nest Borgnine.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 14 años). Los días 
del pasado. Eastmancolor. 
Marisol y Antonio Gades.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emilienne. Eastmanco- 
lor. Betty Mars, Pierre 
Oudry.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Pecado 
venial. Eastmancolor. Edwi
ge Fenech, Vittorio Caprioli.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Los violadores del 
amanecer. Eastmancolor. 
Mireia Ros, Eva Libertein.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). Amazonas para 
dos , aventureros. Rooert 
Widmark, Wolf Goldan.

OLIVER. - 5-7-10, mujer. Or
nella Mutti, Gerard Depar
dieu.

PARIS. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Salón Kitty. Technicolor. In
grid Thulin, Helmut Berger.

KpaX. - 4,45-7-9,15 (Todos 
públicos'). Un hombre para la 
eternidad. Paul Scofield, 
Wendy Hiller. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18 años). Más fina que 
las gallinas. Eastmancolor. 
María Luisa San José y José 
Sacristán.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). La mqjer del 
cura. Sofía Loren, Marcello 
Mastroianni.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Adiós, Emma
nuelle. Sylvia Kristel.

HORIZONTALES
1. Partidos, rotos. - 2. 

Juntaba, ataba. Local desti
nado a proyectar filmes. - 3. 
Adorna con nieles. - 4. Voz 
que se usa en algunas partes 
para ahuyentar animales. 
Descifre un mensaje escrito. 
Ciento cincuenta. - 5. Trozo 
de suela que el zapatero 
agrega a la horma. Dícese de 
las cosas cuyas partes están 
separadas más de lo regular. 
6. Primera página de un li
bro. - 7. Gran extensión de 
agua salada. Nombre de le
tra. - 8. Purificar los meta
les en crisol. - 9. País del su
reste asiático. Nombre de 
mujer.

VERTICALES
1. Tal vez. Enfermedad. 

2. Uno. Aleacción de cobre, 
cinc y níquel. - 3. Artículo 
alemán. Familiarmente, 
hombre muy astuto. - 4. 
Danzar. Matrícula de Islan
dia. - 5. Vocal repetida. 
Yunque dél platero. - 6. Ha
ce mayor el espacio entre 
dos o más cosas. Símbolo 
del osmio. - 7. Claridad so
lar. Nombre de mujer. - 8. 
Terminación del aumentati
vo. Gritar con voz lastimosa. 
9. Estampita para franquear 
las cartas. Espacio de tierra 
para trillar.

SOLUCION
AL CRUCIGRAMA 

ANTERIOR
H. 1. Sombreros.— 2. Ose 

Nene.— 3. L. Silla.C.— 4. 
Al.Nao. At.— 5. Ruta. Cada 
6. Pescado.— 7. Sun.C.Ira.— 
8. Alecciona.— 9. Coro. 
Usar.

V. 1. Solar. Sac.- 2. 
Lúpulo.— 3. Mes. Tener.— 
4. Boinas. CO.— 5. R.La. 
CC.— 6. Enloca. lU.— 7. 
Rea. Adios.— 8. On. Ador
na.— 9. Secta. Aar.

GRANDIOSA NOVILLADA SIN PICADORES
6 HERMOSOS NOVIUOS, 6 

de la prestigiosa ganadería de D. ERNESTO CASTAÑO AREVA
LO, de Salamanca, para

ouS JUAN TRIANA
RODRIGUEZ JOSELITO

JESUS MARGEN SARTO
‘VENTA DE LOCALIDADES: Ea las TAQUILLAS DE LA 

PLAZA DE TOROS, HOY SABADO: De ONCE de la mañana en 
adelante.

LOCALIDADES DESDE 100 PESETAS

Almohadillas FLIPPER

COMPRO sellos, 
monedas
Informaremos

Teléfono 427761

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

l’.ti-uaiiii*. S<•l<•<■l<). Distinto "1.a 
<lií<Ti-ii< ia cs su ainbi'Mit)' . San 
J'/iiarií) de l.osola. l-'L Irlrto- 
no 21 IH-SÚ.

Kccncrtle los éxitos <le ayer. \i\a 
los actuales \ < (niozca los tnln- 
ro.s siajantlo a lra\cs tic la músi
ca. (iavia. III.

l.a iliscolcc.a lie actualidad, con 
.su ambiente universitario, exclu
sivo cu la.s noches de los viernes 
\ sábados.

\ iernes larde: especial estu- 
liiantcs. \bicrlo; de viernes a 
dominaos. Lamino de las I o- 
rres. 9(i. I'elclono 2212 12.

EL PAPAGAYO" CANCELA
Sala tic íicstas. Hoyo. I ciclo- 
no 21 12.19. Sicnqirc las nxjorcs 
airact iones internacionales. T 
I. \ (I WCF.l. \ l)l¿ Dito \ll Sl- 
C \l .

1800 SENECA

l.a tliscoleca del mejor sonido 
con all nuevo amlnentc \ los 
nlrnos \ música del momcnlo. 
\liierta lardes, extiusivamcnle.
l.a Hipa. .1. fclclono 211127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S

l.a nueva discoteca, abierta de 
.1 larde a .1 mailrucada. vuelve a 
su ambicnic.

grawer club

PARSIFAL STORK-CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado, f iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
V festivos larde, fiesta joven. Te
léfono 23.118-k

CHARLESTON 
AÑOS 20

DfSl’l f.S |)f Sf BODA, BAl- 
l.f fN CHA 11 FESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y ’I’elclono 3969.12.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de lá 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo- 
nos;’354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). 'íeléfono 291166.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru; 
na, 11. Teléfono 217052.
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1 Hoy y mañana

SAL MINEO, EN ''ESTRENOS TV"
--------------- '----------

Tras el primer episo
dio de “La bella Mariana’ 
que se emitirá esta tarde 
despue's de “Torneo”, 
podremos ver “Música 
pop”, con el primer espa
cio dedicado a “Rock bri 
liante”; y “Raices”, con 
el documental “Ikastola 
dé Estella, (segunda par
te)”.

Por la noche “informe 
semanal” y “Sábado ci
ne”, con la película de G. 
Cukor “Vivir para gozar”. 
Mientras, por UHF habre
mos visto por la tarde 
“Mundo deporte” y por 
¡anoche “La clave”, con 
el tema “¿Comer o ali
men tarse ? ”, que 'con tará 
con la exhibición del film 
de Sidney Franklin “La 
buena tierra”.

Én la programcton ma
tinal de mañana nada nue
vo. “Concierto de ban
das” con la intervención 
de la Banda Municipal de' 
Sevilla; “Gente joven”; y 
“Sobre el terreno, con 
los torneos veraniegos y 
los Campeonatos del 
Mundo de Natación.

Del resto de la progra
mación destacamos: “La 
casa de la pradera”, con 
el telefilm “La herencia”; 
“Aplausv”, en el que in
tervendrán, entre otros. 
Demis Roussos, Las ge
melas, Micky e Isabel' 
Pantoja; “La frontera 
azul”, que llega a su epi
sodio catorce.

Los hermanos Chu si
guen con sus saqueos y 
Ling Chung tratará de 
asaltar su castillo. Mien
tras, Kao Chiu va al pala
cio sagrado a declarar y 
asesina al primer ministro. 
“625 lineas” y los Cam
peonatos del Mundo de 
Natación” completán es
ta emisión, que por UHF 
nos ofrece: “Más allá”; y 
“Opera”, con “El gallo 
rojo” de Korsakoff.

Por la noche, siguien
do con el UHF, se emite 
“Filmoteca TV”, con la 
pelicula “Adios Lady” y 
“A fondo”, que tendrán 
como invitado al historia
dor Gabriel Jackson.

Por su parte el Primer 
Programa ofrecerá: “La 
danza”; “Estrenos TV” y 
“300 millones”. En “Es
trenos TV” está progra
mado el telefilm “La ca
za de la alimaña”, en el 
que podremos ver a Sal 
Mineo en una de sus últi
mas intervenciones. El ar
gumento nos cuenta có
mo un policia es encarga
do de encontrar a un de
lincuente que tiene ate
rrorizada a toda la ciu
dad. No logra atraparlo y 
al final de cidá' ponerle 
una trampa, contando 
con la colaboración de 
una intima amiga suya.

PROGRAMAS

i

"Las películas de la tele"

Como todos los fines de semana, son cuatro las películas que 
TVE emite poV sus dos programas en los días del sábado y domin-, 
90. Analizada ayer la correspondiente a "Primera sesión", "Gran 
mundo en Montecarlo", nos quedan tres:

"LA BUENA TIERRA".- En horario es la primera que porte
mos ver hoy, en el espacio de la Segunda Cadena "La clave", sir
viendo de marco para un coloquio sobre "¿Comer o alimentarse?"

Ya tuvimos ocasión de verla el año pasado en TVE y casi to
dos recordarán a Paul Muni haciendo de chino trabajador, que se 
^sa con una de las esclavas de la Casa Grande. Luchan y salen 
adelante. Cada propiedad nueva significa un nuevo hijo. Un año 
de sequía hace que la familia emigre y en el sur se ven envueltos 
en las revuletas contra la oligarquía. Vuelven al norte y de nuevo 
empiezan las luchas con la buena tierra.

Una historia de gran fuerza dramática, con escenarios y am
ientes naturales y con una maravillosa interpretación de Paul 
Muni y Louise Reiner, bien dirigidos por Sidney Franklin.

KATHERINE HEfVURH

"VIVIR PARA GOZAR".— Esta es una especie de comedia 
que ridiculiza a los que tratan de atesorar riquezas. Es una pro
ducción norteamericana de 1938, interpretada por Katherine 
Hepburn y Gary Grant y dirigida por George Cukor.

Julie, la hija de un potente financiero, se enamora de un sim
ple empleado. La hermana de Julie que es la contestataria de la 
temiia, ve en el muchacho la salvación de su aburrida familia. 
Johny y Linda serán los que juntos emprenderán,un sin fin de 
aventuras, llenas de trabas, puestas por la familia de la chica.

"ADIOS, LADY".- Es la única película del domingo, que se
rá emitida por la Segunda Cadena, dentro del espacio "Filmoteca 
TV". Norteamericana de 1956, fué dirigida por Wellman e 
interpretada por Walter Brennan, Al Harris y Brandon de Wild.

Un niño, que vive con su tío en el bosque, encuentra una pe
rra a la que bautiza con el nombre de Lady. El chico enseña ai 
animal el venteo y rastreo de la caza y ambos se hacen grandes 
amigos. Sin embargo, un anuncio en el periódico, reclamando un 
ejemplar único de perro de caza, echará abajo las ilusiones del 
muchacho.

Resalta el film la tiera relación niño-animal y consigue crear 
un ambiente íntimo y puro, al tiempo que resulta muy entreteni
do. Además la buena interpretación y dirección hacen del largo- 
metraje un trabajo bastante aceptable y de calidad media.
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Benjamín BENTURA REMACHA

CONSEJO PARA FECHA PROXIMA

PARA LA
DIPUTACION
DE ARAGON Por otra parte se asegura en fuentes próximas a la Diputación 

General de Aragón que los consejeros que forman el Gooierno 
preautonómico celebrarán en breve una sesión de trabajo en la 
Diputación Provincial de Zaragoza, posiblemente bajo la presi
dencia del señor Bolea Foradada, quien tiqpe previsto su regreso 
de las vacaciones para fecha próxima. Esta reunión del Gobierno 
preautonómico se celebraría, según las fuentes consultadas por

"ARAGON/expres" antes del 6 de septiembre, jornada en la que 
está previsto un importante encuentro entre la Diputación Gene
ral aragonesa, la Prefectura de los Pirineos Atlánticos y la Admi
nistración central española para abordar, de manera conjunta, el 
tema del ferrocarril transpirenaico de Canfranc.

Es muy posible que, con esa reunión, el Gobierno preautonó
mico aragonés pretenda adoptar una actitud conjunta sobre la 
que poder ofrecer una concreta alternativa en las negociaciones 
multilaterales sobre el Canfranc.

En la reunión del Gobierno aragonés, que abrirá una nueva 
etapa en las tareas de este organismo después del paréntesis ve
raniego y después de los debates constitucionales en las Cortes, 
es presumible que los consejeros rindan cuentas ante el plenario 
de las gestiones desempeñadas hasta el momento en cada uno de 
sus departamentos o carteras.

propio maestro rondeno y don Francisco 
el de Camas.

Ala fiesta de los toros se le llamó fiesta 
nacional y algunos comentaristas ex
tranjeros le acusaron de nacionalista, de fa

langista-, de franquista. Un obispo levantó el 
brazo a la salida de una iglesia y ya todo el 
clero era fascista. Al Chato de Valencia le 
mataron los del gremio de taxistas por un 
enfrentamiento que tuvo con un compañero 
y el suceso se politizó al máximo. Dicen que 
Algabeño perseguía a caballo y garrocha en 
mano a los braceros de sus fincas y que en 
Málaga quisieron matarle los anarquistas. 
También se aseguraba que Marciel Lalanda 
era el líder de los toreros de derechas y en 
la provincia de Toledo hay una cruz que 
llaman de los Lalanda para recordar el ase
sinato de un hermano y sobrinos del diestro 
de Vaciamadrid . Nicanor Villalta afirmaba 
que todo lo había perdido en la guerra y que 
por eso estaba arruinado y Victoriano de la 
Serna se arrodillaba delante de un toro y gri
taba i Viva España! cuandoi el pleito aquel 
con los toreros mejicanos. No se sabe por 
que, pero esta fiesta de los toros, que fue la 
primera que desmontó a los caballeros de 
sus cabalgaduras para marcar el triunfo po
pular, se ha politizado siempre. Será que 
tiene que ser así. El gran mitin siempre se 
tiene que dar en una plaza de toros. El mi-

tin politico organizado y el mitin popular 
improvisado. Hace pocos días, en un lugar 
de la provincia de Murcia, los espectadores 
mataron al toro, cogieron a hombros el ca
dáver y lo arrojaron frente a la puerta prin
cipal del ayuntamiento. ¿Quien ha sido? 
Fuenteovejuna. Hace menos días, unos
cuantos espectadores 
za portátil porque 
gran revolución del 
purifica.

FECHA HSTORICA 
Y FRANQUISTA

CONTACTOS IZQUIEROISTAS

Don Antonio Ordóñez, cada vez mas 
elevado a la categoría de monstruo sagrado 
del toreo, se puede esperar muchas cosas; Es 
un genio y a los genios todo se les perdona. 
Está casado con Carmina Domingoín, her
mana de Domingo Dominguín, que era se
cretario del Partido Comunista cuando en 
España los comunistas eran como demonios 
rojos, y fue íntimo amigo de don Ernesto He
mingway, autor de "Por quien doblan las 
campañas", libro censurado durante mucho 
tiempo en España y personaje que tenía pro
hibida la entrada en nuestra patria. Pero ha
bía escrito "Fiesta" y en ella el protagonis
ta era Cayetano Drdóñez "Niño de la Pal
ma", progenitor de Antonio, que tambián 
fue el ídolo de don Ernesto quien para ensal
zar al rondeño tiraba por tierra la figura de 
Manolote y la de Luis Miguel Dominguín, 
Recuérdase "El verano sangriento" en el que 
salía malparado el cuñado de Antonio. Pero 
nada importan estas dos circunstancias es
pecíficas de la vida de Ordóñez, aquel que 
naciera en una casita de campo cercana a 
Ronda, el 16 de febrero de 1932, se enca
ramara a la cumbre del éxito torero a prin
cipios de la década de los cincuenta y man
tuviera su hegemoía hasta los setenta. Vein-

Antonio Ordóñez, con traje goyesco, muy sotisficado, en un desplante en la 
la corrida de Rondando hace años

Dicen que quiere atrasar la corrida 
goyesca de Ronda hasta el día 16 
de septiembre

quemaron 
faltaba un 
fuego^ que

una pia- 
toro. La 
todo lo

En esa fecha entraron en /a ciudad 
las tropas de Franco

creo que fue en esa fecha de 1960 cuando 
Julio Aparicio le concedió la alternativa a 
Rafael de Paul^ en presencia de Ordóñez en 
ai famoso y secular coso maestrante. Tiene 
que haber otras razones aunque en pensa
miento político coincida con su compañe
ro de este cartel, el Paco Camino de Alianza 
Popular.

El cine, el teatro, la canción 
le llevan la política dentro. El

o el bai- 
fútbol es

una evasión política, pero, en nuestro 
caso, la política se quiere hacer toro. 
Toro bravo y más toro, toro de recia es
tampa, como decía el poeta catalan y torero 
Mario Cabré. Pero a esto de Antonio Ordó
ñez Araujo no habíamos llegado. Dice una 
agencia de noticias que don Antonio asegura 
que si la corrida goyesca no se da el día 16 
de septiembre aniversario de la entrada de 
las tropas de Franco en Ronda no habrá tal 
corrida para la que estaban anunciados el

te años de reinado con corona de emperador 
de lo clásico/con los correspondientes altiba
jos por culpa de las cornadas, unas veces, y a 
causa de su espíritu caprichoso, otras. El 
gran torero dejaba en la estacada hasta a su 
íntimo amigo Luis Baquedano y se marcha
ba a casa sin mas explicaciones.

OEL OPUS A FUERZA4\1UEVA

Pero todo eso pertenece a su actuación 
profesional. En el otro aspecto, en el polí
tico ó religioso, Antonio Ordóñez ha tenido 
también sus muy respetables altibajos. No es 
cosa de criticarlo en la parcela particular 
aunque extrañe mucho el aplican sus convin-

dones a la organización de esta corrida de 
Ronda. Antonio fue simpatizante del Opus 
Dei, organizador de Cursillos de Cristiandad 
y partidario de posturas muy derechistas. 
Habrá que admitir que tiene derecho a ello. 
Hasta esa simpatía se ha transmitido a sus 
hijas y se habla de lo que su yerno Francisco 
Rivera "Paquirri" se deja influir por las ideas 
de su esposa, Carmen, activa participante en 
el movimiento de Fuerza Nueva. No seré yo 
quien critique el pensamiento político de 
nadie. Si me extraña que Antonio Ordóñez 
aduzca cuestiones de esta índole para cele
brar el día 16 de septiembre la corrida go
yesca de Ronda. Normalmente me parece 
que se celebraba alrededor del día 9 y hasta

Pero la corrida goyesca que Antonio Or
dóñez prometió torear cada año por septiem
bre en la cuna de los Romero y del Niño de 
la Palma,puede perder mucho encanto si se 
le quiere dar un tinte político. Es posible 
que todo quede en anécdota y que fbs ci- 
cimientos del arte taurino/que tienen en 
aquella serranía su templo original no se 
tambaleen por estas cosas. En el hotel Cris
tina se darán cita todos los elegantes cofra
des de la adoración ordoñista, se venderán 
las entradas a miles de pesetas, el taurófono 
de Ronda y el de Camas se vestirán en tra
jes inspirados en los chulos que pintara Go
ya y, una vez mas, el incienso de los aromas 
del arte de don Pedro Romero, subirán al cie
lo por encima de las piedras milenarias que 
acunan las aguas del "Tajo" rondeño.

NUEVOS
LOCALES

En el paseo de la Independencia

PROVISIONALES

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).— Cinco consejerías de 
las que componen el Gobierno preautonómico de Aragón van a 
asentar sus dependencias administrativas, a partir del próximo 
octubre, en unos locales sitos en ef Paseo de la Independencia, en 
Zaragoza, habilitados a tal efecto y que, hasta ahora, venían sien
do unas oficinas bancarias. Los citados locales se encuentran en 
el número 34 del Paseo de la Independencia.

Las consejerías que van a quedar allí instaladas van a ser las 
de Obras Públicas y Urbanismos, Agricultura, Educación y Cien
cia y Economía y Hacienda.

En el Palacio Provincial de Zaragoza, de la Plaza de España, 
permanecerán las restantes dependencias del Consejo y de la Di
putación General de Aragón: presidencia, vicepresidencia, secre-

Antes de/ día 6 habrá sesión de traba/o de/ 
Gobierno preautonómico aragonés

L taría general. Cultura, Turisino, Transportes y Comunicaciones e 
k Interjor.
j Estas instalaciones, tanto las del Paseo de La Independencia 

como las de la Plaza de España, tienen carácter provisional mien
tras el organismo preautonómico aragonés encuentra sus locales 
definitivos.

Requete Aragonés, 10 Gral Francos

Cortinas - Alfombras - Moquetas
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